
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 91,1 %. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, . de claro a en

coberto. Estado médio do tempo: com chu
vas esparsas. Nevoeiros noturnos no litoral e
âs margens .de rios e serras. Previsão:
A.SeiXas Netto.
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Dólar

CONCURSO - As inscrições ao concurso de
admissão à Escola de Marinha Mercante do
Rio

I
de Janeiro estarão abertas durante o pe

ríodo de 3 a 28 de setembro. Poderão se

inscrever candidatos possuidores do curso gi
nasial completo ou os que estiverem no úl

. timo' ano desse ciclo. Maiores esclarecimen-
tos junto � Capitania dos Portos.

desva orizado
.",-

e

'o' reflexo 'de
O dólar fechou ontem a urna cotação de 3,86 no mercado de câmbrio francês, e na Alemanha, o Secretário de Estado Karl Ott-G-�.
afirmava que há meses atrás "ninguém poderia im�gina� uma queda tão vertiginosa". Os analistas do mercado cambial atribuem a violenta

desvalorização do dólar ao escândalo de Watergate, "que diminuiu a capacidade de Nixon em controlar a economia". (Página 2).
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Konder explica
- .

porque nao V�I
. .,.

ser secretariO

O Senador Konder Heis entregou pessoalmente a carta que fez para Colombo.

Golpe da vali se à luz do dia
eva Cr$2.300deum motorista

PágirJa J4.,.' ....... '!'
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Polí!ica pe'rde

Figueira sabe
-

amanhã se

tem reforços
o treinador do Rgueirense está em Porto Alegre e

deve retornar amanhã a Florianópolis,
com a resposta de Grêmio e Internacional, sobre
o empréstimo de alguns jogadores
para o campeonato nacional. Antoninho pode chegar
com boas novidades para a torcida, se
conseguir, como pediu, o empréstimo de Gelson,
Vitor Hugo ou Falcão (Inter);
mais Carlos e Dirceu (Grêmio). (Página 16).

• ••

mais um mineiro:
,

Isra'el' Pinheiro

Computador erra

omesmo imposto
o pulsar da Cidade,
na cabeceira' da Praça

. Uma falha no equipamento eletrônico da firma contra

tada pela Prefeitura Municipal foi responsável pelo
duplo lançamento dos Impostos Territoriais e Predials, referentes

ainda a 1972. O equ ívoco, depois ficou esclarecido. (Pg. 8)

e lança 2 vezes

O Senador Antônio Carlos Konder Reis comunicou

oficialmenteao Governador Colombo

,
Salles que não será Secretário dos Serviços
Públicos. Em carta que levou em mão ao

Chefe do Executivo, o.Sr. Konder Reis declinou

do convite que lhe fora feito,
/

expondo as. razões que o levaram a tomar a

decisão, O documento foi entregue na tarde
de 5a. feira e divulgado apenas ontem (P.3).

Israel Pinheiro, o primeiro Prefeito do Distrito Federal,
depois que a capital se transferiu para Brasília, ex-governador

de Minas Gerais, discípulo ,de Juscelino Kubitschek' e um
dos fundadores do ex-PSD, morreu ontem pela manhã em

Belo Horizonte, vítima de um enfarte, aos 77 anos. Pai ítico mineiro
da velha cepa, inclui-se entre seus últimos méritos pai íticos
o da pacificação da Arena mineira, tarefa esculpida com o

talento que nele reconheciam mesmo os seus-adversérios. (P.5).

Men� famoso que") Big-Ben, é certo. Mas nem por isso menos acreditado.
O relógio da C_atedral é o fiel. dos encontres marcados, e o responsável pela

pontualidade de uns (funcionárlos públicos) e impontualidade de
outros (os aposentados da figueira). Da cabeceira da Praça, preside

.

a vida da Cidade (Página 9)_Israel Pinheiro: com ele, morre também um estilo.

\ . Um milhão e

meiomorreram

no trabalho
em todo Brasil

De Porto Alegre, Antoninho vai direto para Criciúrna, com possíveis novidades.

Um milhão e meio de pessoas foram vítimas
de acidentes do trabalho no ano passado

em todo o Brasil, onde se registrou a média
de 4.966 trabalhadores acidentados
por dia útil. O Mir�istério do Trabalho

atribui tudo à falta de fiscalização (Pg. 5).
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Segundo um alto funcionário do Ministério de Finanças da
Alemanha, a queda do dólar norte-americano, se prosseguir,
poderá provocar um colapso no sistema monetário mundial.

Sistema l1Ionetário internacional
al1l acado. Dólar baixou outra ve�

Uruguai: a crise que o

Governo não consegue

mais controlar
o Partido Nacional e a

Frente Ampla Esquerdista do

Uruguai reiteraram ontem sua

exigência para que o Presiden
te Bordaberry renuncie ou seja
de s ti tu ído, estabelecendo-se
um Governo provisório.

Os dois grupos políticos,
aliados em oposição à dissolu

ção do Congresso e dos orga
nismos ele tivos municipais, de
ram a conhecer a declaração
clandestinamente. "As grandes
forças populares que enfren
tam a ditadura consideram, de
pois do atropelo consumado
dia 27 de junho, que não po
dem perma recer exclusiva
mente numa atitude de oposi
ção e resistencia ao golpe. É
urgente a busca de soluções
que permitam a normalização
da vida do país e o restabeleci
mento pleno de suas institui-

ções, abrindo-se uma perspec
,tiva às mudanças fundamentais
que a comunidade reclama nos

escalões políticos, econômico
social e cultural" - diz o do
cumento, que propõe uma

"plataforma de soluções" de
seis pontos.
O DOCUMENTO

Inclui: L) Fim do Governo
de Juan Maria Bordaberry, me-

, diante renúncia ou destituição;
2.) restabelecimento das liber
dades, direitos e garantias
constitucionais legais, em toda
a sua plenitude; erradicação
absolu ta e total de toda práti
ca atentatória à pessoa huma

na; 1.) restabelecimento e res

peito. pleno dos direitos dos

pa tidos políticos e das organi
zações sindicais; 4.) compro
misso das f orças poIíticas e sa

ciais para a execução de um

Aldunate garante: Bordaberry
não aguentarámuito tempo

Wilson Ferrdira Aldunate, chefe do Partido - Se os militares tivessem suspeitado dessa
Nacional de oposição do Uruguai, declarou reação, estou certo de que não teriam se deixado
ontem ser inevitàvel a renúncia ou destituição de levar por Bordaberry nesta aventura - asseverou,
Presidente Juan Maria Bordaberry, garantindo: "Temos provas de'que há oficiais mi-

Em declarações à Associated Press, no hotel litares detidos por sua oposição, às medidas do
onde está hospedado, em Buenos Aires, o .poli- Governo".
tico uruguaio exilado afirmou: "Há coisas irrever
stveis: Que Bordaberry sairá ii certo. Oiproblema
é saber quem o tirará'. Acrescentou que a reação
- especialmente-dos sindicatos operários - à dis
soluçáo do Parlamento e às outras medidas restri- Finalizando, disse que 'a reação dos trabalha
tivas do sistema democrático, adotadas por Bor- dores foi maravilhosa. A resistência dos operários'
daberry a 27 ::de-funho, superou todas á; previ- :'alcançou: agOra/novos contornos, graçás:�o sóli-

, sões; do apoio de uma ampla base política". c'

o Partido Nacional e a Frente Ampla, aliadas
em oposição à dissolução do Congresso, numa
plataforma de soluções, reiteram, entre
outras, a exigência da renúncia de,
Bordaberrv ou sua destituição. E,nquanto,

.

isso, continua crítica a situação
'

trabalhista. Aos bancários grevistas, o
(bverno ameaçou "medidas extremas".

Governo camboiano
quer fim da guerra
O Governo cambojano propôs ontem o cessamento

imediato e incondicional de fogo para pôr fim-à guerra
'de tlll's ams com os insurretos de Khmer Rouge e seus

aliados norte-vietnamitas. O Ministério das Relações
Exteriores anunciou que o Governo está disposto a

participar das negociações com os comunistas a fim de
obter uma paz duradoura. Acrescentou que a trégua se

produzirá antes das negociações desde queolado con

t rârio esteja de acordo, porém que não será um ato
unilateral.

O 'ministro das relações exteriores, Long Boret
disse em entrevista à imprensa que o governo do presi
dente Lon Nol não insistia na retirada de cerca de
40.000 efetivos norte-vietnamitas do Camboja, como
condição preliminar para cessamento do fogo. Disse
que os norte-vietnamitas poderiam retirar-se enquanto
se realizavam as negociações. Ao comentar a declara
ção de pequim do deposto Príncipe Norodom Siha
nouk recusando-se conversações de paz, Boret decla
rou: "isso fecha a porta a negociações somente se for
aceito se Sihanouk representar realmente o outo
lado". Com isto indicou claramente que o Governo
cambojano não considera que Sihanouk, quem chefiou
um Governo no exílio desde sua queda em 1970, seja
o Chefe verdadeiro das forças insurretas, Porém, de
qualquer forma parecia quase fora de dúvida que a
oferta do cessamento de fogo seja recusada pelos rebel
des dirigidos pelos comunistas.

Rodésia: terror faz
sequestro coletivo
Guerrilheiros nacionalistas rodesianos sequestraram

273 pessoas, em sua maioria estudantes de raça negra,
de uma missa católica situada na longínqua região de
Mukumbura, segundo, informações não confirmadas
chegadas ontem a Salisbury, Os informantes acrescen

taram que, 'la tarde de: ontem, as forças de segurança
do Governo da Rodésia resgataram 191 reféns, quase
todos jovens de 13 a 18 anos. Entre os desaparecidos
figura um sacerdote alemão, o Reverendo' Clemence
Freyer, que se acr�ita preferiu acompanhar os jovens,
quando estes foram capturados pelos guerrilheiros.
Acredita-se que várias mulheres também estejam em

poder dos nacionalistas.

Pioneer prossegue
viagem a Júpter

O "Pioneer-ll", que prossegue sem qualquer pro
blema em dír�ão ao planeta Júpiter, tornou-se o S6-

gundo engenho terrestre a ultrapassar a órbita de

Marte, informou o controle da, Nasa, em Moutain
View, O engenho se encontra agora a 96,4 milhões de

quilômetros da terra, percorrendo o espaço a uma

velocidade de 104 mil quilômetros por hora. Até atin
gir o seu objetivo, terá de navegar 992 milhões de
q u ilõmetros. O "Pioneer= l l ", lançado em abril

último, deve chegar a Júpiter em dezembro de 1974.
Seu antecessor, o "Pioneer-10", que leva sobre ele
uma vantagem de 420,8 milhões de quílômet ros,
também prossegue normalmente na sua caminhada.
Ult apassou Marte - 'que dista 226,4 milhões de quílô
metros da terra - no ano passado.

programa mínimo de transfos
mações econômicas e sociais,
que, eliminando os privilégios
de que gozam atualmente os

setores economicamente pode
rosos e libertando a nação da

dependência ext erna, crie real

possibilidade de progresso li

República; :'i.) realização ime
diata de ampla consulta popu
lar, que compreende a instala

ção de uma assembléia nacio-.
nal constí tuin te e legislativa,
eleita pelo povo, p ara elaborar
as bases de uma nova instituci

onalidade; 6.) recuperação do

poder aquisitivo dos salários,
soldos e aposentadorias.
BANCÁRIOS EM GREVE

O poderoso Sindicato dos
Bancários continuava ontem

dificultando os dramáticos es

forços de Bordaberry para nor
malizar a situação t lllbalhista.

O Ministro do Interior, Nestor
Bolentini, embora dizendo que
tudo tende a normalizar-se,
advertiu que o Governo pode
apelar pa ia "medidas extre
mas" se a gr 6Ie continuar,
"porque o país tem necessida
de ímpr�cindível de 'que os

bancos funcionem. Sem di
nheiro e sem capitais, os traba
lhos não podem se desenvolver
normalmente" .

Em outros setores funda
mentais, COlID o do t ansporte
'urbano e' interurbano, a ativi
dade está se restabelecendo,
paulatinamente. Os trabalha
dores das duas maiores ernpre
sas - a Cutcsa, particular, e a

Amdet, municipal - resolve
ram por votação secreta e ma

joritária, reiniciar o serviço ao

público, o mesmo acontecen
elo com a Companhia Onda, a

principal no setor dos trans

portes interurbanos. O pessoal
da Cutcsa, norêm, paralisa suas I

atividades depois das 20 horas,
enquanto a Arndet funciona,
até meia-noite. As ruas ,ce��
trais da capital, 'habitualmente
cheias de gente durante a noi

te, estão desertas devido à fal
ta de locomoção e também ao

intenso frio. Preval 'te um cli
ma de tranquilidade, ;:nanti�a
a rígida vigilãncía nas áreas ur
banas, por patrulheiros m6veis
do Exército e da polícia. Mas,
segundo informou-se, há ocor

rências de atentados cont III

veículos de t iansporte coletivo
e táxis, praticados, suposta
mente, por ,grupos

- grevistas.

Não chegam a causar vítimas,
mas causam consideráveis pre
juízos materiais.

CHILE·
o novo Ministério, do qual
não gosta o PDC, implantará
plano de emergência pará

solução dos problemas do povo.

Oposição não gostou do novo

gabinete.'Queria os militares

CUBA
Falando a uma revista mexicana,
o Presidente de Cuba analisou
rapidamente a situação de

seu país e da América Latina.

Dorticos analisa a posiçã.o de
seu país ante as nações da AL

Firestone' pagou resgate alto,
pel� lib'erdade de Thompson

O dólar continuou ontem sua inexorável
queda no mercado de câmbio francês, atin
gindo uma cifra sem precedentes de 3,86 -

3,89, antes que as transações terminassem,
em meio a wn acúmulo extraordinário de
rwnores. Segundo urra das informações
que circulavam, o franco será revalidado
durante o fim de semana. Outros despachos
asseguram que a moeda francesa poderia
ser desvalorizada em relação ao dólar.

Fontes do mercado informaram que há
crença 'geral de que é iminente a adoção de
uma medida iinportante, mas nem todos
estavam de acordo sobre quai poderia ser,
Outras crises monetárias no passado
atingiram seu clímax durante os fins de
semana.
NA ALEMANHA

Um alto funcionário do Ministério de
Finanças da Alemanha Ocidental disse
ontem que o dólar norte-americano está
muit o abaixo de seu valor e que; se a baixa
prosseguir, poderá provocar um colapso no
sistema monetário mundial.

!{arl Otto Poehl, Secretário de Estado
para assunto monetários, disse ante. wna
reunião de dirigentes de empresas interna
cionais, que a "desvalorização do dólar e a

revalorização do marco foram demasiado

longe" .

- O dólar - acrescentou - desceu a um
nível que ninguém poderia ter sequer ima
ginado há alguns meses. Enquanto ele fala"
va perante o Comitê Europeu para o Pro
gresso Econômico e Social, a moeda norte
americana continuava sua baixa no merca
do de' câmbio estrangeiro de Francforte.
Abriu a 2,2900, baixou para 2,2550 e a

seguir recuperou-se um pouco, chegando a

2,3035, durante as negociações matutinas;
Fechou quinta-feira a 2,33.
WATERGATE

Os corretores e analistas do mercado
atribuem a situação atual da moeda ao
escrndalo da Watergate. Por sua vez, os
Governos europeus acham que o caso da
espionagem política diminuiu a capacidade
do presidente Nixon em controlar a econo
:nia dos Estados Unidos.

O ouro chegou a 125 dólares a onça,
dois dólares a mais em relação a quinta
feira, em Zurique e Londres, o que indica.a
incerteza com respeito à' moeda norte
americana. O dólar caiu mais de três iens
em, Tóquio, quatro centavos em Francforte
e quase' oito centavos em Zurique. A libra
esterlina foi a única nneda que caiu em

relação ao dólar,

Aldunate denunciou também que jovens müi
tantes do Partido Nacional foram maltratados
pelas forças de segurança, por causa da repressão.

o novo gabinete, do Governo chileno não sa

tisfez a oposição e não realizou os desejos do
'próprio Presidente Salvador Allende, que decla
rou ter tentado organizar o Ministério com a cola
boração de pessoas alheias à sua coalizão política
"Unidade Popular", eojeüvando dar-lhe um cará-
ter mais amplo.

'

Mencionou especificamente Felipe Herrera,
ex-presidente do Banco Interamericano de Desen
volvimento - RID - e Fernando Castillo Velas
co, reitor da Universidade Católica e militante' do
Partido Democrata-Cristão. Herrera recusou a

oferta" pô!rriôtívós (fê saiíde li 'cornproiníssós
-

in-
--

temacionais, pois colabora na criação de uma

"universidade mundial" com as Nações Unidas;
Velasco, porque não tinha autorização de seu par
tido.

,

I.
lidade democrática teria sido a incorporação das
Forças Armadas no Governo".

Allende disse haver pensado, em princípio,
formar um gabinete com a participação dos mili
tares, mas, após, achou preferível manter as For
ças Armadas à margem das graves lutas políticas
enfrentadas pelo, Chile. Falando do novo Ministé
rio, disse que o mesmo implantará um "plano
econômico de emergência para solucionar os an

gustiantes problemas da população". José Cade
martori, que, como Ministro da Economia, terá
papel importante nesta tarefa, asseverou ontem
que, ainda não .podia dar- informações concretas
sobre o plano e que falará na próxima semana,
"quando conhecer o nome da secretária e cada
uma das dependências do Ministério",

Cademartori fez, a declaração pouco depois de
ter recebido o' cargo de seu correligionário, Orlan
do Millas, um dos Ministros que deixaram o gabi
nete. Ele foi acusado, pela segunda vez, pelo Con
gresso, de supostas violações constitucionais; a

primeira, como Ministro da Fazenda, e agora co

mo titular da pasta de Economia, cujo cargo exer

ceu até a última terça-feira.
-.

Porto Rico: greves
começam a preocupar

A Guarda Nacional de San Juan de Porto Rico, foi
posta ontem em estado de alerta, enquanto o governa
dor Rafael Hernandez Colon adotava medidas para
combater uma série de greves deflagradas no setor de
serviços públicos de Porto Rico. Cerca de sete mil fun
cionários e técnicos da autoridade de fontes fluviais,
de propriedade do Governo, abandonaram o trabalho
reinvindicando novo contrato com maiores salários e

melhores benefícios. A quatro de julho, os bombeiros
da Ilha se declararam também em greve, tentando con

seguir reajustes salariais. Informou-se sobre os numero

sos casos de sabotagem no corpo de bombeiros. Man
gueiras e pneumáticos de vários caminhões foram cor

tados .a fim de impedir que os equipamentos possam
ser utilizados. Por outro lado, o lixo continua se acu

mulando nas ruas devido a greve dos trabalhadores da
limpeza pública. Empregados de quatro cemitérios mu
nicipais da capital porto-riquenha também continuam
cumprindo sua, tarefa de sepultar cadáveres em virtude
de autorização temporária concedida pelo sindicato
operário da Ilha.

o DESCONTENTAMENTO
O Partido Democrata-Cristão queria um gabi

nete cívico-mílítar como solução para a crise poli
tico-econômica. Segundo declarou seu presidente,
Patrício A1win, "nas atuais circunstâncias, a me

lhor garantia para o restabelecimento da norma-

Cuba impõe como condição para manter rela
ções com um país, que a nação tenha princípios
de independência e soberania, segundo o presi
dente Osvaldo Dorticos, em entrevista concedida
em Havana à revista mexicana Siempre. Dorticos

'

, referiu-se também aos pontos de vista cubanos
sobre a organização dos Estados Americanos -

..OEA
- à econômica da Ilha e especificamente à

Argentina.
- As relações diplomáticas por si mesmas, não

nOS interessam. Nem sequer colocamos em pri
meiro plano as, vantagens econômicas que delas

pOssam decorrer. Para nós, o fato de um paE
estabelecer relações diplomáticas com Cuba sem

pre está condicionado a uma posição de indepen- '

dência, de soberania" - disse Dorticos.
- As mudanças de atitude de alguns governos

da América Latina com respeito à Cuba e suas

condutas bilaterais com meu país são consequên
cia de um processo de transformação que final
mente adquirirá um caráter revolucionário, e que
já se observa em todos os povos do continente -

acrescentou.
- Pode-se afirmar que fracassou completa

mente o bloqueio econômico que os Estados Uni
dos impuseram contra a Ilha, por supostas intro
missões de Cuba nos país da América Latina -

prosseguiu.
OEA

f

Com relação a OEA, o Presidente reiterou a

John R. Thompson, diretor-gerente da Fires
tone Rubber and Tire Cornpany argentina, foi
libertado por seus sequestradores em t roca de um

resgate de três milhões de dólares' (cerca de 18
rrilhôes de cruzeiros), informaram ontem fontes
oficiais, acrescentando que, possivelmente, ele
veio para o Brasil

'

Thompson, de 50 anos de idade, foi libertado
anteontem à noite, dirigindo-se para a casa de
alguns amigos, num subúrbio 'de Buenos Aires,
onde tem estado sua mullier desde o sequestro,
em 18 de junho. Disse estar bem de saúde e que
haviam-no mantido fechado nurra barraca monta
da no interior de uma casa, cuja localização igno
ra.

As negociações do resgate, segundo os infor
rnantes, foram feitas às claras, no Hotel Presí
dent e em pleno centro da capital. Um indivíduo

posição de Cuba de que o Organismo deve ser '

substituído por outro eminentemente latino-ame
ricano, excluindo-se os Estados Unidos. No en

tanto, considerou "positivas" as tendências rnani
festadas na OEA para uma aproximação com Cu
ba. Rejeitamos definitivamente qualquer possibi
lidade de reingresso na OEA, independentemente
das mudanças de estrutura - observou.
ARGENTINA' ,

Indagado sobre o retorno de Peron à Argenti
na, Dorticos respondeu: "trata-se de um momen

to de grande expressão popular, um momento de,
eclosão de massas, onde perçebemos fisicamente
uma presença muito 'militante, muito ativa, da
juventude. Pudemos sentir ali critérios políticos
muito avançados, muito progressistas".
ECONOMIA

O Presidente cubano disse que seu paíssofreu
um sério revés em 1970 com a chamada safra dos
dez milhões de toneladas quando o' Hdel fez tudo -

o que podia para chegar àquela marca na colheita
de cana-de-açucar, não o conseguindo. No entan

to, ressaltou que a situação econômica melhorou
em 1971, quando vários setores cresceram em

produtividade.
,

Dorticos afirmou que "para 1973, formula-
mos um ambicioso plano de desenvolvimento,
com a taxa de crescimento de 17 por cento. Já
neste primeiro trimestre crescemos 16 por cento
em relação ao trimestre do ano passado",

,
,

Liz burla o cerco

dos jornalistas
A atriz Elizabeth Taylor conseguiu burlar o cer

co jornalístico �,' ao desembarcar em Los Angeles,
foi conduzida à casa de um seu amigo. Elizabeth
chegou procedente de Nova Yorque, onde, anun
ciou, esta semana, que se separou de seu marido,
Richard Burton. A estrela britânica, .de 41 anos de
idade chegou acompanhada de sua filha adotiva

Maria, de nove anos, nascida na Alemanha, dois
cães e umgato negro e trazia uma volumosa baga
gem.

que chegou ao estabelecimento tratou dileta
mente com os representantes da Firestone, esta
belecendo a' quantia a ser paga. Esta foi transferi
da de Nova, Iorque para a Argentina, onde foi
transformada em pesos, O dinheiro foi colocado
num carro blindado, trazido pelos próprios S6-

questradores, que logo após desapareceram.
RETROSPECTO

Thompson foi capturado dois dias antes da
volta de Peron ao país. Cinco automóveis, com
cerca de dez elementos armados, interceptaram
seu carro quando trafegava por uma rua movi
mentada dos subúrbios. Disparos feiros para o ar

paralisaram o tráfego, mas Thompson fechou as

portas do carro, recusando-se a ceder. Eles, então,
quebraram as janelas, abriram a porta e o leva
ram. 'Foi o quinto executivo norte-americano se

questrado este ano na Argentina, além de outros
horrens de negócio estrangeiros e argentinos.

EXPLOSÃO
Um vagão tanque ferroviário, que
carregava gás butano, explodiu,
causando ferimentos em 60

pessoas em Kingman, Arizona.
As autoridades informaram que se

temia que as chamas chegassem até
dois postos de gasolina próximos.

Muitos dos feridos
são bombeiros voluntários que

tentavam apagar o fogo.
Um porta-voz do Hospital Geral de

Mohave, no Arizona,
declarou que dez pessoas, gravemente

feridas, foram conduzidas
a centros especializados em queimaduras,

situados em outras zonas. "Vimos
o vagão em chamas e os bombeiros

tentando apagá-lo", disse
Thomas Threlkeld, gerente de uma

companhia construtora da vizinhança.
Apol ícia declarou que

o vagão-tanque se encontrava a cem metros
da fábrica Doxol,

onde seu conteúdo estava sendo
transferido para caminhões.

O corpo de bombeiros voluntários
, de Kingman foi chamado,

quando se notou umas chamas fracas
e, pouco depois, o vagão explodiu,

lançando chamas e fragmentos de aço
,

a 100 metros de distância.

Ciência: iC,ebergs,
solução para secas

Cientistas norte-americanos afumam que a escassez
de água potável pode ser evitada, mediante o envio de
rebocadores acionados por energia nuclear às regiões
polares, com a missão de trazer gigantescos blocos de
gelo às cidades litorâneas. Os Icebergs poderiam, en

tão, ser derretidos, criando fontes de água. Os cientis
tas disseram que navios "gigantes" rebocariam blocos
de altura equivalente a edifícios de 80 andares, da lar
gura de dois campos de futebol, desde a Antárdida até
regiões assoladas pela seca, na Austrália e América do
Sul. "Trata-se de uma possibilidade interessante", se

gundo afirmou Wilford Weeks, do laboratório de pes
quisas de regiões polares do Exército e Willian Camp
bell, do Serviço Norte- Americano de Geologia. Em re

latório divulgado ontem pelo Departamento do inte
rior, Weeks e Campbell disseram que é menos viável
rebocar os blocos do Artigo para as cidades do hemis
fério norte, porque Icebergs em forma de catedral, ali
existentes, seriam mais difíceis de transportar. Mas re

saltaram que teoricamente é poss ível rebocar blocos de

gelo da Antártica. Porta-àviões atômiéos como o ','in
terprise", já dispõe de mais força do que a necessá
ria para este transporte.
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A Secretaria do Governo concluiu estudos, visando a criação
de um Depa itamento de Patrimônio, órgão que deverá cuidar da

preservação dos monumentos históricos, parte paisagística e dos

bens culturais do Estado. Segundo fonte da Secretaria, o ante

projeto que foi analisado por técnicos deverá ser encaminhado ao

Governador, para posterior aprovação.
Segundo o projeto, a preservação dos monumentos históricos

deverá ficar sob ii responsabilidade do Departamento de Cultura
do Estado e a part e paisagística, sob a responsabilidade do

Deatur. Nesse projeto, também éstá incluído a fundação do

rruseu histórico catarinense.

bia o Vice-Governador do Estado, Senhor
Atílio Fontana, o Presidente da Arena em

nosso Estado, Doutor Jorge Konder Bor

nhausen, o líder da nossa bancada na As
sembléia Legislativa, Deputado Henrique
córdova, e a mim, com o convite para Se
cretário de Estado dos Serviços Públicos.

Devo, inicialmente, reiterar os agradeci
mentos que então formulei pela prova de

generosa confiança com que me cumulou.

Fiquei imensamente penhorado ao gesto de
Vossa Excelência.

Como de meu dever, levei o problema
ao Presidente Nacional do nosso Partido,
Senador Filinto Müller. Sua excelência, sub
metida a questão ao Excelentíssimo Senhor
Presidente da República, manifestou a con

veniência e a neéessidade de não interrom

per, agora, as tarefas que, modestamente,
venho cumprindo no Senado da República
e na Comissão Executiva Nacional da Are
na.

Essa manifestação impõe q�e voíté a

presença de Vossa Excelência, para dizer
-lhe da impossibilidade em que me encon

tro de aceitar aquela honrosa convocação.
Confio em poder continuar prestando a

Santa Catarina e ao seu Governo os serviços
que, na medida de minhas capacidades, me
sejam colocados pela Revolução e pelo nos

so Partido.
Com a reiteração de meu alto apreço,

subscrevo-me atenciosamente Antônio
Carlos Konder 'Reis".

,
,

Konder entrega carta aColombo e

diz porque, não vai ser secretário
-----------------__,--------------,---_._'-_._--_._-----�------------_

Janone Neto e Peret passaram
I

ontem para reserva do Exército
Em solenidades separadas, uma realizada na parte da manhã e outra no

período (Ia tarde, QS coronéis Francisco ..hnone Neto e

Delso Peret Antunes deixaram ontem as

fileiras do Exército, ambos passando para a reserva remunerada.

Janone deix()u a CSM
Em 'solenidade realizada na 16a.

Circunscrição do Serviço Militar ontem
às 10 horas, o Coronel Francisco Jano
ne Neto Transmitiu o cargo de Chefe.
da 16a. CSM ao Tenente-Coronel Edil
son Freitas 'Guimarães, tendo em vista
sua passagem para a reserva do Exér
cito. fJáJ ato estiveram presentes altas
autoridades.

O Coronel Francisco Janone Neto,
nos três anos que permaneceu na Capi
tal, além de Chefe da 16a. CSM foi Co
mandante da Guarnição Militar de Flo
rianópolis. Soldado voluntário, tendo

ingressado em 1934, "durante todo es

se quase meio século de serviços pres
tados ao Exército, e somente ao Exér
cito, pois nunca me afastei dele, jamais
recebi uma punição e minhas folhas de

alterações aí estão para atestar os 155

elogios individuais que recebi dos meus

ilustres Chefes".
AGRADECIMENTO
Natural de Porto Alegre, tendo se

fixado em Horianópolis em Imo, ao

ingressar na reserva o militar se decla
rou "realizado e feliz, pois contei com

o valioso apoio dos companheiros do

Exército, da Marinha do Brasil, da

Fbrça Aérea Brasileira e da Polícia Mili

tar do Estado de Santa Catarina. fu
ram pesadas as' responsabilidades, e a

cada ano que se passa, mais complexas
e árduas se torna, pela natural dinâmica
do desenvolvimento pelo qual está pas
sando o Estado."

Ressaltou que "graças a Deus pude
contar sempre com o apoio e colabo

ração dos meus camaradas, das auto

ridades, das entidades de classe, do co

mércio e da indústria, dos professores e

estudantes, dos prefeitos e vereadores,
dos Diretores de Bancos e Presidentes
de Autarquias] dosSecretários Executi

l'�,
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JanoneNeto

Peret,deixou a Aciso

Peret Antunes

Em solenidade que contou com a

presença do Governador Colombo Sal,
les, do General Horimar Campello e de
outras autoridades, o coronel Delso Pe
ret Antunes despediu-seontem do car

'go de coordenador-executivo da Aci�
so/73,_ em ato realizado às 17 horas no
auditório do Grupamento do Leste Ca
tarinense e que marcou a sua transfe- _

rência para a reserva remunerada do
Exército. A coordenadoria-executiva
da. Aciso .foi transmitida para o major
Rubens Amorim Souto, que já integra,
va a comissão especial de Santa Cata
rina para essa operação.

Durante a solenidade o General Flo
rimar Campello destacou as qualidades
.do coronel Peret Antunes, afirmando
que "o Exército agradece o trabalho e

a dedicação com que desempenhou
suas junções", manifestando "a certeza

de que o coronel Peret passa para a re

serva tranquilo e sem nenhum cons

trangimento, porque sempre cumpriu o

seu dever".
Posteriormente foi lida a Ordem do

.

Dia do Comandante do Grupamento
do Leste, na qual estão contidas refe
rências elogiosas à atuação do coronel
Peret Antunes, com citações dos Gene
rais Rorimar Campello e José Campos
de Aragão e do Governador Colombo,
Salles. No documento também é desta
cada a carreira do militar, iniciada em

1943, quando ingressou na Escola Pre

paratotia de São Paulo, incluindo a sua

passagem pelo ex-I40. Batalhão de Ca

çadores, durante nove anos.
O Governador Colombo Salles tam

bém fez uso da palavra, dizendo que
"niio poderia deixar de trazer minha

palavra de saudação e reconhecimento
a dois militares que no dia de hoje dei

xam as fileiras do Excército: os coro

néis Janone Neto e Delso Peret Antu
nes. A eles transmito neste instante a

gratidão do Governo e do povo catari
nenses".

Finalmente, o coronel Peret Antu

nes, visivelmente emocionado, manifes
tou seu agradecimento pelas palavras
elogiosas à sua pessoa, fazendo um bre
ve relato do que foi a sua carreira mili
tar.

ACISO
Antes da solenidade foi realizada

mais uma reunião das seis sub-comis
sões encarregadas de organizar a Aci

vo/73 em Santa Catarina. No encontro

de ontem, do qual participou o General
Florimar Campello, que preside a Co
missão Especial do Estado, foi feito um

levantamento global de todas as ativi
dades desenvolvidas até o presente. Em
seguida, cada sub-coordenador apresen
tou seu relatório, dando conta princi
palmente do material doado pelas insti
tuições públicas e privadas do Estado.
Uma nova reunião foi convocada para a

próxima sexta-feira, no mesmo local.

, •• ...J,:� 1\1, \f,.. ;GJ l�.·" ;.11 f_" ·ii..;�J VOJ.;
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vos do Estado, da Imprensa falada, es

cri ta, e televisada, dos Poderes Legislá
tivo, Judiciário bem como das auto

ridades eclesiásticas".
- Deixo o Exército sem mágoas,

sem ressentimentos ou frustações, pois
não possuo complexo algum ou pre
conceito social que possam vir .a me

acabrunhar no recesso do Lar, ou fora

dele, porque durante essa lenga mar

cha; e pelo que sofri e aprendi, estou
armado cavaleiro para a minha defesa,
para a defesa de minha cidadela, até os

últimos dias desta afêmera vida terrena.

OBRAS
O boletim especial no. 3 da l6a.

CSM que anuncia o ingresso do Core

,
nel Jano, n e Neto na reserva, destaca

que no período de 15 de junho de

1970 a 6 de julho do corrente, foram
realizadas as seguintes obras: constru

ção de novas instalações sanitárias para
Subtenentes, Sargentos, Cabos e Solda

dos; pintura externa e interna do pré
dio da, CM; remodelação da copa e re

feitório dos praças; ampliação do aloja
'menta de cabos e soldados.

Pessoel da Udesc

aumentado em 15'}'0
Em reuniã� ordinária, realizada ontem, o Diretor-Executivo e

Reitor em' exercício da Universidade Para o Desenvolvimento de
Santa Cata âna, professor Arnoldo Suarez Cuneo, subrreteu à
apreciação do Conselho de Administração daFESC, 3 Resolução
no. 05/73, que concede majoração 'de vencimentos, da ordem de

15%, a todo o pessoal docente, técnico cadministrativo, lotado
nas Unidades de 10. e 20. Graus, de nível superior, na Reitoria
da UDESC e na Diretoria Executiva da Fundação Educacional de
San ta Catarina.

Na mesma reunião, o Reitor. em exercfcio informou que
foram aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado, as presta
'çôes de contas da FESC, correspondentes ao ano de 1972.

Patri,mônio vai ter
o seu departamento

Ação�Arquidiocesana'"
�, registrada na 555
O Secretário dos Serviços Sociais, Cel, Marcelo Bandeira Maia

assinou na tarde de ontem, em seugabinete, o registro da Ação
Social Arquidiocesana de Florianópolis, expedido pela Divisão de

Registro e Supervisão daquela Secretaria, de acordo com a Lei

4.821, de 15 de janeiro deste ano. I

A Ação Social Arquidiocesana, que tem na presidência o

Arcebispo Dom Afonso Níehues, foi a primeira entidade de

promoção social registrada pela Secretaria dos Serviços Sociais.

ATENçAO
Confiem suas transações imobiliárias a

IMOBILIARIA LUNAR que se encontra, de
vidamente, aparelhada para tal ramo comer

ciaI.

Portanto, proprietários de casas, terrenos e

apartamentos, entreguem-nos' a solução desses
problemas que teremos prazer em solucioná
los.

O nosso corretor oficial - Sr. EDISON
CORREA -, registrado no CRECI, sob no ..

?.644, prestar-lhes-á os informes necessários.
Visitem-nos à rua CeI. Pedro Demoro, no.

1.966·-;- 10. ando -- Sala 2 - ESTREITO.

Ministro
da Saúde
vem a se

Zany Gonzaga vai a
Brasília 2a. feira

O Ministro Mário Machado
de Lemos, da Saúde confir
mou su,\presença na próximo
dia 24 em Florianópolis, para

, a abertura do VI Congresso da

Associaçã o Catarinense de Me

dicina na Assembléia Legisla
tiva, ocasião em que proferirá
conferencia sobre a "Assistên
cia Mate r ro-in fan til". A. infor

mação foi prestada à imprensa
pelo Presidente da ACM, Dr.
Júlio Cordeiro,

O Pr c s id c n te da Assembléia Legislativa, Deputado Zany
Gonzaga, viaja para Brasília na próxima segunda-feira, onde no dia

seguinte, juntamente com os dirigentes das demais Assembléias, vai
,'larticipar da audiência a ser concedida pelo' Presidente da Repúbli
ca, que receberá homenagem dos parlamentares.

No encontro com o Presidente Médici os presidentes dos Legisla
tivos estaduais vão entregar-lhe um medalhão fundido em bronze,
contendo uma alegoria ao destaque dado pelo Governo à integração
nacional, Também cumprimentarão o Presidente da República pela
forma com que foi encaminhado o problema sucessório federal.

Áinda em BrasÍlia, os presidentes das Assembléias párticiparão de
um encontro a realizar-se no plenária da Câmara Federal.

c5llZ DE OURO
tem o ,que você quer

com pregos diretos. da fábrica!

«I
e
'"
'"
E

Konder Reis continuará no Senado.

O Senador Antônio Carlos
Konder Reis avistou-se com o

Governador Colombo Salles, a quem entre
uma carta declinando co convite que lhe
fora formulado para ocupar 'a Secretaria
dos Serviços Públicos, No expediente o Sr.
Konder Reis afirma que submeteu o convi.
te à consideração do Senador Fílinto Mül
.Ier, que, por sua vez, ouviu a opinião do
Presiden te Médici, que manifestou a conve
niência e a necessidade de que não fossem
interrompidas suas atividades parlamenta
res e na Comissão Executiva Nacional da
Arena.

A carta do Senador Konder Reis ao Go
vernador Colombo Salles é a seguinte, na
íntegra: .

"Senhor Governador:
'

No dia 8 último, distinguiu-me Vossa
Excelência, na oportunidade em que rece-

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA SAÚDE

FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA
HOSPITAL INFANTIL "EDITH GAMA RAMOS"

LOJAS PRÓPRIAS "AZ DE OURO"

BLUMENAU • Praça Victor Konder, 15 Edifício Impala • Loja C
Fones: 22�0178 e 22-0179

BAL/CAMBORIÚ • Avenida Brasil, 1746 e 1830 - Fone 2202

FLORIANÓPOLIS - Rua Felipe Schmidt, 44

SÃO PAUL.O - Rua das Palmeiras, 143
Fones: 220-4738 e 220-3640

NOTA OFICIAL
o Diretor do Hospital Infantil "Edith Gima Ramos", dr. Newton do Valle

Pereira, comunica que, em decorrência do falecimento da menor filha cio radialista
Carlos dos Santos, decidiu constituir Comissão de Sindicância, integrada pel Q;
médicos Nelson Grisard e Gabriel Faraco, Enfermeira Maria Helena Bittencourt e
pelo Chefe da Divisão Administrativa, sr. VIlalcir Borges, a fim de, apurar possíveis
responsabilidades da própria instituição, bem como até onde seu corpo de

,f,ú1!cianários, tenha .atuado. em cumprimen.tp. q!: normas estabelecidas pelo Instituto
Nacional da Previdência Social, do qual a Paciente era beneficiária.

Florianópolis, 06 de julho de 1973.
Dr. Newton Djalma do Valle Pereira

Diretor

MINlsreRIO DA EDUCAÇÃO E CULrURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
.
.,..

SUB-REITORIA DE ENSINO E PESQUISA

OEPARTAMENTO DE REGISTRO E CONTROLE ACAD[MICO

Edital "Q 731.A01.003
Pré-Orientação e efetivsçâo de matricula para o segundo

periado letivo regular de 1973.
1. No dia 24 de julho será procedida a pré-orientação de matrícula para os candidatos

clessificados no concurso vestibular e que deverão iniciar seus estudos em agosto vindouro; para
cada grupo constttu ído, deflnir-se-ão em tempo h�bil, locais e horários, consoante aviso a afixar
no mural deste Departamento •

.2. Nos dias 24 e 25 de juiho estará a disposição, das 08:00 às 18:00 h, nas Secretarias dos
respectivos Centros, tanto para os novos quanto para os antigos alunos, o material destinado a

suas rnatr ículas: no mesmo local e dentro do referido horário, nos dias 26 e 27 de julho, os

alunos deverão fazer entrega da ficha de rnatrrcula devidamente preenchida e dos papéis refe
renciados no item 3.

3: Para matricula in icial, os documentos eXigidos são os constantes dó prospecto de
instruções gerais distr ibu ido no ato de inscrição ao concurso vestibular; e, para subsequente,
atestados de boa conduta e de sanidade física e mentàl (passados por Órgãos Oficiais), do que
ficam dispensados os alunos ingressos na Universidade no primeiro perfodo letivo regular de
anos antecedentes. � importante notar que, em hipbtese alguma, aceitar-se-á matrícula
condicional; isto é, sem que o interessado satisfaça, integralmente, as exigências para procedê-Ia.

4. Os resultados das matriculas que forem pleiteadas ser.ão divulgados, nos murais dà ORCA
e das Secretarias dos Centros, até a véspera ,do inIcio das' eu IaS.

5. Quaisquer esclarecimentos complementares poderão ser obtidos neste Departamento,
localizado no Conjunto Universitário da Trindade.

Florianôpolis, 28 de junho de 1973
Bel. Tânia Maria Gomes do Amará!

Chefe da Seção de Matricula
Bel. Nelson,Moritz La' Porta

Diretor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



() ESTADO - 7 de julho de 1973 � Página 4

Cartas

LANCHONETES
Habituei-me a jantar, à noite quando

retorno do serviço, em qualquer lancho
nete da cidade, já que moro em pensão.

•

Mas percebi que, chegando o fim do mês,
meu orçamento está arrorrbado devido a

isso. Não dá mais mesmo. Qualquer por
cariazinha que se coma custa os olhos da
cara. Preços astronôm icos (mais que as

previsões do tio Seixas), com idinhas faju
tas. E enquanto se está digerindo alguma
coisa, os olhos dos tres ou quatro gar
çons (geralmente- uns terríveis mal-enca

rados) da "Lanchona" estão grudados na

gente. Certamente por medo de que'se
fuja sem pagar. Porque, acima de tudo,
querem o dinheiro da gente, e não pres
tar-nos bom atendimento.

Como escreveu um cara esses dias"
nesta mesma coluna será que não há um

órgão estadual para cuidar dessas espe

luncas, arejadas só nas aparências (nunca
ten te en trar na cozinha, senão você não
comerá mais, não terá estomago e nem

coragem) e que exploram cruelmente -

esta a palavra exata - os fregueses? R�

novo o apelo do dito cara (cujo nome

nem lembro mais). Está.na hora do Esta
do fazer algo em benefício das pessoas
que dependem dessas casas de roubo

(não só cobrar imposto e mais impostos).
Para torná-la então, verdadeiras lancho

netes. Cordialmente - Miguel Gustavo

Elliotti - Cen tro.

ESTUDANTES
- A Associação dos Estudantes de

Santa Catarina no Paraná tem, a grata sa

tisfação em comunicar que conforme As

sembléia Geral realizada nos dias 11 e 12

de maio, foi respectivamente eleita e em

possada a nova diretoria que regerá os

destinos desta associação durante a ges
tão 73/74, ficando assim constituida:
Presidente - Eleio Luiz Bonamigo (M�
dicina - Capinzal); ,,10. Vice-Presidente
- Humberto De CaIIi Calgaro (Relações
Internacionais .; Campos Novos); 20. Vi-
ce- Presidente - Antônio Miguel Sella

(Economia - Lebon Régis); Tesoureiro
Geral - Antonio Melchioretto ( Relações
Internacionais - Luiz Alves); 10."Tesou-
reiro - Honório Gotardo (Fil. Química,
- Campos Novos); 20. Tesoureiro' - Ivo

Shaffer (Vestibulando - Ibirarna); Secre-
tário Geral - Kátia Marques (Filosofia -

Física - Juaguá do Sul); Nilso S. Branco

(Relações Internacionais - Lages); Pro
curador Geral - Paulo 'Renato "CaUiari "

'

, (!

(Medicina - .baçaba); Orador - Luiz C.

Wer rer (Colegial - Lebon Régis). Consé-
lho Deliberativo: Presidente - Rui Ro

magna (Biologia - Caçador); membros:
,

Waldir Manes (Agronomia - Luiz Alves);
José M. Machade (Colegial -- Campos
Novos); .hão C. Matins (Engo. FIo. -

Anita Garibaldi); Maria C. Borges (Filo-
sofia - .hÍ:agu'á do Sul); Vilmar Bitten
court (Colegial - .haçaba).

Esta diretoria, empenhada em bem

conduzir a' associação dentro de suas

reais finàlidades, aproveita e ensejo para

apresentar a V.S. seus protestos de esti
ma e distinta consideração. Geraldo Ta
deu dos Santos - Secretário Geral. '

nRNADA
- A Associação Brasileira de Odonto

logia - Regional de Blumenau - tem a

honra de convidar V.S. para o coquetel
de oficialização da 1lI .brnada Odontoló
gica de Blumenau, a ser realizada no sa

'Ião de recepção do Restaurante Moinho
do Vale, no próximo dia 6' às 20 horas.
.hsé Dobes Filho, Presidente da Regional
de Blumenau da ABO.
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Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Pilho'

Bem lembrada a necessidade,
de criar-se o Museu Histórico de
Sa nta Catarina. É, realmente,
ocasião de fazê-lo, enquanto o

Governo do Estado vem promo
vendo, ativamente, a coordena
cão dos setores culturais catari
nenses, a fim de lhes assegurar a

conveniente assisténcia,
,

A idéia da organização do Mu
seu Histórico, lançada pelo Secre
tário Orlando Bértoli, obedece
evidentemente àquela diretriz go
vernamental, que, proporcionan
do estímulos financeiros e morais
às instituições de letras, artes e

cieneias, dentro das possiblidades
atua is, revela o interesse oficial
do Estado, v isando à expansão
cultural de Santa Catarina.

AI iás, a construção da Casa da
Cultura, na área em que acaba de
ser demolido o velho prédio da

esquina das ruas Tenente Silveira
e Alvaro de Carvalho, já significa
o passo decisivo na execução du
ma pol ítica que vem sendo apli
cada no sentido das metas do
nosso desenvolvimento cultural e
artístico.

Faz poucos dias, o titular da
Secretaria do Governo esteve em

Brasília, onde, entre outros as

suntos que constavam de sua

agenda, 'estava a liberação de
mais uma parcela do auxílio fe
deral para as 'obras da Casa da
Cultura, cuja finalidade é reunir,
com instalações adequadas e defi
nitivas, as organizações v�tadas

\.__
às atividades da vida intelectual e
artística do nosso Estado, inclu
indo a Biblioteca Pública, o Mu
seu de Arte Moderna, o Conselho
Estadual de Cultura,' o Instituto
Histórico e Geográfico, a Acade
mia Catarinense de Letras e ou

tras.

O Museu Histórico de Santa
Catarina, certamente, ficará mui
to bem nesse conjunto, que mos

trará a todos quantos visitem a

nossa Casa da Cultura, uma sínte
se de nossas cogitações nos seto
res de erudição e inteliqeneia do
Estado. Digna de i reentivos, para
que também tenha o apoio publi
co, é, portanto, a idéia da criação
do nosso Museu de História, pro
pugnada pelo Secretário Orlando
Bértoli e recebida, sem nenhuma
dúvida, oela simpatia de todos
quantos prezamos a expansão
dos setores de cultura catarinen
se.

Na verdade, corro o assinalou
aquele titular" é Santa Catarina
um dos poucos Estados da Fede
ração que até agora não têm de
dicado atenções a esse aspecto
dos estudos de suas coisas do pas
sado, marcos de seus diversos es

tágios de evolução. Não faltam,
porém, valores apreciáveis que
justificariam uma preservação
ciosa, corno subsídios ao perfeito
conhecimento do noss o evolver
histórico. Os estudos a esse res

peito contam, entre n6s, muitos
\
e ilustres cultores, que, através de

.pesquisas pacientes e honestas,
tem reconstituído, os registros
do nosso progresso em obras de
incontestável importância cientí
fica e literária.

O Museu Histórico de Santa
Catarina, como o Museu Arqueo
lógico,' será duma evidência de
nossa estima para com a interpre
tação dos passos cam inhados ao '

longo da nossa formação ética,
social, pol ítica e espiritual. Por
outro lado, representará o cum

primento -duma obrigação para
com as gerações do futuro, às
quais o presente deve a transmjs
são exata do patrimônio cultural
vindo de anteriores estágios de,
nosso desenvolvimento.
Oxalá, pois, os elementos de

que o Secretário Orlando Bértoli
precisa para empreender a con

cretizacão de seu elevado intuito
não Ihé venham a faltar, antes lhe
sejam proporcionados, não ape
nas pelos órgãos adm inist rativos
que o possam fazer, mas também
e principalmente pelas institui
ções de pesquisa e estudo de "lOS

sa história, que peculiarmente te
rão motivos para ince ttivar a rea

lização do Museu, que é empe
nho- manifestado pela Secretaria
do Governo.

Todos seremos beneficiados,
mais ou menos diretamente, pelo
êxit o dessa idéia, que se ajusta
muito bem a" política de expan
são das atividades culturais de
Santa Catarina.
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Museu Histórico de SantCl Catarina

Homenagem, a um iornalista
A Casa dos Jornalistas de Santa Catarina vai prestàr

homenagem ao jornalista Martinho Calado Júnior, um
dos mais antigos profissionais da Imprensa Catarinense.
Essa homenagem consistirá no oferecimento duma meda
lha em que se inscreverá o reconhecimento e o respeito
de toda a classe àquele que soube honrá-la, exercendo a

profissão com inexcedível brilho e dignidade.
Essa medalha, que é anualmente oferecida a jornalis

tas ainda vivos, entre os mais idosos e ilustres, é este ano
, entregue, por decisão unânime dos dirigentes da Casa dos
Jornalistas a um dos profissionais que marcaram, no

exercício da profissão, uma grande fase de atividades da
nossa Imprensa. Martinho Calado Junior, aliás, procede
duma luminosa estirpe de jornalistas, que vem do seu

velho pai, o inesquecívelMartinho Calado, vigorosa inte
ligência e grande cultura postas a serviço das boas causas

do Estado e do povo.
Três irmãos de Martinho Júnior militaram, com igual

brilhantismo, nojornal, em o nosso Estado, havendo um
deles, Petrarca Calado, exercido a pro.(issão também fora
de Santa Catarina. Dentre os ois irmãos, 'J mais velho,
Haroldo Calado, se fizera admirado não somente no pe
r bdismo, 'senão também na literatura, fazendo parte do
cintilante grupo' de Altino Rores, Barreiros Filho, Laér
cio Caldeira de Andrada, Antônio Mâncio Costa e pu
tros. O mais moço, Jairo Calado, fundou omatutino "A
Gazeta", que ainda hoje circula não esquecendo as suas

belas tradições.
Martinho Calado Júnior, que, como seu irmão Harol

do, pertence à Academia Catarinense de Letras, demons
trou sempre o seu respeito à profissão, fazendo jornal
com caprichoso carinho, não apenas pela fidelidade as
linhas morais de que não se afastaram os seus irmãos, -

mas também com admirável lealdade às boas maneiras da
linguagem, como perfeito conhecedor da lingua portu
guesa, escrevendo-a com esmero e estilo.

Possuindo um apreciável cabedal de cultura, com no

bres pendores para o trato da filosofia, Martinho Calado
Júnior é, dir-se-â cam propriedade, um jornalista comple
to. Suas atividades de imprensa foram sempre pautadas
por elevadas .normas de lisura e, graças a isso, é muito
estimado por todos quantos com ele mantém relações.

Ainda há pouco tempo, quando se promoveu a elabo
ração duna História de Santa Catarina que permenoriza
'sse cada setor de atividades, cuia exposição histórica fos
se confiada a escritores mais familiarizados com essas

frentes e nelas integrado, coube aMartirho Calado Júni
or a elaboração da História da Imprensa Catarinense. O
seu trabalho, que implicava pesquisa e acuidade crítica,
saiu admirável, sali entando o que tem 'sido, através dos

tempos, o evolver da Imprensa em Santa Catarina.
De sorte que a Casa dos Jornalistas não poderia ter

sido mais feliz na escolha do seu premiado de 1973, indo
buscá-lo no meio dos que mais se fizeram notar, no pas
sado, pelos próprios méritos profissionais e pela supe
rioridade de espírito. A homenagem que assim lhe vai ser

prestada, pois, não honrará tiio só o velho jornalista, um
cujos atributos aliás conjugavam as qualidades comuns à
sua estirpe, mas também dignificará aqueles que criterio
samente a promoveram, os jornalistas de hoje, os que se

enobrecem pelo amor à classe.
Olhando para o passado, procuram exalçar, nos anti

gos profissionais, as virtudes que estão sendo aplicadas
também atualmente, pelos homens de imprensa que
guardam, na consciência, o compromisso de realização,
no jornalismo, o grande ideal de servir, ajudando a cons

trução do futuro, com a cotrpenetrada intensão de fazer
o melhor possível pelo bem da Pátria e da Humanidade.

,

Gustavo Neves

Morc,1io
Medeiros
filho

Sua maiestade, a poluição

Trivial
Variado

A retomada
do diálogo

O presidente da Arena em Santa Catarina, Sr. Jorge Bornhausen, dá
início efetivo a um trabalho de recomposição partidária, do qual a.

'reunião marcada para o próximo dia 14 com os presidentes dos
'Diretórios Municipais do Partido é o primeiro e importante passo. A
crise permanente em que tem vivido a agremiação no Estado impediu-a
de estreitar seu relacionamento com as bases partidárias, debilitando
profundamente a estrutura da Arena ao mesmo tempo em que subtraiu
ao Partido o poder de articulação para fazer face aos

'descontentamentos que no curso desse processo foram surgindo nos

Diretórios 'do 'interior, dos quais Blumenau e Lages são os exemplos,
mais contundentes. Assim, os inúmeros problemas políticos de ambito
municipal foram se acumulando .sem que. o Partido pudesse
dispensar-lhes o tratamento adequado, já que o problema maior,
estabelecido na Capital, absorvia a maior parte das preocupações dos

dirigentes, exaurindo a capacidade de mobilização dos líderes'
partidários. Com isto deu-se um distanciamento cada vezmaior entre os

órgãos de direção regional da Arena e os Diretórios Municipais, o que
acabou por produzir reflexos, inclusive, no próprio desempenho
político do Governo do Estado. E após as eleições municipais de
novembro do ano passado não faltou quem atribuísse a derrota sofrida
pela Arena nos mais importantes centras estaduais à falta de articulação'
entte a cúpula do sistema majoritário do Estado e as bases municipais.
Na realidade, embora a questão não tenha sido exclusivamente esta
naquela oportunidade, poderá se tornar a causa fundamental de um

novo insucesso da Arena rias eleições de 1974 caso o Partido não
promova, nas condições.e nos níveis desejáveis, o restabelecimento do

diálogo político entre a Capital e o interior.
'Sabe-se que o Sr. Jorge Bornhausen elaborou um amplo e meticuloso

questionário ti ser preenchido pelos presidentes dos Diretórios

Municipais da Arena a fim de fazer, uma tomada da situação do Partido
em cada município do Estado. Desconhecem-se ainda as questões
,formuladas pelo questionário, mas segundo informações correntes na

área política o documento se destina a.' conhecer as condições de
funcionamento dos Diretórios e a obtenção de elementos básicos para a

formação do Programa de Ação Partidária", que será posteriormente
submetido à apreciação das bancadas estadual e federal da agremiação,
bem corro aos membros do Diretório Regional. Esse programa iria
definira estratégia eleitoral da Arena para o pleito de 1974.

A inic iativa do Sr. Jorge Bornhausen vem a ser a medida mais
objetiva tormda pelo Partido nos últimos mese� pam enfrentar, o
sensível crescimento registmdo pelo MDB em Santa Catarina. Procura
colocu r dentro da Arena as coisas nos seus devidos lugares, a partir de
uma tonada de posição de baixopara cima, única forma que.legitima a

definição da personalidade de um Partido político e a sua identificação
junto à opinião pública de cuja maioria ele é representante. :

A convocação do encontro partidário do prõximo dia 14 já começa a

provocar seus primeiros efeitos positivos nos meios situacionistas do
.

interior do Estado. Ainda que nada tenha sido resolvido, a simples,
iniciativa pelo restabelecimento do diálogo partidário dá um novo

alento. aos Diretórios Municipais que já começam a' sentir mais
encorajados para o exercicio de uma atividade politica.que até aqui não /

recebeumaiores. estimulas.
'

-" .''''.- "'" r'n

'f
•

\/1

CANDIDÁTURAS
Está sendo efetivamente articula

da a candidatura do Secretário Pris
co Paraíso, da Saúde, ao Senado Fe
deral, na vaga que se abrirá com o

'

término do mandato do Senador
Celso Ramos. A mesma articulação
prevê o Secretário Glauco Ollinger,
da Agricultura, COIlD candidato à
supléhcia.

_

KONDER REIS
O Senador António Carlos Kon

der Reis, depois da sua rápida passa
gem de um dia por Florianópolis
(na quinta-feira) viajou para Itajaí e
já está seguindo para Brasília. No
próximo dia 11 ele será recebido
em audiência pelo Presidente Mé
dici.

sobre os nomes promete durar bas-
tante tempo. "

LAPAGESSE
O Secretário Extraordinário

Eugenio Lapagesse cumpriu irripor
tantíssima missão política em Brasí
lia, durante audiência que manteve
na Capital Federal com o presidente
nacional da Arena, Senador. Filinto
Müller. \ Foi diretamente ao Secre
tário Extraordinário que o Senador
Filinto Müller transmitiu as reco

mendações da direção do Partido
sobre o comportamento a adotar na
próxima eleição do Diretório ê

quanto aos procedimentos político
administrativos para a conciliação .

dos interesses arenistas no Estado.
T. DE CONTAS

Nos corredores do Tribunal de,
Contas do Estado comenta-se a apo
sentadoria iminente de dois Conse
lheiros. lí começaram as apostas so
bre quem entra, quem não entra.

MÉDICI
É provável que da próxima vez

que o .Governador Colombo Salles
se avistar com o General Médici fi
que assentada a data da visita do
Presidente ao Estado. Assessóres go
vernamentais acham que a data
ideal seria 25 de novembro, dia de
Santa Catarina, quando o Chefe da
Nação seria agraciado com a Meda
lha do Mérito de Apita Garibaldi, o
primeiro a receber a distinção.

O ESTÁDIO
Um grupo influente dentro do

Avaí está pensando em dar o nome

do Governador Colombo Salles à
futura praça de esportes do clube,
que figura nos planos avaianos co

mo a principal meta a médio prazo.
Mas outro grupo, igualmente in
fluente, prefere manter ô norre do
atual Estádio Adolfo Konder, por
uma questão de tradição e, até cer

to ponto, de saudosismo. Corno ain
da não se decidiu se o estádio será
construído no local que já pertence
ao clube, na rua Bocaiuva, ou em

outro lugar qualquer, a discussão

"
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- Há algum tempo, não sei, se ontem ou lá
pela 2a. Guerra Púnica, tia-se, com frequência,
recomendações conclamando as populações a

"erradicarem a brucelose". As recomendações
estavam contidas em. placas esparramadas por
áreas onde grande parte da população era anal
fabeta, e a restante não sabia o que significava
"erradicar", e muito menos, o que seria "bruce
lose". �nfim, m_uita gente\se situa na era pré-,
pasteuriana, razao por que entre o ontem e a

Guerra do Peloponeso há apenas um dia a mais.
Sobre a brucelose e sua erradicação se pode

acrescentar uma situação contada por um ex

ministro da Saúde, cujo nome não me épossfvel
lembrar, pois ninguém tem tanta saúde para se

,

lembrar de quem foi quem na administração, a

não, ser que tenha feito um gol de placa ou

eSpetado uma criminosa agulha no hemfSfério
meridiónal de costureiro' famoso. A situação se

refere a um contacto l11antido pelo dedicado'
ex-ministro com um caboclo, durante o desen-

{ cadeamento de campanha de combate à malá·
,

ria.
Dizia-lhe o administrador: "Puxa; você tem

em sua casa um foco fonnidável de malllria" -

e o caboclo se desmanchou de alegria, agrade
cendo quase em lágrimas tamanha consideração.

A imprensa local tem registrado dois fatos: o
primeiro se refere à colocação de placas, em
determinadas praias, com recomendações sobre
a periculosidade dàs águas, devido -li poluição; o
segundo se refere ao faro da não redução de
banhistas em tais praias, apesar das placas.

Há um terceiro, ainda não suficientemente
pesquisado, que parece residir na revolta de '

muitos contra a identificação de ambientes po
luídos. E, chegam a achar que a poluição é pro- .

duzida pela Secretaria da Saúde. (Veja-se um '

missivista ao "Estado").
Alguns ,admitem que "esse negócio de espa

lhar poluição vai prejudicar o turismo". Outros
admitem que "o que se quer é afastlu o pessoal
para as praias de mar grosso, para valorizar cer-
'tas imobiliárias".

COmo se notará, poluiç.ão é qualquer coisa

que encobre intenções ocultas e não um fato de
a1teráções de condições de habitabilidade.

Não se deverá ter ilusões quanto à redução
de fluxos turísticos, com ou sem placas, pois os

turistas taJrlbém vivem em áreas o'lde a polui-

ção reina, tranquila e crescente, sorrateira e di- "destino da verdade é o ridículo, antes do reco-

zimadora. nhecimento",
Como o mais eloquente produto da civiliza- Esperamos grande sucesso nos intentos de se

ção, a poluição continuará sua marcha, até que proteger a população contra os danos da polui-
o homem possa, em conjunto, compreender que ção nas praias.

•
'

,

a Natureza tem queser respeitada em suas leis, Esperamos que as medievais fossas séticasre-
e infringi-Ias representa o mesmo que provocar presentem o papel de salvadoras da Lagoa da
o caminho da própria destruição, pois o homem Conceição. Esperamos que a população, diante
é, apenas, para os íntimos ou não íntimos, um, de uma placa com incisivas advertências fuja pa
mero componente.

,
ra praias salutares, como se o contacto com à

Quando se pretende combater algo como a I água poluída queimasse e ardesse como ácido.
poluição encontra-se mil obstáculos e mil e um E, sobretudo, que cada um contribua com

problemas. E, às vezes, pode-se chegar à famosa sua parcela, para reduzir o grau de poluição,
solução portuguesa, ou melhor, de um lusitano, comendo, cada um, muito menos do que o ha-
quando, ao constatar, pelas austeras estatísticas, bitual.
que ocorria maior frequência no descarrilamen- É evidente que isto está parecendo aquela
to do último vagão da composição de trem, solução do lusitano,

'

ácreditou que a solução seria fácil: Eliminar ,o Não é não. E que achamos ser válida qual-
último carro! quer idéia que se anteponha à tendência de se

Longe de nós qualquer insinuação às medi- transfonnar a mais linda lagoa do Brasil' num
das adotadas pela Secretaria de Saúde. E, muito imenso mictório público.
ao contrário,' temos que reconhecer seus nobres
propósitos, além da atitude corajosa de contra-
riar interesses nem sempre pequenos. Ela está Pa,ulo F.rnando Lago
pregando verdades, e como já dis!)e alguém, o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Para o Ministro Alfredo Buzaid, o funcionamento dos

partidos, a expressão eleitoral e a execução de idéias
ordenadas são a prática da pol ítica, �ngrandecida pelo

humanismo. Diz ele que um Governo com ideais elevados e

empenhado em qrandes realizações, pensa antes no homem.

O Ministro da Justiça
Alfredo Buzaid defendeu
ontem, em conferência re

servada aos oficiais
-generais estagiários da Es
cola Superior de Guerra,
os princípios do humariis
mo político," afirmando
que este tende a dignificar
a pessoa, acudindo-a nas

suas necessidades materiais
e elevando-a em seus dons

espirituais. ,

- O humanismo políti
co não abrange apenas a

proteção dos' direitos ,da
pessoa humana: exige tam
bém o cumprimento de
seus deveres, e reputa à li
berdade um apanágio da

pessoa. A sua dependência
ao Estado não elimina a li

berdade, antes a reconhe
ce, como também não con

siste em obedecer a si mes

mo, mas à ordem jurídica
instituída - disse.

POLITICA & IDEOLO·

GIA
Abordando pela primei

ra vez desde que assumiu o

cargo o tema de doutrina

pol ítíco-ídeológica numa

unidade militar, dedicada a

estudos de' segurança na
cional e teorias sócio-eco-

nômicas, o Ministro da

Justiça pregou o funciona
mento dos partidos, a ex

pressão eleitoral, a execu

ção de idéias ordenadas.Ió
gica e racionalmente, co

mo a prática da política
engrandecida pelo huma
nismo.

- O humanismo en

grande a política. A políti
ca considerada como ciên-

,cia, é concepção do Esta

do; é programa de metas, é

planejamento de serviços
públicos; considerada co

mo prática, é funciona
mento dos partidos, é ex

pressão eleitoral, é execu

ção de idéias ordenadas.
Entre a elaboração do pen
samento e a sua aplicação,
püde medear, não raro, um

hiato, porque .se a política
é um ideal, a sua atuação é
a arte do possível..

DOUTRINA
Entende o Ministro

que, "quando a política se

põe em conformidade com

estas regras, ela se liberta
do irracionalismo das solu
ções empíricas que, carac
terizando-se pela ausência
de planos, geram marchas
e contra-marchas com gra
ve detrimento para a or

dem pública e a estabili
dade das instituições":

- Incumbe-lhe, pois,
/'

ter um pensamento con-

creto, criado pela reta ra

zão e sustentado por um

ato de fé. Os que não crê
em na sua doutrina, 'não
persuadem os seus conci
dadãos.

Para ele, "a política
científica requer que os

homens públicos se mo

vam em tomo de idéias,
detenuam causas de inte
resse social e incrementem
a valorização da pessoa".

DEMOCRACIA
- A democracia, sob es

te aspecto - frisou -, é es-

cola de educação popular.
Mas, instruir não significa
apenas alfabetizar, pois ca

da povo tem, uma alma.
Plasmá-la para, realizar o

bem-comum quer dizer

dignificar o homem, prepa
rando-o no culto da moral
e do civismo, da fé e da

espiritualidade, do exem

plo e do sacrifício, da hon
ra e do dever.

"O povo 'que amadure
ce na experiência política,
desama as figuras carismá
ticas, Prefere que gover
nantes equilibrados o con

duzam segundo a lei or

gânica do desenvolviniento
natural. Por isso, a ação
política pressupõe que os

homens de Governo co

nheçam a realidade nacio
nal. Não lhes basta apenas
o saber teórico. Este deve
ser completado pela expe
riência pessoal, pelo espíri
to de sacrifício e pelo an

seio de bem servir. Um Go
verno, quando tem ideais
elevados e 'se empenha em

realizações- construtivas,
pensa, antes de mais nada,
no homem do seu povo
que, embora distante, com
ele está indissoluvelmente
unido. E conquista a sua

confiança, porque se iden
tifica com o povo que re

presenta'],
"TODOS SÃO

IGUAIS"
Disse ainda Buzaid que

"o ,povo que quer viver sob
o regime democrático, não
pode tolerar a desordem, a
violência e a dissolução
dos costumes. Estes fenô

menos operam como agen
tes da guerra fria, psicoló
gica ou revolucionária, que
torna indigna a pessoa hu
mana e deteriora o bem
-comum".

- Todos são iguais, sem
distinção de cor, riqueza
ou estado social. Mas, a

igualdade substancial, co

mo sustenta Lachance, não
exclui a desigualdade con

tingente, que resulta da

força física, da cultura in-

A Pet.iobrás anunciou ontem ter centro
lado "com absoluto exíto' o escapamento
de gás que se verificou numpoço pioneiro
em perfuração no município de Mata de
São João, na Bahia, e que está afastado intei
ramente de qualquer perigo de explosão".
O trabalho de controle do vasamento foi
realizado por técnicos da região de produ
ção da. Bahia utilizando como material de
obstrução a lama química.

'

Haroldo Sá, relações públicas da empre
sa, informou que a perfuração agora prosse
guirá normalmente, 'já com a certeza de
que ali existe um bom horizonte de gás". O
vasamento ocorreu quando a perfuração já
tinha atingido a marca dos 300 metros" .e

com tal violência que as válvulas não pude-

Buzaid· fala na ESG· e defende os
, '.

princípios do hUlDanismo político

\

ram conter o gás", A erupção teve irucio
no dia 30 de junho e a volatização do gás
pelas áreas próximas fez com que imediata
mente a Petrobrás enviasse turmas de segu
rança para o local que impuseram de íme- I

diato uma série de normas entre os mora

dores para evitar que ocorresse um incên
dio, entre elas a proibição de acender fósfo
ros ou furrar, Muitos dos moradores chega
ram' a 'ãbCartdCínar suas" casas. Ó poço inteiro'
da Petrobrás, que está sendo perfurado pela
Sonda-34 no lote, quatro da colônia agríco-
la Juscelino Kubitcheck, estavà situado nu

ma região onde a Petrobrás quase já não

opeava por considerá-la esgotada. Agora, os
técnicos estão mais otimistas e acreditam
encontrar ali um novo e promissor lençol
de óleo ou de gás.

Escapa-mento de gás em poço
petrolífero iá foi controlado

Israel Pinheiro
morre aos 77 anos

O ex-presidente da Câmara afirmou que
a presença do vice-presidente na direção do

Senado (e do Congresso) só traria benefí-
cios ao Executivo e ao Legislativo.

,

,

- A Constituição fala em independência
dos Poderes.' É a expressão mais usada e

proclamada. Mas a Carta fala também em

harmonia. Havendo harmonia, haverá inde
pendência. Os líderes da maioria' não- po
dem, muitas vezes, tratar de certos proble-,
mas institucionais como o Executivo, tare
fa que poderia ser muito bem desempe
nhada pelo presidente do Congresso, mem
bro também do Poder Executivo.

O líder do Governo na Câmara, deputa
do Geraldo Freire, que segue hoje para
Minas, disse o�1teri1 em ,Brasília que "o

MDB pode confiar no general Ernesto Gei

sel" .

- ,O futuro presidente da República
sempre foi' um democrata e sempre
demonstrou seu espírito democrático, de

justiça. É um. dos de maior projeção da

Revolução e tudo fará pela democracia

brasileira, pois nunca desviou do rumo

democrático.
O líder da Arena acha que o MDB só

tem motivos para votar no general Geisel,
'lembrando, contudo, que' o compromisso
do candidato "é com a Revolução e com o

Brasil" .

Israel Pinheiro, ex-governador de Minas Gerais, morreu
ria manhã de ontem em Belo Horizonte, aos 77 anos de
idade, vitimado por um enfarte. Engenheiro responsável
pela construção de Brasília, foi ainda um dos fundadores do
ex-PSD e ocupava o cargo de secretário-geral do partido
quando da sua extinção.

Seu corpo, velado, no Palácio -da Liberdade, será enterra
do no panteão dos governadores, 10 cemitério do Bonfim,
ao lado de Milton Campos e Benedito Valadares. Deixou
viúva e nove filhos.
O APÓSTOLO DE JUSCELINO

Para o ex-presidente Juscelino Kubitschek, Israel Pinhei
ro era "o amigo de uma existência, o companheiro leal e
destemido", nornem de vasta cultura, "o talento' raro e

peregrino, a impressionante capacidade de trabalho e a fé
constante nas ilimitadas possibilidades de seu país". Disse,
agradecer a Deus "a inspiração de me ter levado a convidar
Israel 'para a epopéia de Brasília. Estas palavras são as do
amigo de longos anos, que viu em Israel, numa admirável
continuidade da. tradição paterna, a linha magnífica' de
probidade, de honradez e de fidelidade".

Para Luís Gonzaga de Souza -Lima, indicado prefeito de
Belo Horizonte por Israel, de quem era amigo, sóci o e confi
dente, uma das maiores virtudes do ex-governador mineiro
era 'sua lealdade aos amigos. "Para mim, morre"u umgrande
chefe, um político com as características de um estadista" .

O Sr; Içanedo, vice-governador do Estado na gestão de
Israel (67-71), disse ele era um "cidadão e homem público
de méritos inexcedíveis. O reconhecimento de seus serviços
prestados à pátria já se faz senti r e a História por certo lhe
dará a dimensão merecida".

João Franzen de Lima, secretário do interior na gestão
de Pinheiro, .acha que a pacificação da Arena mineira foi
uma das grandes obras políticas do ex-governador. Final
mente, para seu adversário político, Pedro Aleixo, ex-vice
presidente da República, "em sua longa vida pública, Israel
Pinheiro' prestou relevantes serviços a Minas Gerais e ao

Brasil". Declarou que ao seu Governo devem-se importantes
obras, como a Cidade Industrial, melhoria e aproveitamento
das estâncias hidrominerais, entre outras. Um' de seus

maiores feitos políticos foi Vencer Roberto Resende nas
el eíções para governador, derrotando Magalhães Pinto e

toda a UDN.

Bonifácio acha que a Oposição agiria bem votando em Geisel

Bonifácio: o MDB pode votar, ,

tranquilamente' no General

DÓLAR
o Banco Centrall do Brasil decidiu ontem elevar em 0,49 por

cento o preço do dólar norte-americano para a compra, reajus
tando, pela terceira vez, neste ano, a taxa cambial brasileira. A
partir de segunda-feira, o dólar ou seu equivalente 'em ou tras
moedas, estará sendo comprado, a Cr $ 6,090 e vendido a

Cr$ 6,13@. A última alteração da taxa de câmbio ocorreu há 74
dias quando fixou o dólar em Cr $ 6,060 para compra e

Cr $ 6,100 para a venda.
O comunicado da gerência de operações de cambio do Banco

Central do Brasil, que tomou ,o número 225, tem a seguinte
íntegra: "levamos ao conhecimento dos interessados que, a partir
de 9 de julho de 1973, a carteira de câmbio do Banco do Brasil
S.A. operará as seguintes taxas: Cr $ 6,090 para a compra e

Cr $ 6,130 para a venda por dólar norte-americano ou seu equiva-
lente e outras moedas". -,

•

A exemplo do líder Geraldo Freire, o

deputado José Bonifácio (Arena-MG) acha
que o MDB pode apoiar a candidatura
Ernesto Geisel "se achar no candidato o

que a Arena sempre achou: honestidade,
\
integridade, espírito democrático e grande
capacidade administrativa".

Acrescentou que embora o problema
seja da alçada do Partido oposicionista,
pessoalmente é de opinião que o MDB

"agiria,muito bem" votando nos generais
'Ernesto Geisel e Adalberto Pereira dos

Santos, que têm tudo para realizar um

grande governo, prestigiando inclusive, o

Poder Legislativo.
Indagado se concorda com a tese do

senador Daniel Krieger, de ser novamente,
atribuída ao vice-presidente da República a

função de presidir o Congresso Nacional,
José Bonifácio disse que seu ponto-de-vista
sobre o problema é mais amplo: defende o

retomo do sistema preconizado pela Cons

,tituição de 46 - o vice-presidente da Repú
blica preside o Senado e, em consequência,
o Congresso.

- Isso, porém, demandaria uma reforma
constitucional e se for realmente exami

nada, a mudança só deveria entrar em vigor
na legislatura que começará em 1975. Se

riam respeitados os mandatos dos atuais

dirigentes do Legislativo.

telectual e do valor moral,
bem como das subordina
,ções inerentes à ordem soo

cial.
'

essencial dos homens com

porta naturalmente essas

hierarquias, porque não
,

poderia haver união e har
monia, vida e movimento
sem diferenciação e, por
conseguinte, desigualda-

"Ao contrário" �'con
cluiu -

, "a comunidade

des. Deve procurar-se, en

tretanto, superar, cada vez

mais, as desigualdades so

ciais, a fim de que os ho
mens se identifiquem em

sua vocação em seu desti
no';.

Acidentes do trabalho: em 72

morreram mais .de 1 �OO pessoas
Cerca 'de um milhão e meio de pessoas foram

vítimas de acidentes do' trabalho no ano passado
em todo o Brasil, onde foi registrada a média de
4.966 trabalhadores acidentados por dia útil, em

consequência de infrações a 8.760 normas

referentes à segurança, higiene e à proteção do
trabalho da mulher e do menor. Essa situação se

deve, em parte, e segundo o relatório geral do
Ministério do Trabalho, ao reduzido número de

agentes fiscalizadores de que dispõe o órgão,
"sempre atento a fim de cumprir as suas

finalidades, mediante apresentação de estudos e

projetos que, quando aprovados ou sancionàdos,
proporcionarão à coletividade os benefícios das
relações harmoniosas' entre o capital e' o'
trabalho".

O documento acusa, ainda, o maior índice de
acidentes do trabalho, que, como no ano passado,
ocorreu em São Paulo - I ider absoluto em todas

,as marcas, apresentando um índice de 45,15 por
cento do total registrado em todo o pa ís -

1.479.232.

ASCENSÃÔ
Apesar das campanhas desenvolvidas pelo

Ministério do Trabalho, com o objetivo de alertar

patrões e empregados para a necessidade da
obediência às normas trabalhistas, o quadro geral
de acidentes continua em franca ascensão: o

número de clientes registrados nos centros de ;

reabilitação profissional passou de 7.890 em

1969 para 13.490 em 1971 e, com relação total
de atendimentos, médicos nesses mesmos centros,

8,723 clientes se constituíam de pessoas
acidentadas no trabalho, o que significa um

índice de 75 por cento dos atendimentos
dirigidos a esse tipo de acidentes. O relatório
informa que o Ministério do Trabalho
intensificou suas atividades através de campanhas
esclarecedoras visando estimular o'

desenvolvimento das práticas e técnicas para a

prevenção de acidentes do trabalho. A semana de
prevenção desse tipo de acidentes verrr'tendo a

fna�or;' .repe rcussão Ire;') espera-se efeitos
c o m p e n s adores no cumprimento das
determinações que regem a iniciativa.

Entre decretos, portarias e leis, o Ministério
do Trabalho baixou 19 desses atos no ano passa
do, mas alguns 'não chegaram a ter seus objetivos
totalmente atingidos, devido à falta de agentes
fiscalizadores. ,A seguir, é apresentado um quadro
da distribuição dos agentes fiscalizadores em todo
o

, pa is, no qual é notada a ausência desses
'elementos nos territórios e no Acre. Com relação
aos assistentes sociais, os números são ainda mais
reduzidos: doze na Guanabara, um no Ceará e Um

'

no Amazonas, "Para minorar os efeitos dessa

carência, são ministrados aos agentes fiscaliza
dores, cursos de atualização sobre as leis do
trabalho ao passo que o treinamento em serviço
vem sendo intensificado, sempre que necessário,
com acompanhamento constante de seus resulta
dos". O número de empresas cad�tradas em

1978 era de 890.512. No ano passado, esse

número elevou-se para 1.726.124, tendo apenas
pouco mais de oito mil infrações cometidas.

Orientador educacional terá
, ,

sua profissão regulamentada
O Ministro Jarbas Passarinho revelou ontem,

em Belo Horizonte, durante o encerramento do

IV Encontro Nacional de .Orientadores Educacio
nais, ter sido aprovado pelo Ministério da Educa

ção projeto de regulamentação da profissão de

orientador educacional, que será agora encami

nhado ao Ministério do Trabalho.

Falando para mais de 80 orientadores de to
do o país, recomendou-lhes menor preocupação
com as fichas, no desempenho de sua profissão.
"Muitos se esquecem de que o mais importante
em eu trabalho é a entrevista pessoal e o calor
humano". Este fato, segundo ele, leva a que "a

criança seja hoje cada vez mais carente de carinho
e afetá no âmbito da escola".
MÚSICA BARROCA

O Ministro Passarinho; em companhia desua

mulher, esteve também em Mariana, onde, em ce-

rirnônia simples - o pai do arcebispo Dom Oscar
de Oliveira, morreu anteontem em Entre-Rios,
Minas ...:., inaugurou o arquivo de música barroca,
na sede da Cúria de Mariana.

O arquivo é constituído por partituras encon

tradas pelo próprio arcebispo, num porão da

sede, e está sendo restaurado pelo musicólogo
Conceição Resende, da Universidade Federal de
Minas Gerais.

Em Ouro Preto, onde passou a noite de ante

ontem, o Ministro assistiu a espetáculos folclóri
cos apresentados pelos grupos Zé Pereira e Clube
dos Lacaios. Na ocasião, revelou ao secretário

municipal de turismo, José Geraldo Pereira, que
para incentivar o folclore no país, criará um de

partmento no MEC "para amparar as entidades
folclóricas e incrementar as pesquisas".

Popu·lares' protestam contra

a venda do 'Banco da Bahia
A agência do Bradesco no bairro da Calçada;

eIl} Salvador, foi apedrejada e teve vários vidros

partidos, ao amanhecer de ontem. O fato está
.sendo interpretado como protesto popular contra
a venda do Banco da Bahia ao grupo sulino do
Banco Brasileiro; de Desconto, já oficialmente
anunciada. Segundo depoimento de comerciantes
e alguns moradores .da área próxima ao' banco,
porém o acontecimento resultou de ato isolado,
praticado por uma ou duas pessoas no máximo",
pois durante o dia não e verificou qualquer tna
nifestação pública diante do estabelecimento ban
cário.

Enquanto um operário tratava da reposição
dos vidros partidos e a agência Bradesco do bairro
Calçada tinha a sua vigilância policial intensifica
da, o gerente da agência, Francisco Bastos, infor
mava não ter conhecimento das circunstâncias em

.que se deu o apedrejamento. "Foi ao amanhecer,
quando não tinha praticamente ninguém na rua e

o prédio estava desguarnecido". Um empregado
da lanchonete que fica defronte ao banco disse
que ao abrir o estabelecimento, as vidraças já es

tavam quebradas: "durante o dia eu não vi nada".
PROTESTO POPULAR

Na cidade baixa, na zona bancária de Salva
dor, algumas pessoas interpretavam o fato como

protesto popular contra a venda do banco baiano
a um grupo do ,�ul. O gerente da agência central
do Bradesco na Bahia, José Teixeira, entretanto,
disse que "entre as muitas hipótese possíveis para
o apedrejamento, não tenho condições de definir
que exatamente motivou .tal atitude". Embora
sem registrar queixa a polícía, o Sr. José Teixeira
informou que o Bradesco solicitou da "Trans
guarda" - especializada em vigilância de bancos
- um dispositivo especial em termos de homens
"para proteger o patrimônio da agência bancária
do bairro Calçada, o que até ontem se verificava
no prédio da administração".
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IRB. Rlodifica

\

o Ministro da Indústria

e Comércio, Sr. Marcos Vi
nícius Pratini de Morais,'
autorizou o Instituto de

Resseguros do Brasil (IRB)
a modificar a sua estrutura.

administrativa, criando o

Departamento de Opera
ções Internacionais, que

passará a atuar como coor

denador de todos os negó
cios externos do órgão.

. O novo departamento
será responsável, portanto,
pela gestão e controle de

um movimento global de

negócios da ordem de 40

milhões de dólares, além

de ter subordinado o escri

tório do IRB em Londres

que, como posto avançado
do mercado segurador bra
sileiro, vai atuar agoril em

maior escala na área inter

nacional.

A iniciativa faz parte da

nova orientação traçada
pela política governamen
tal para o setor de seguros,
sendo cu>enas uma da série-

.

de medidas que; até.e.fínal:
'

do ano, 'serão implantadas
para criar no -'IRlt os ins-

"·1

trumentos necessários a

uma maior agressividade
comercial, tanto no merca

do interno como no exte

rior.

Segundo fontes oficiais,
o Departamento de Opera
ções Internacionais será

chefiado em caráter provi
sório pela Sra. Dulce Pa

checo da Silva, técnica do

IRB com grande' experiên
cia nas relações do órgão
com os grupos ressegura
dores do exterior.

Acredita-se que com as

providências ora adotadas,
o' mercado nacional de se

guros ganhe nova di�en-
�

são nas suas transações co-
merciais com o exterior,
pois passará a atuar direta

mente em muitos contra

tos de interesses para o

país, (;desvinculando-se as

sim das firmas corretoras

in ternacionais. Isto, me

diante a adotação de um

eficiente sistema de in

formações, capaz de forne

-cer xtaxasce outres.rdades..

import�rit�s no fecha

mento de contratos de res-

lmportante reunião será realizada
em Buenos Aires nomês de

novembro. No encontro das empresas
seguradoras americanas
vão debater uma série de

temas da atualidade, considerados
de grande significação

para o desenvolvimento securitário.

seguros, até então inexis

tente.

A tendência é no senti
do de se ampliar cada vez

mais esse setor no IRB,

pois o Ministério da Indús

tria e do Comércio tem a

intenção de lançar mão de

todos os recursos disponí
veis para devolver os segu
ros também no mercado

internacional.
PROTOCOLO RATI

FICA INTERESSES

A Império, de Portugal,
um dos maiores grupos se

guradores da Europa, ini

cia ainda no decorrer deste

. ano a execução do acordo

feito com um pool de se

guradoras paulistas, for

mado pelas empresas' Itaú,
Induseg, Paulista e São

Paulo, com vistas ao inter

câmbio de negócios de res

seguros.

Além do protocolo assi

nado com as empresas se

guradoras paulistas, a

Império está articulando
.como Instituto de Resses :.'

guros do Brasil (IRB), dfies:"
tabelecimento de um siste-

,

Segurador�s das três
Amoéricas vão se .

reu,nir na Argentina
Os seguros de Vida como pou

pança e fonte de inversões privadas, o
intercâmbio de resseguros no Conti

nente e seguro de Automóveis - eis

alguns dos temas a serem abordados
no período de 11 a 15 de novembro,
durante a XIV Assembléia da Confe
rência Hemisférica de Seguros, a rea

lizar-se em Buenos Aires.

O encontro, que reunirá represen
tantes do mercado segurador de to

dos os países das Américas, se desen
volverá no Centro Cultural Gen. San

Martin, que acolhe as mais importan
tes reuniões do país.

TEMÁRI.o
Sob o patrocínio da Associação

argentina de Companhias de Seguros,
a XIV Assembléia da Conferência He

misférica apresenta o seguinte terná

rio:

1. Os Seguros de Vida como Pou

pança e Fonte de Inversões Privadas

(Brasil e Colômbia).
2. Intercâmbio de Resseguros no

Hemisfério (Brasil; Colômbia e Vene

zuela).
3. Seguros de Automóveís, : Ten

dências deficitárias. Sua relação' com
as coberturas e sistemas tarifários

(Argentina).
4. Dano intencional por Atos Co

letivos e Individuais de Violência.
Possibilidades de Cobertura e Proble
mas de Tarifação.

5. Criação de Uma Comissão Per

manente para coordenar os .sistemas
adequados para ,obter uma imagem
justa do seguro.

6. Mudança da atual denominação
de Conferência Hemisférica de Segu
ros para Federação Interamericana de

Empresas de Seguros-FIDES.
7. Balanço de 31 de outubro de

1973.

8. Informe das Comissões Perma

nentes.

INTERCÂMBIO
De acordo com o estabelecido pe

la Conferência e o Comitê Executivo,
os trabalhos destinados ao encontro e

que possam motivar resoluções, deve
rão estar acompanhados de projetos
das mesmas, com traduções para os o

idiomas espanhol, inglês e português.
Além da discussão dos assuntos

constantes no temário, a XIV Assem

bléia prevê ainda um intercâmbio de
.

experiências entre os seguradores.
Neste particular, seriam abordados
diversos, aspectos do seguro entre os

quais: L a indústria privada e os segu
ros obrigatórios; 2. consórcios nacio

nais e multinacionais para risco sub

normais e catastróficos; terremoto:

resseguros; 3. sistema da tarifação,
apólices, anexos, endossos, etc., de
todos os ramos, em uso nos diferen
tes

. países que integram a Conferên

cia; 4, estudo comparativo dos resul

tados do ramo Automóveis nos' dife
rentes países integrantes da Confe

rência, até 30 de abril do ano passa

do; 5. relações públicas do seguro; 6.

aspectos técnicos do ramo incêndio;
7. aspectos financeiros, inversões de

reservas; 8, roubo, sinistralidade, tari

fação; 9. cobrança do prêmio; proble
mas emergentes da concessão do fi

nanciamento pelo segurador.
A Comissão Organizadora informa

os interessados que a empresa Del

fina Turismo S.RL - Eurotur

S.R.L - foi designada agente oficial
das viagens para o conclave.

Por outro lado, quaisquer outros
detalhes poderão ser obtidos junto à

Conferência Hernisférica de Seguros:
Ca�:::;allo, 346 - 60. piso - Buenos

Aires - Argentina.

uros
/

I

(i

estrutura interna e

des que por vezes possam.

surgir nos aspectos trata

dos no item anterior, as

Companhias Brasileiras po
derão definir o conjunto
de ra.nos que lhes interessa

aceitar e os respectivos
montantes, dando à Impé
rio a possibilidade de subs

crever automaticamente

dentro desses limites.
4. As parcelas referen

tes às participações das

Companhias Brasileiras se

rão aceitas estritamente

nas condições originais.

2. A fim de possibilitar
às Companhias Brasileiras,
e I RB a escolha dos con

tratos nos quais partici
parão e a fixação de suas

respectivas percentagens
de aceitação, a Impérioí-en
viará, através das Compa
nhias Brasileiras todas as

informações, condições e

detalhes dos citados trata

dos.

II Retrocessões de

negócios internacionais de
resseguros efetuados pela
Império às Companhias

Pratini de Morais concedeu a autorização ao IRB.

ma operacional capaz de

permitir novas linhas de

atuação entre os dois paí
ses, atuando principalmen
te 'em ramos onde o merca
do londrino atua onerando
o mercado brasileiro com

altas taxas e tratamento in

satisfatório.

ACORDO DE !NTE
RESSES

Para conhecimento pú
blíco.ea .íntegra "do proto
colo assinado entre as

companhias seguradoras

Brasileiras: III, - Aceitação pela
paulistas e o Grupo Impé- 1. Estão incluídos neste Império de participações
rio, com a autorização do capítulo, negócios de segu- nos tratados de resseguros

Ministério da Indústria e ro� e resseguros oriundos do I RB e de outros negó-
do Comércio.

-.

dos continentes, europeu, cios oriundos da América

I - Cessão' pela Impé- africano e asiático. Latina a lhes serem enca-

rio, através das Compa- 2. Sempre que o Depar- min'hados pelas Compa-
nhias Brasileiras, de parti- tamento de Subscrição da nhias Brasileiras:

cipações ati mercado brasi- Império considere que os 1. A Império colocará à

leiro nos seus tratamentos negócios que lhe 'são pro- disposição das Companhias
obrigatórios de resseguros: 'postos, aceitáveis, submetê- Brasileiras e do IRB, atra-

I, A Império oferecerá -Ios-á à apreciação das vés das primeiras, suas ca-

às Companhias Brasileiras Companhias Brasileiras, as pacidade de aceitação para
e através dessas ao' IRB, quais, o mais rapidamente negócios avulsos e automá-

partícípaçêes. em seus tFa"':"" possível,
.

iadícarão a 'sua tícos-do mercado brasilei-

tamentos obrigatórios de sb decisão. .e! " 'roo �'"

resseguros. 3. Prevendo difículda- 2: As signatárias mani-

Incentivos' de fusão:

prazo deverá ser

prorro9,ado brevemente. .

As condições gerais, propostase ta

rifas das coberturas básicas e adicional,
relativas ao seguro global dos bancos,
para implantação no mercado nacio

nal, foram divulgadas pelo Instituto de

Resseguros do Brasil - ad referendum

da Superintendência de Seguros Priva

dos - a fim de que sej am estudadas as

entidades representativas dos bancos.

A aobertura básica incluiria os ris

cos de roubo cometido com emprego
de violência, furto qualificado, destrui
ção ou perecimento de bens e valores

por qualquer causa e danos materiais

diretamenté ocasionados durante a

tura adicional, optativa, se estenderia a
.

fidelidade e falsificação de cheques.
CUIDADO SOCIAL

A Superintendência de Seguros Prí-:

vados, em Brasília, está estudando a

implantação de um novo tipo de segu
ro de vida em grupo, destinado a ga
rantir a educação e o tratamento dos

excepcianais.
A Caixa Econômica deverá ser o ór

gão estipulante da operação, com po
deres para contratar .os seguros com os

interessados, em perfeito 'entrosa

mento com as associações de pais e

amigos dos excepcionais.

ESPECIALIZAÇÃO COMERCIAL

O Grupo Mauá de Seguros efetivou
a incorporação da companhia segura

dora carioca Indenizadora e, segundo
informações do diretor da empresa, Sr.

José -Luiz Seco, o seu limite operacio
nal deverá ultrapassar os Cr$ 200 mil,
contando com um capital mais reservas

da ordem de Cr $ 12 milhões.

Recentemente a Mauá iniciou a exe

cução de coberturas especiais referen

tes a garantias de peso e qualidade de

granéis, em todas as suas fases de movi

mentação. Começou com café, mas en
trará também em outros produtos de

prática do roubo ou furto, consumado exportação, como o açúcar, a soja e

ou não excluído, o incêndio. A caber: óleos vegetais.

festam sua intenção de fu

tura ampliação do âmbito

deste Protocolo, visando O
ao desenvolvimento das

operações .de aceitação de

resseguros na América La-

tina, aplicando-se para tal.
fim o disposto do item II.

IV - Cláusulas Adicio

nais
1. Este acordo se inicia

a lo. de julho de hum mil,
novecentos e setenta e três

e terá vigência indeter-

.rninada, podendo ser can

celado mediante aviso pré
vio de 90 (Noventa) dias.

2. Todos os detalhes

operacionais serão objeto
de regulamentação poste
rior a ser assinada entre as

partes.

3. Com o intuito de de

senvolver a proca de infor

mações, experiências e re

conhecimentos técnicos, as
signatárias deste Protocolo

"

colocam a disposição mú-

tua suas respectivas instala-
ções de Portugal, Brasil e

Inglaterra-para a realizaçãó ,I, ! �, ()

de n'é'gócios .de treina-
mento de pessoal.

Considerado uma das formas mais
baratas e acess íveis de previdência,

o seguro de vida protege a

família e promove o bem estar
social. Entretanto, nem todos

,

os brasileiros estão
suficientemente esclarecidos

sobre esta realidade. '

Começam estudos para
que povo faça

m,ais seguros de vida
O Ministério da Indústria e do Co- mo para o futuro, somente contava

coma perspectiva adversa da redução
do poder aquisitivo.

Assim, à aquisição do automóvel

passou a figurar entre as proptiedades
de compra do consumidor, subme
tendo o horrem à uma espécie de

, coação 'irresistível- para a moto-
Essa modalidade de seguro se

r .' rização,
constitui numa das formas mais bara-

mércio, através da Superintendência
de Seguros Privados e do Instituto de

Resseguros do Brasil, iniciou esta se

mana estudos visando acelerar, por
parte do público, a contratação do

seguro de vida.

tas e acessíveís de previdência, "pro
tegendo a família e promovendo o
bem estar social", segundo expressou
um técnico da Federação Nacional
'das Empresas de Seguros Privados e

Capitalização (FENASEG).

Com' um' faturamento anual de
Cr $ 528 milhões, ele ocupa o tercei
ro lugar no mercado segurador brasi
leiro. Acima dele estão os seguros de
incendios (Cr $ 742 milhões) e de
automóveis (Cr $ 641 milhões).

Isso demonstra que, no Brasil,
aplica-se mais dinheiro na proteção
de bens materiais do que no amparo
à família, �sto é, ao patrimônio hu
mano.

A supremacia da carteira-incêndio
ainda encontra justificativa na cir

cunstancia de rêpousar nela a garan
tia dos capitais produtivos e das ri

quesas por eles geradas ou postas em

circulação. Mas a supremacia do segu
ro de automóveis sobre o de vida, re
presentando uma supervalorização da

máquina em prejuízo do homem, é

uma distorção que o mercado segura

dor esfá empenhado em corrigir.
Há sete anos passados, quando a

inflação atírgia taxas anuais elevadís

simas, o seguro de vida era altamente

prejudicado no seu ritmo de expan
são. Qualquer forma de poupança,
significando transferência de consu-

atua RIais firRle .taRlbélll noexterior
!

-

A Comissão de fusão e Incorpora
ção de Empresas (COFIE) ainda não

decidiu sobre a prorrogação do prazo

para a concessão de incentivos à incor
poração de companhias seguradoras,
mas acredita-se que o assunto seja re-

o solvido nos próximos dias, com a di

vulgação de uma .portaria do Ministro

da Fazenda, autorizando os benefícios
até 31 de dezembro. o

. ';
Fontes oficiais disseram que os pra-

.

z?s se extinguem no próximo dia 15,
mas alguns grupos estão com dificul

dades
. para concretizar determinadas

fusões, devido a acertos de contas, pro
blemas de pessoal e questões penden
tes no Instituto de Resseguros do Bra

sil, Superintendência de Seguros Priva
dos e outros órgãos governamentais.

Segundo consta, atualmente o mer

cado já está reduzido a 95 empresas

seguradoras, mas a intenção do gover
no é no sentido de reduzir ainda mais
esse número, a fim de fortalecer o se

tor, tornando a atividade securitária no

Brasil um negócio altamente rentável A Mauá é controlada acionaria-

em termos econômicos. . mente. pelo Grupo Gerdau, de.Porto
. COBERTORA DE BANCOS Alegre, destacando-se como uma das

maiores seguradoras gaúchas. A direto
ria da empresa tem planos de expansão
já elaborados e em fase de execução,
prevendo o desenvolvimento de negó
cios na área do seguro de transportes
marítimos, setor em que pretende se

especializar para prestar melhores ser

viços ao comércio, no mercado nacio

nal e no exterior.

A expansão que vem se observan

do na contratação do seguro de vida,
por parte do. público, deve-se exclusi
vamente às facilidades e aos atrativos

inerentes ao chamado "seguro de vi

da em grupo".
Trata-se. de modalidade na qual a

aquisição do seguro é feita, coletiva
mente, pela reunião de várias pessoas
com determinado tipo de vinculação.
O liame pode ser, por exemplo, o

.

quadro pessoal de uma mesma em

presa ou o quadro social de uma mes

ma entidade civil.

Um dos grandes meios de expan
são desse tipo de seguro é ainda a

empresa particular. A política do pes
soal constitui um dos elementos bási
cos da adninistração de empresas.
Para adquirir poder de competição a

empresa carece não só de produzir o
adequado nível de custos, mas tam

bém de construir uma boa imagem
perante o público.

Tudo isso depende, em grande
parte, de um eficiente quadro de pes
soal, que se forma tanto através da

adoção das técnicas de recrutamento,
treinamento e aperfeiçoamento, co

mo ainda através da manutenção de
um esquema assistencial assentado
em boas relações de trabalho. É nesse

esquema que entra, com destaque, o
seguro de vida em grupo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BLUMENAU

·0 Ministro .da Indüstna
e Corrircio, Marcos Pratini
de Morais, enviou telex à
Associação Industrial e Co
mercial de Blumenau

(ACIB), comunicando que
não virá participar das co

memorações de 75 anos

daquela entidade, a se rea

lizarem no próximo dia

26, já que a data coincide
com uma viagem'marcada
para o exterior pelo titular
daquela Pasta. Da mesma

maneira, Pratini de Morais
não irá presidir a abertura
da Convenção Nacional da
Câmara Júnior, no dia 18,
da qual era convidado de
honra.
, MASSARANDUBA

A assistência técnica
aos produ tores e a garantia
de comercialização ofereci
da pela cooperativa local,
fizeram de Massaranduba o

maior produtor de arroz

do Estado. Na última sa

fra, ali se colheram
, 400.000 sacas, de 45 qui
los, com um rendimento
por. hectare de 68 sacas,

50% superior à média esta

dual. Esse resultado decor
re da potencialidade dás

terras, da utilização gene
ralizada de insumos mo

dernos e da utilização de
novas práticas, Gomo é o

caso do transplante mecâ
nico de arroz, onde Massa-.
randuba vem fazendo uma

experiência pioneira no Es
tado. Para tanto, a.Coope
rativa AgrícolaMista .Lriti
importou do Japão, atra
vés da Secretaria da Agri
cultura, 18 máquinas para
o transplante mecânico do
arroz. Essa cooperativa
vem garan tindo melhores
preços para os produtores
de arroz.

BLUMENAU

o V Seminário Catari
nense deMúsica prossegue,
hoje, às 20h30rrin com

um concerto de música de
.
câmara, a .cargo do Quarte
to de CâmaraMunicipal do
Iepartamento de Cultura
de São Paulo. A primeira

. parte do espetáculo será
dedicada ao "Quarteto Op
95", em quatro movimen

tos, de Ludwig Van Bee

thoven, enquanto à segun
da parte está reservada a

"Peça Para Quarteto", de
Souza Lima e 'Quinteto
Para Clarinete e Cordas
Op. lOõ" de Wolfgang
'AmadeusMozart.

CANOINHAS

A Caixa Econômica Fe
deral tnieiarã dentro. de 60
dias as obras de construção
de sua agência no munici-

, pio de Canoinhas. Com es

te objetivo a CEF assinou
esta semana um contrato

de compra de um terreno
situado à rua Felipe
Schmidt esquina com a

Paula Pereira. A. nova sede
da agência de Canoinhas
está incluída no programa
de dinamização das atiJ!.i
dades do órgão no munido

,

pio. Mas cinco cidades se

rão também beneficiadas
com o programa de melho
ramento das agências da
CEF.

TUBARÃO
.A Escola Superior de

Ciências e Pedagogia, da

Fundação Educacional do
Sul de Santa Catarina, pro
gramou para os próximos
dias 16, 17 e 18 a reali
zação do concurso vestibu
lar. As inscrições es tarão
abertas até o próximo dia
10, na Secretaria da Fessc:
O vestibular destina-se ao

preenchimento de vagas
existentes nos cursos de

Pedagogia, Letras e Estu
dos Sociais.

BLUMENAU
- O Coral da Universi

dade Federal de Santa
Maria do Rio Grande do

Sul, composto de 70 figu
ras, fará dia 23 deste mês,
uma apresentação no Tea
tro Carlos, sob os auspí
cios da Secretaria de Edu

cação e Cultura da Prefei
tura Municipal de Blume
nau e do Departamento de
CUltura da FURE.

.,

Criciúma vai abrir mina de carvão para atração turística

Mina artificia·1 no

Sul: a nova atração
Criciúma (Sucursal) -

Uma mina de carvão com

16 metros de profundi
dade será utilizada como

fonte de incremento turís
tico em Criciúma. A infor-

.

mação foi prestada pela
Pre feitura Municipal,
acrescentando que a mina
será construída no pátio
da Escola Técnica Indus
trial General Pinto da Vei

ga e que deverá ser simul
taneamente utilizada para
as aulas práticas- do edu
candário.

Um elevador movido
com energia elétrica con

duzirá o turista ao poço,
onde os próprios alunos da

. Escola Técnica se encarte-

garão de prestar informa

ções sobre .a utilidade e a
técnica usada para a extra-

.

ção do carvão. Todos os

mecanismos utilizados nas

grandes minas, terão seu

modelo em exposição na

galeria destinada ao incre
mento turístico. A mina
terá um corredor de 30
rnetr ts,

O empreendimento tu

rístico. foi planejado pela
Comissão Municipal de Tu
rismo e será levado a efeito
at avés de convênio que a

Prefeitura firmou com o

CNP, Sindicato dos Minei
ros e Satac. O' custo da
obra está avaliado em Cr $
700 mil .

Argentina e Inglaterra são
os maiores importadores.

I

Em 1972 a capacidade de
armazenamento das co

operativas foi elevado para
2. 600. 000 sacos e o valor
comercializado atingiu a

'importância de Cr$
73.037.751,36. Um total
de Cr$ 8.737.601,39 foi
recolhido de ICM. Os prin
cipais produtos transaciona-
dós são o trigo, mate,
"aves. leite, sementes e fru
tas. O leite e aves estão
isentos do [CM, enquanto'
o mate é o que obtém 11".a

ior número de cotas para
exportação. Este ano as

cooperativas deverão al
cançar 34% a mais d� pro
dução de 1972. Atual

.

mente, as 173 cooperativas
congregam 74.184 associa
dos.
CONGRESSO NA CAPI
TAL

O VI Congresso Brasi
Ieirõ. de Cooperativismo se

rá rJalizf!:...do em Rorianô
polis, com a possível pre
sença do Presidente Gar
rastazu MédiCi e de vários
Ministros, durante o perío
do de 24 a 28 de setembro
vindouro. Além do concla
ve, será realizada uma ex

posição de produtos de co

operativas brasileiras. Cer
ca de 60 stands serão mon
tados no campus universi
tário, onde será realizado o

conclave.
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de verdadeiras porcarias por grandes composito
res eruditos e a existência de um Chico Buarque

.

de Holanda, autor de uma obra quase toda perfei
ta sob o ponto de vista estético. Acha tremenda
mente válida a popularização da música erudita,
"é tarefa do intérprete obter um público maior

para os concertos. Público este acusado por mui
tos de estar esvaziando as salas de concerto".

Fernando concorda com Harold Schonberg,
crítico norte-americano que vê nos programas de
músiva saturada o provocado! deste alheamento
ou comodismo do público". E o desinteresse por
músicas ouvidas milhares de vezes por milhares
de músicos".

Carioca de nascimento, Fernando Lopes vive Segundo o pianista baiano; 0 bom intérprete é
na Bahia há mais de 10 anos e de lá não pretende aquele que sabe agradar a'mais de uma faixa de
sair. Depois de uma viagem à Europa, em 1960, público. No concerto, realizado ontem no Teatro
convidado por Koell Reutter assumiu uma> cadei- Carlos Gomes, como parte do V Seminário Cata
ra de piano na Universidade Federal da Bahia, rinense de Música, Lopes dosou o romantismo de
nos seminários de música permanentes, hoje Brahms com música contemporânea do grupo de

transformados . em Escola de Música e Artes compositores de vanguarda da Bahia. Reconhece
Cênicas, que compreende cursos de música, dan- que um ouvinte de 60 anos recebe com reservas

ça e teatro. Fernando 'dirigiu, no período de uma tocata de' Lindenbergué Cardoso, autor que
1965 a 1967, a Escola, durante a gestão do Rei- utiliza outros recursos do piano e cria um novo

tor Miguel Calmon. Sua adoração pela nova terra ambiente sonoro com um instrumento velho.
é ilimitada: "sulista;'estrangeiro, quem quer que Fernando Lopes ao executar "Tocata para Piano

seja, basta conhecer a Bahia pra não conseguir forte" introduziu elementos extra musicais para a

mais sair. Existe uma espécie de goma que retém criação de uma nova música: inicia a peça com

todo o mundo, há o espírito do povo baiano que um par de banquetas de tímpanos tocados nos

possui um coração imenso, há a comida riquís- bordões do piano, o que, no seu entender, provo
síma, é preciso considerar os efeitos da religião ca um efeito extraordinário e inédito.
africana que se nota no, viver do povo baiano, - É preciso coragem do artista - reconhece -

influência que se estende até às raízes da cultura abraçar estas novas experiências.
e modo de ser". Para o professor e músico, Caeta- TAREFA DO GOVERNO
no, Gil, Gal, João Gilberto, todos os grandes mú-· "Enquanto nos Estados Unidos, um país com'
sicos baianos, são produto de uma estrutura sóli- tantos problemas sociais existem mais de 3.500

da, tanto social como cultural. orquestras sinfônicas, no Brasil apenas 2 ou 3
MÚSICA É RENOVAÇAO apresentam condições razoáveis' de funciona-

"Não deveria haver música erudita e música menta. Este fato faz com que Fernando Lopes
popular. Deveria haver apenas o bom e o ruim", ache que é tarefa do próprio Governo Federal a

comenta Fernando Lopes mencionando a criação criação de um programa ou de um plano de de-

Blumenau (Sucursal) - Para o professor
Fernando Lopes, participante do V Seminário
Catarinense de Música, cabe ao governo brasileiro
estimular e proteger ,as artes em geral porque en

tende que não existe música erudita e popular e

sim música boa e ruim. Cabe, por outro lado, aos
intérpretes criar programas de música que atra

iam as massas populares. Estes e outros pontos-de
vista diretamente relacionados ao seu campo de

trabalho, a música, foram defendidos, com entu

siasmo, na entrevista concedida ontem a O ES
TADO.

TERRA PRIVILEGIADA

Urbanizadora tem nova diretoria
que sente falta de entrosamento'
Blumenau (Sucursal) - Em Assembléia Geral Extraordínâ na,

presidida pelo prefeito Félix Theiss, foi eleita a nova diretoria da

Companhia de Urbanização de. Blurrenau, que ficou assim consti

tuída: President e"'- Norberto Kofke; Diretor Técnico - engenheiro
Antônio Vitorino Ávila Filho e Diretor Administrativo' - Arnoldo

César Feller.
Depois de discutir alguns pontos da ordem do dia, o Prefeito,

Félix Theiss abordou urna série de providências de caráter adminis
trativo com os membros recém-empossados. A necessidade de maior

provimento de recursos para a empresa, somo a forma mais eficiente
de dinamizar os trabalhos de calçamento das ruas blumenauenses,
foi um dos aspectos mais dicutidos,
FALTA DE ENTROSAMENTO

O novo Diretor Técnico salientou que está havendo dificuldades
de entrosamento coma Secretaria de Obras da Prefeitura pela falta
de máquinas necessárias aos serviços da URB. O chefe do Executivo
MunicipaLinformou que.adataria.provídências no.sen ti.dQ ,® solucío- .

nar o problema, que será definitivamente superado coma compra de

Pelo transcurso do Dia
Internacional do Coopera
tivismo, - que se comemo

ra hoje - a Coordenação
de Organização da Produ

ção e Abastecimento, ór
gão vinculado à Secretaria
da Agricultura, distribuirá
um compêndio do desen
volvimento alcançado pe
las 173 cooperativas exis
tentes em Santa Catarina.
O documento destaca a'

participação do cooperati
vismo ao incremento agrí
cola no Vale do Itajai e no
Oeste, além da ampliação
da rede de eletrificação ru

ral no Sul do Estado.
DESENVOLVIMENTO
INTEGRADO

Há dez anos, quando
ainda não havia sido desco
berta a importância da as- .

sociação de esforços para o
desenvolvimento de uma

atividade econômica, San
ta Catarina sofria as conse

quências da mísera produ
ção agrícola, que não che

gava a' atender as' necessi
dades de consumo dos pró
prios lavradores. Principal
mente no Oeste, onde as

dificuldades de transportes
constituem atualmente o

maior problema econô

mico, as lavouras não con

seguiam acompanhar o

progresso .que se verificava
em outros Estados, rios

quais a tecnologia ameniza

o trabalho humano. No

Blumenau recebe frei Brás
• •

na qUInta com entusIasmo

senvolvimento da cultura art istica no País, espe
cialmente dirigido para as massas populares, co
mo o que vem ocorrendo no que diz respeito aos

esportes e ao progresso tecnológico.
"Deveria haver obrigatoriedade de apreciação

artística em todas as escolas primárias. Deveriam
ser criadas entidades públicas, amparadas pelo go
vernos estadual e municipal que visassem a divul

gação da arte em escalas monstruosas, sempre de
maneira que atendesse, psicologicamente, às exi

gências populares", acentua.
Teríamos então - frisa - um recurso, direta

mente afeto ao Governo, dirigido à música e às
artes em geral".
VALOR DO SEMINÁRIO

Participando pela primeira vez do Seminário
Catarinense de Música, Fernando Lopes classifica

. Blumenau como uma cidade que oferece todos os

recursos paisagísticos e climáticos para a criação
de um grande centro artístico no Brasil. A tradi
ção artística natural no-povo de Blumenau revela
-se terreno propício para o desenvolvimento da
arte, mesmo assim achá' incrível que em tão pou
CO tempo de atividades da Escola Superior de
Música já se possa ouvir um conjunto de câmara
com o volume sono-ro revelado no concerto inau

gural do conclave. Considerando o interesse de
todos os alunos deste curso de férias, entende

que a iniciativa privada e o Governo deveriam
cada vez mais apoiar e incentivar a realização de
cursos semelhantes. Fernando diz que os Seminá
rios não têm por objetivo somente um aperfei
çoamento para os alunos, mas visam também um

esclarecimento recíproco entre alunos e professo
res e uma abertura de idéias com uma visão mais

ampla do que é a formação profissional..

- Assim, finaliza .:_ tais cursos nos levarão, em
bem pouco. tempo, à conscientização de que eIDS
te um mercado de trabalho para um músico pro
fissional, seja no magistério, seja nas orquestras
sifônicas de que o Brasil tanto necessita.

sábado, dia '14, no Teatro Carlos Gomes, pela Es
cola Superior de Música de B1umenau, com a co

-participação do V Seminário Catarinense de Mú
sica, através dos coros participantes. O ex-vigário
será saudado na ocasião pelo historiador José Fer
reira da Silva.

nova maquinaria, para a qual já foi aberta a devida concorrência
pública.

O engenheiro Antônio Ávila Filho afirmou que seria conveniente
estarem as ruas devidamente preparadas pela Prefeitura, para rece

berem o calçaqrento sem perda de tempo. Salientou ainda que a

Prefeitura deveria elaborar um Plano Ordinário de Arruamento, res
ponsável pelo desenvolvimento e implantação das ruas. A inexistên
cia deste Plano acarreta grandes dificuldades à Urbanizadora, pois.
r eeebendo a incumbência de calçar determinada rua, é obrigada a
executar obras dispendiosas de retificação de leito.

Em seguida, o Diretor Técnico informou as novas ruas que rece

berão calçamento: Bruno Hering, Joana Hering, Elesbão Pinto,
Joínville, Almirante Barroso, Pershun, Tiradentes, Amâncio Costa,
Campos Novos, Almirante Tamandaré, Gustavo Zarlíng, Princesa
Isabel, Benjamin Constant, Venezuela, além de uma série de trans
versais espalhadas nos bairros da cidade. O Prefeito solicitou que
fossem procedídoa.esrudosjde. viabilidade .sobre as mas dos bairros .

da Velha e Bela Vista. >,.",

Blumenau (Sucursal) -Frei Brás Reuter, o

responsável pela campanha de construção da Igre
ja Matriz de São Paulo Apóstolo, será recebido
por muitos amigos e admiradores quando de sua

chegada a Blumenau marcada para as 14 horas da
próxima quinta-feira, procedente da Alemanha. A
Comissão de Recepçãoa receberá no Àeroporto

_
de Navegantes e dali rumará para o Centro de OUTRAS HOMENAGENS
Juventude Porta Aberta, onde, durante um co- Várias listas de adesão já se encontram a dis
quetel, o ex-vigário será saudado por frei Wig- posição dos interessados em participar do ban
berto Weber, em nome da Paróquia de São Paulo quete em homenagem a Frei Brás Reuter no res

Apóstolo, e pelo médico Maurici Nascimento, em taurante Moinho do Vale, no, próximo dia 17. O
nome da Comissão de Recepção, O programa pre- banquete é oferecido conjuntamente pela
vê uma saudação do Prefeito Félix Theiss quando Prefeitura, Paróquia de São Paulo Apóstolo e pela
da passagem da caravana pela Prefeitura.Municí- Comissão de Recepção. O Prefeito Félix Theiss
paI. usará novamente da palavra para cumprimentar o
CONCERTO ESPECIAL 'responsável pela campanha que edificou a Matriz

Como parte significativa das .homenagens que de Blumenau. Nas dependências da Proeb está
serâraaributadas ao franciscano que hoje reside na; ,. programada uma churrascada em homenagem a"

Alemanha, consta um concerto a ser realizado no Frei Brás para o dia 22 do corrente, ao meio dia.

Com 173 cooperativas espalhadas no território catarinense,
trazendo benefícios e condições ele comercialização antes
inexistentes a 74.184 produtores rurais, Santa Catarina

vive hoJe dias me!hores e comemora o "Dia Internaci mal do
Cooperativismo". Não vai muito longe o dia em que o

produtor catarinense colhia os frutos de seu trabalho e

via-se obrigado a colocar em qualquer mercado a qualquer
preço. Hoje, ele colhe e armazena a produção em locais
apropriados, que lhe dá condições de levar o produto ao

mercado para ser transacionado a preço justo e compensador.

Cooperativa: urna
. . ... -

.nst.tu.çao que
paga preço justo

ao homem do campo
Vale do Itaiai, onde aqua
lidade da terra, segundo os

técnicos, é própria para '0
cultivo, a importação de

hortaliças supria a necessi
dade do mercado de con

sumo. O mesmo acontecia
em todo o litoral Sul, com
muitas cidades, inclusive

Florianópolis, sentindo a

falta de produtos horti

granjeiros no mercado.

IMPLANTAÇÃO DO SIS
TEMA

Com os resultados obti-.
dos em países' europeus e

nos Estados Unidos com o

funcionamento de entida
des cooperativistas em to

dos os setores de produti- .

vidade, o Brasil passou em

1965 a concentrar maiores

esforços em torno da im

plantação do sistema' de
cooperativismo nas zonas

rurais. Neste mesmo ano

foi deflagrada uma campa
nha de conscientização do
homem do campo sobre a

necessidade da união de es

forços na exploração da la

voura. As primeiras coope
rativas foram de produção.
As pequenas lavouras, ti

das como um meio de au

ro-sus ten tação, paulati
namente, foram transfor
madas em celeiros agríco
las, com a utilização de
arados e outros implemen
tas indispensáveis ao de
senvolvimento do setor.

Estes implementas foram

----------------------------------------------'1 SanmCamrina

Músico baiano diz que·só
há amúsica boa e a ruim

adquiridos através de co

operativas, cujo objetivo é

congregar uma gama de

agricultores e tomar evi
dente a importância do au
xilio mútuo. Se a coopera
tiva adquire um trator, es

te é usado por todos os as

sociados em dias previa
mente programados, ao

contrário do que ocorria

antes, quando cada agricul
tor era obrigado a adquirir
seu próprio maquinário.
No período de entressafra,
o órgão programa o comér
cio do produto que é todo
armazenado na própria co

operativa. Os lucros são
distribuídos entre os asso

ciados, equitativamente.
SUAS VANTAGENS

O desenvolvimento do

cooperativismo em Santa

Catarina, além de dar im

pulso à economia, trouxe

relevantes vantagens ao ho
mem do campo. Há dez
anos é notável a vida isola
da que levava o agricultor,
que dependia de seu pró
prio esforço-para desenvol
ver sua lavoura e de seu di
nheiro para' receber assis
tência médico-hospitalar.
A cooperativa, além de se

gurança que proporciona
ao homem do campo tanto

na lavoura como na comer

cialização do produto, as

segura à familia rural a as

sistência médico-odontoló
gica. A maioria dos órgãos

existentes em Santa Catari
na mantém um serviço es

pecial de assistênciá social,
com médicos e dentistas
contratados.
RODOVIAS ENTRAVAM

Se o Oeste estivesse li

gado ao litoral por estradas
razoáveis; o mercado dos
munic ipios litorâneos não'
precisaria abastecer-se com

produtos oriundos de ou

tros Estados. As lavouras
do Vale do Rio do Peixe e

do Extremo-Oeste susten

tam, em grande parte,' os
mercados do Pãrana 'e Rio
Grande do Sul, para onde
é escoada a produção,
quando não são revendidos
em Florianópolis. Houve
ocasião em que a Secreta
ria da Agricultura denun
ciou a venda de' produtos
agrtcolas catarinenses por
paulistas em Florianópolis.
E isto ainda é constatado
tanto na Capital como em

alguns dos municípios do
Vale do Itajaí.
Enquanto a BR-282

não for concluída, os co

lonos do Oeste mantêm
boas relações e transações
com os mercados parana
ense, gaúcho e paulista,
que lhes proporcionam um

lucro muito superior ao �

que poderiam obter caso

vendessem para o litoral
catarinense, suas mercado
rias, cuja rodovia de liga-
ção encarece demasiada-

mente o produto.:
O mesmo acontece com

os produtos fabricados no

Vale do Itajai. (J oestino

procura o comércio gaú
cho 'ou paranaense para fa
zer suas compras: vestuá

rio, brinquedos etc... Estes

produtos, principalmente
os de vestuário, são geral
mente fabricados no Vale
do Itaiai e revendidos aos

catarinenses por comer

ciantes de. outros Estados.
Esta falta de integração
econômico-social tem cau

sado sérias dificuldades ao

desenvolvimento do co

aperativismo .
catarinense.

ELETRl FICAÇÃO RU
RAL

No Sul catarinense, a

atuação das cooperativas
de' eletrificação rural con-'
tribuíram essencialmente

para a extensão dà rede de

energia elétrica até as zo

nas rurais. Estes órgãos
reúnem uma gama enorme

de associados que contri
buem com uma taxa men

sal para manter a rede por
ela instalada com o auxilio
das Centrais Elétricas. Este

empreendi"f.ento consti
tuiu a base, fo desenvolvi-

,

menta agrtcola que, conse

quentemente, tomou im

pulso maior com a criação
de cooperativas de produ
ção, consumo e prestação
de serviço.

NOVA POLITICA
Em menos de cinco

anos, Santa Catarina pas
sou a contar com mais de
230 entidades cooperati
vistas, espalhadas por todo
o território. Há algum tem

po, havia municípios que
reuniam em sua zona agri
cola mais de cinco co

operativas, como São Mi

guel do Oeste.
Com a nova política

instituída pelo Governo

Federal, a Coordenação da

Organização da Produção e

ibastecimento passou a

reformular os estatutos das.
organizações cooperativis
tas e, simultaneamente, ex-

.

tinguindo-as ou' reestrutu

rendo-as, de acordo com as

necessidades' de cada re

gião. Hoje o Estado conta

apenas com 173 entidades

funcionando de acordo
com as exigências da legis
lação cooperativista em vi-

gor. Mensalmente estas co

operativas recebem assis
tência técnica que a Copa
e a Acaresc mantêm em to
do o Estado.

Os principais mercados
consumidores dos produ
tos comercializados pelas
coopera tivas catarinenses
são Paraná, São Paulo,
Guanabara, Recife e ou

tros em menor escala, en

quanto no exterior a Fran

oca, Holanda, Chile, Uruguai,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Departamento de Adm inistração da Prefeitura Municipal de

.hinville, leva ao conhecimento dos interessados na concorrsncía Públi

ca no. 11/73, que Q prazo de entrega das propostas e documentação à

referida licitação, foi prorrogado até o dia 24 (vinte e quatro) de .lJlho

do corrente ano, às 15,00 (quinze) horas.

As mesmas estão sendo recebidas durante o horário de expediente

desta Prefeitura, pelo Departamento acima mencionado, que se coloca à

disposição dos interessados para quaisquer esclarecimentos.

Joinville, 04 de julho de 1973

Enguerrand de Albuquerque �eves
Diretor do Departamento de Adm inistração

Cüooe ]----------------------------------------�

Falha naCOlllputação lança lIIeslllo
'1

•

,illlpOStO duas vezes na Prefeitura
Educação reviu suas

tendências e métodos
Foi, encerrado ontem, nas dependências da

Escola Superior de Administração e Gerência, o
curso sobre "Tendências Atuais da Educação",
ministrado pelos professores Pedro Garcia e

Tânia Dauster Sette, iniciado no dia 3, numa
promoção da UDESC,' com a coordenação do
PREMEM.

Durante o Curso, foram abordados temas

educacionais de grandes resultados práticos,
calcados no relatório entregue à UNESCO, por
uma conissão internacional de especialistas em

educação, de grande importância para os educa
dores catarinenses que participaram das aulas.

"Creio que o Curso teve êxito total", disse o
,

professor Pedro Garcia, •.
uma vez que os con

ceitos não foram meramente teóricos, no senti
do de uma abstração vazia e sem utilidade prá
tica, mas tiveram funcionalidade imediata, na

medida em que o grupo elaborou possibilidades
de mudança no sistema educacional onde atua".

Tendo em vista que este é o primeiro curso
desta natureza realizado no Brasil, sinto-me sa

tisfeito com os resultados obtidos".
"Santa Catarina, finaliza o professor, mais

uma vez se coloca na vanguarda na divulgação
de deretrizes pioneiras no campo educacional".
Nas últimas sessões de ontem foram apresen
tados" discutidos, dois temas de grande rele-

vâncía educacional: As Experiências de Pedago
gia Institucional e Ensino e Didática não
Diretivo.

PEDAGOGIA INSTITUCIONAL
A Pedagogia institucional parte de urna crí

tica a dominação que caracteriza a relação pro
fessor X aluno. No entanto, a relação de deno
minação não ê analisada do mesmo modo pelos
diferentes teóricos da pedagogia institucional.
Para Vasquez e Oury a estrutura dual da relação
professor-aluno é que é denunciada. Segundo
estes autores, seja qual for o modo pelo' qual ela
se dá, modo mais ou menos permissivo, ou

modo mais ou menos autoritários ela jamais
permite, senão de maneira abstrata, alcançar urn
relacionamento de reciprocidade. É pela apari
ção de um terceiro termo, isto. é, de UI11l media
'ção, que são possíveis os diferentes tipos comu

nicação: "assim, o mediador, o jornal, o objeto
que se fabrica, a pesquisa que se prepara permi
tem aos alunos e professores "falar de" ou a

"propósito de" alguma coisa, de comunicar.
Estas atividades necessitam de regras fixas,

de funções determinadas, isto é, da criação de
urn poder instituinte no interior da classe :esta é
uma finalidade do

• conselho de classe" no qual
o professor e alunos trocam seus sentimentos,
sugestões, proposições e tomam decisões.

Maria T. Mateus e Mário Mateus e fam ília, esposa, filhos, nora e
netos do saudoso

GENESIO MATEUS

convidam parentes e amigos para a missa que mandam rezar na Capela do
Asilo Irmão .haquim, d avenida Mauro Ramos, às 16 horas e 30 min de
sábado, dia 7 do corrente.

Antecipam agradecimentos.
•

COMUNICAÇÃO

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE

DEPARTAM'ENTO DE ADMINISTRAÇAO

II'

Referente à Concorrência Púb I ica no. 11/73

"Aquisiçªo de equipamentos e instalações
de sonorização na Estação Hodoviêrla de

.hinville" .

Alguns contribuintes réceberam dois carnês
pa Ia pagar o mesmo imposto e,

como a ningueém é agradável pagar a mesma dívida
duas veze.s, as reclamações invadiram a

Prefeitura. O Secretário Nabor Collaço
explicou: houve falha mecânica na computação.

Uma falha no equipa
mento eletrônico da firma
contratada pela Prefeitura
Municipal, causou estra
nheza a um elevado núme
ro de contribuintes, que
acabaram recebendo duas

, vezes carnês para o paga
mento do mesmo imposto,
já efetuado.

o fato desorientou vá
rias pessoas, que procura
ram imediatamente a Se-'
cretaría de Finanças da
Prefeitura, tendo algumas
se dirigido aos órgãos de
imprensa da Capital, a fim

.

de efetuarem reclamações.
Nabor Collaço: complicações eletrônicas

NoSesi, há beneficios ainda
ignorados pelos industriários

Ao esclarecer o fato, o
Secretário Nabor Collaço
informou que os contri
buintes que receberam es

ses novos carnês, com va

lor inferior ao pago no ano

passado, deverão levá-los à
Secretaria de Finanças, à
rua Antonio Luz, a fim de
que a situação seja regula-

rízada, determinando-se os

reais valores a serem pagos.

Os contribuintes que se en

quadram nessa situação,
vão receber de volta os va

lores pagos a mais, enquan
to os outros, que recebe
ram carnês com valor ídên-

tico, deverão devolvê-los à
Divisão de Informações
Cadastrais, na Avenida
Hercílio Luz, 137, onde

serão fornecidas instruções
'

quanto ao procedimento a
ser seguido.

!\IOVÇ>S CARNÊS

Após prestar esses escla
recimentos e garantir que
toda a situação estará sob
cont role dentro de mais al
guns dias, a Secretaria de
Finanças da Prefeitura está
informando que a Partir do

Numa hora em que todos os serviços previdenciários
e assistenciais estão saturados, servindo mal aos seus se

gurados, o contrário está acontecendo com o Núcleo
Iegíonal do SESI do Estreito, cujos trabalhos estão se

limitando a, praticamente, 50"% de suas reais possibilida
des de atendimento.

Segundo declarações do encarregado daquele Núcleo,
Sr. Ivoc ílio Oliveira, aquele órgão, .embora oferecendo
uma série de bons serviços aos seus beneficiários, não
tem encontrado. ressonância, atribuindo o fato à falta de
conhecimento dos próprios filiados quanto ao que têm
direito e o que o SESI lhes pode oferecer, gratuitamen
te, através de cursos e atendimento 2. saúde:

Localizado à rua Antonieta de Barros, 375, no Es
treito, o Núcleo do SESI está atendendo aproximada
mente a 200 pessoas por dia, quando tem condições de
atender a um número muito mais elevado de beneficiá
rios. Vinte e cinco pessoas procuram, normalmente, o

gabinete dentário, quando há possibilidade de atendi
mento a cinquenta.

Somente os cursos populares vêm tendo aceitação
cada vez mais acentuada por parte .da comunidade, que
vê, neles requisitos sempre mais solicitados pela vida mo
derna. "O Núcleo foi instalado no Estreito, visando
atender a classe essencialmente operária", diz o seu en

carregado. "Se houvesse uma procuramaior que a verifi
cada atualmente, teríamos 'condições de aumentar nos

sos dispositivos de assistência, criando uma maior diver

sificação dos cursos atendendo, assim, a todos os interes
ses".

OS CURSOS
Dentre os cursos populares, ministrados por profes

sores altamente gabaritados, alguns até de nível universi
tário, destacam-se os de trabalhos manuais, ornamenta
ção, corte e costura, arte culinária e tricô, que serão

No Clube de Mães, as mulheres aprendem a enfrentar
novas situações, aperfeiçoando - ainda - as atividades
do lar, enquanto que, no Clube das ex-alunas, o SESI
procura mantê-Ias vinculadas ao Núcleo, no sentido de

aperfeiçoar os conhecimentos e técnicas adquiridos du-
-'-- tu

rante os cursos, a fim de que os desenvolvam, posterior-Assistência Odontológicas à,espera de clientes. mente, junto à comunidade.

ARARANGUÃ VÊ MAVERICK QUE
FLORISA E CIAUTO LANÇARAM

A FLORISA e a CIAUTO, depois de terem 'lançado o

MAVERICK - o mais novo produto da Ford - em Florian<1polis,
Tubarão, Laguna, Imbituba, Braço do Norte e Orleães, encerraram,
na noite de ontem, com chave de ouro sua intensa programação de

lançamento doveículo que, desta tlita, foi apresentado à cidade de

Araranguá, em solenidade que contou com a presença da mais alta
sociedade local.

O ato 'foi presidido .pelo dr. Ptolomeu Bittencourt, Oretor
Presidente da FLORISA e daCIAUTO, �ue fez a apresentação de
dois modelos do MAVERICK - um Super e outro um GT -, que
foram descobertos pelo sr.' Uno .hvelino Costa, Prefeito de
Araranguâ; pelo deputado 'Afonso Ghizzo; pelo dr. Wilson Eder
Graf, .lJiz da Comarca e pelo sr. 'Francisco de Assis Soares, Prefei
to de Laguna. Destacavam-se, também, as presenças do deputado
Epitáclo Bittencourt; do sr. Arlindo Cunha; Prefeito de Sombrio;
dr. Everton Jorge da Luz, Promotor Público; dr. Martinho Hercu
lano Ghizzo, Presidente da Câmara Municipal; Major Pedro No�ueira
de Castro; Capitão .hão Serratine; dr. Luiz Gallo Serrano e dos
diretores da FLOR ISA-CIAUTO dr. Políbio Bittencourt e sr,

Solon Costa Neves.
Com o cumprimento desta programação, a FLOR ISA e a

CIAUTO, pela primeira vez no país, levaram um grande lança
mento da indústria automobilística a pequenas mas, importantes
cidades do interior, o que se constituiu num autêntico sucesso.

I

encerrados no próximo dia 25, com entrega de diplomas
e exposição de trabalhos, já estando abertas as inscrições
para os novos cursos.

Os demais serviços que o SESI presta a seus benefi
ciários referem-se a recreação e esportes, com a constan
te organização de campeonatos de futebol de campo e

salão, dominó, tênis e xadrez, primeiramente de âmbito
citadino e, depois, 'estendendo-se para todo o Estado e

País, com grupos congêneres. Barbearia e Serviço de Re

creação Infantil - que passou a fu�cionar nos dois pe
ríodos, são bastante solicitados. AD mesmo tempo, a

Biblioteca está em implantação, necessitando, apenas, de
um acervo bibliográfico mais técnico e atualizado,

ATENDIMENTO
,

O NÚCleo do SESI do Estreito tem serviço de plan
tão, das 7 às 19 horas, de segunda a sexta-feira. O Servi
ÇO Odontológico atende das 7 às 11 e das 13 às 20,30
horas, podendo ser marcada a hora para atendimento,
no local ou por telefone:

A barbearia está aberta a partir das 13 horas, junta
mente com a biblioteca e o início dos cursos populares,

Junto a mais 25 outros núcleos em todo o Estado,
presta serviços de elevado padrão. Através dos cursos de
orientação profissional, visa dar uma educação de base
adequada à problemática atual, 'por meio de palestras,
debates, noções de higiene, habilidades manuais e conví
vio de grupos.

próximo dia 10. de agosto,
os contribuintes receberão,
em suas r esídêncías, os car
nês referentes ao pagamen
to dos impostos.

Diz o Secretário Nabor
Collaço, que desde janeiro
último a Prefeitura não co
bra os impostos' devidos
pelos contribuintes e, as

sim, no ato de entrega dos
carnês, esses tributos pode
rão ser pagos através de
parcelas, no máximo em

quat ro, '1 partir do mê� de
agosto. Desse modo, até ,o
mês de novembro o contri
buinte .dísporâ de' prazo
para liquidar o seu débito
com a Prefeitura. •

Informa, ainda, a 'Secre
taria de Finanças, que os

pagamentos também pode
rão ser feitos de -uma só
vez, recebendo o contri
buinte que assim proceder,
um descente de 10% sobre
o montante a pagar.

NeideMaria está

de volta à noite
A, cantora Neide Mariarr o

sa, acompanhada do Regional
de Carlinhos, volta hoje a par
ticipar ativamente da noite
ilhoa, ao. fazer dois shows no

bar "Are-M-Bepe", antigo Es
crache, à rua Álvaro de Carva-
lho, nurra pronnção do· Stu- f.J
dio A/2.

Após UI11l prolongada au-'
sêncía dos palcos e rnicrofo
nes, Neide Mariarrosa estará
interpretando exclusivamente
música popular brasileira, gê
nero que marcou profunda- nal de Carlinhos também apre-
mente toda a sua carreira. Lu- sentará diversos números.
piscfnio Rodrigues, Doríval O show se dividirá em duas
Caymmi, Zininho e outros au- partes, v, ,i a primeira apre-
tores catarinenses estão no sentação às 24 horas e a segun
programa, enquanto o Régio- da à 01,30.

Bandeirant�5 iogam
volei hoie na FAC

As Bandeirantes da Capital promovem hoje às 19 horas um
.

torneio de voleibol no estádio da FAC . .9 torneio, do qual partici
parão equipes de diversos colêgios da cidade, tem por objetivo
angariar fundos, para que as bandeirantes possam participar do pró
ximo encontro dá classe em Porto Alegre. A coordenadora do
bandeirantismo de Florianópolis, Kátia Célia Linhares, informou
que o I Encontro de Trabalho das Bandeirantes do Setor Sul, come
çará em 16 de julho, finalizando dia 31.

Está programada a participação de cinco bandeirantes catarí
nenses e mais uma coordenadora, que deverão atuar na favela Vila
São José do Murialdo na Capital Gaúcha, nos setores de saúde,
educação e saneamento. Esse campo de trabalho, congregará 200
Bandejrantss e estudantes universitários. Segundo explicações da
coq:denadora do movimento, o local escolhido como campo de
trabalho para o encontro das Bandeirantes, atualmente enfrenta as

maiores dificuldades, sendo necessário a orientação para os proble
mas de saúde, higiene e educação. Uma das solicitações dos habi-
tantes dessa favela, era a construção de campo de futebol; o que foi r!conseguido através da Bandeirantes de Porto Alegre. Esse campo
será inaugurado dia 16 de julho, quando terão iniêio os trabalhos do
Encontro do Setor Sul.
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Estamos no ano dois mil e sessenta e quatro. O desenvolvimento

tecnológico irracional e desordenado modificou por completo o com

portamento do homem. Em função disto, os valores são outros. As'

necessidades também. O alimento, uma das necessidades consideradas
como'primária em tempos já passados, pode ter sido relegado a um

, segundo plano. A poluição ambiental deixou de ser notícia nos jornais.
Agora ela é um fato, uma realidade. O ar passou a valer mais que o

alimento, em função da necessidade.
Além de tudo isso, o homem deixou de ser gente. Não é mais um ser

pensante, mas sim uma máquina produtiva. Na maioria dos casos foi
substituído por computadores.

- Vejam, senhores, o que fez a automação. Isto aqui é uma espécie
rara da fauna humana: professor universitário. Lecionava física e foi
substituído por um computador. Seus pais estão felizes, afinal, têm um

"horse man" na família. ,\ "

Montado sobre o professor, que se encontra de quatro, relinchando,
sstas palavras são pronunciadas por um jovem.

Assim se inicia "Catacumba 2.000", peça de .autoria de Sérgio Lino,
.montada pelo Teatro Estudantil Catarinense - TECA - que começou
sua temporada no último final de semana e será novamente apresentada
no Teatro Trapiche neste sábado e domingo, às 2I,horas.
UMA COLAGEM

Arrastando-se pelas tábuas da arena do teatro, aparecendo repentina
mente entre a platéia, emitindo sons guturais e gemidos, cerca de 20

atores, em sua maioria jovens, estão mostrando o texto de Sérgio Lino.
Aos poucos, as coisas vão sendo ditas, jogadas na platéia, como numa

espécie de colagem.
- Ana Lúcia ganhou duas crianças sem pernas ...
- Quer me passar o feijão?
- Gosta de salada?
- Quase duzentos homens soterrados na mina. Gritos horríveis ecoa-

vam pelas galerias e logo eram abafados pelos montes de terra.
- Durante a guerra matei tantos que, um a mais, outro a menos, não

tem importância.
Desta 'forma, durante o espetáculo, as coisas vão sendo ditas. Embora

possam parecer soltas, sem uma continuidade, estão, no contexto geral,
'muito interligadas. É a, auto-destruição do homem, através de guerras,
da irracionalidade, da automação. Tudo isso é mostrado em cenas movi

mentadas, fortes em algumas ocasiões, que vão desde a Santa Ceia a um

bacanal.
"CATACUMBA" - SEGUNDO O AUTOR

Para Sérgio Lino, autor do texto, diretor da montagem e ator, a

"peça segue uma linha política acentuada, com idéias universais."
- Em "Catacumba"', além de mostrarmos que santo de casa também

faz milagres, quando selecionados. os crentes; temos preocupações mais
importantes. São debatidos os problemas das grandes potências, do ho
mem sendo destruído pelo próprio homem. Condenamos o desenvolvi
mento tecnológico irracional', desumano, que está se processando, expli
ca o autor-diretor-ator.

"Por volta do ano 2 mil haverá o retorno à linguagem primitiva
elementar e o insucesso de todos os regimes é ideologias, com o desmas
caramento de todas as falsas verdades, as verdades colprídas e festivas. O

\

A hora certa,
com aejida
de Deus

"Em Florianópolis, são precisamente 18 horas, de acordo com o

relógio da Catedral Metropolitana, face, sul. Agora, na sua face norte,
são 17 horas e 55 minutos, Escolham o horário de sua preferência e, em
todo caso, boa noite".

Se as rádios locais anunciassem a hora certa com base no velho
relógio instalado na torre da matriz, provavelmente seriam obrigados a

fazer a ressalva acima Não é absolutamente raro que entre" seus dois
mostradores ocorram divergências que, se na maioria das vezes nem

I

podem ser aferidas a olho nu, em algumas ocasiões chegaram 'a espaço
tão dilatado quanto 4 ou 5 horas.

Não obstante essa relativa imprecisão, a credibilidade do relógio dá
Catedral se mantém tão firme quanto as duas torres que o ladeiam. Não
há ônibus que parta dei seu ponto sem ouvir suas batidas, de meia em

meia hora, assim como não existe estabelecimento comercial que cerre

suas portas antes que soem as Ave Marias.
Os funcionários públicos - esses, pela circunstância de que li maioria

das Repartições vizinharem com a Catedral, não se atrevem a beter seu

ponto sem que os ponteiros do seu relógio se sobreponham na hora do
meio-dia.
.'

Assim respeitado, jã atingida a 'respeitável condição de ínstijuíção, o
,relógio, contudo, 'se ressente de história: dele, se sabe apenas que em

1902 já existia e que seus males maiores ocorreram na década de 50,
numa ocasião em que suas molas de aço entregaram os pontos. João
Azevedo Vieira, que cuida do relógio desde 1941, foi chamado às pres
sas e notou que o caso era cirúrgico; como não houvesse as peças,
fabricou-as em dois dias e conseguiu realizar o milagre de recolocar o

relógio em funcionamento em apenas 48 horas.
- O maior problema, diz ele, foi o do calibrador, Não havia calibra

dor. Pedi então a Deus que me ajudasse, que fizesse com que minha
mão soubesse medir, .Coloquei as molas e o relógio funciona com elas

até hoje, quase vinte ános depois.
O VENTO SUL

Colocado, pois, sob o beneplácito divino, graças às preces de João
Azevedo Vieira, o velho relógio também se beneficia, nos dias atuais.de
um "knew-how" insuspeitado e bem mais temporal: Moacir José Rodri
gues, acólito, desde há quatro anos, de João Vieira, assevera que
"quando o relógio adianta, mexe-se o pêndulo para a esquerda e quando
atrasa, mexe-seo pêndulo para á direita" e que tais ensinamentos da arte
da relojoaria lhe foram passados pelo paróco local, o padre Francisco de
Salles Bianchinni.

De oito em oito dias, Moacir sobe as escadarias espiraladas que dão
acesso' à torre e dá corda no relógio. Para tal fim, utiliza-se de uma

manivela, que fica sempre depositada na, sacristia. Ultimamente, Moacir
está estranhando a tibieza com que são anunciadas as horas.

�,Algum problema há. As batidas estão muito fracas. Vou mesmo

fala:r com o João e ver se ele ·dá um jeito de o relógio bater com mais

força. Corda não é problema, porque de oito em oito dias, é sagrado: eu
estou lá.

h •
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o mundo do futuro sempre fascinou o

homem. Em "Catacumba 2.000", o
autor-ator Sérgio Uno vê o futuro
sob um enfoque coletivista, em que

os homens são substituídos pela máquina.

Este pequeno sino

anuncia as horas

do grande relógio.
Ultimamente, anda
batendo sem muita

convicção. Mas os

reparos já foram
encomendados.

L__� �� �

Uma das lendas mais assentadas
da cidade é a -de que o vento

sul atrasa (ou adianta) o relógio
da Catedral. Seus responsáveis

desmentem com veemência, baseados
em princípios físicos . Mas não
seria preciso. Sua credibilidade
paira acima do bem e do mal.

Moacir tem plena consciência da importância do seu protegido para a

vida da cidade. Seu guia é a Rádio Relógio Federal e qualquer discre
pância é loco corrigida, "pois senão atrapalharia o comércio da capital,
que se guia por ele", diz, para logo depois fazer uma inconfidência:

- Depois que estou tomando conta dele, não parou nenhuma vez.

Antes acontecia de o padre ter muito serviço e esquecer de dar corda.

Era só parar e o pessoal começava a telefonar para cá.

Sobre fatos lendários como o do atraso do relógio para possibilitar a

carregação num milhar de jogo 'de bicho, Moacir diz,que não passa disso
mesmo: lenda.'

- No carnaval é que estiveram uns moleques lá na' torre e andaram
mexendo no relógio. Ao meio-dia, estava atrasado mais de dez minutos,
mas parece que ninguém notou.

BRIGA DE RELÓGIOS
Pudera. Numa quarta-feira de cinzas,' o relógio poderia marcar a

própria hora do Juízo, que a cidade, ainda embalada pelos efluvios de

Momo, não daria pela coisa.

Se" contudo, .o relógio atrase em relação aos relógios-ponto das Re

partições, não há quem lhe negue a mais feroz solidariedade. Newton

Macuco, ligado à Curia, diz que os funcionários do Tesouro do Estado,
de que foi diretor, simplesmente desprezavam a hora que lhes apontava
o relógio oficial. "Na Catedral, davam as seis horas - no minuro seguín
te, estava todo mundo de pé, batendo o ponto às 17,4'7, por exemplo",
diz ele.

'

Com o que ele não concorda, absolutamente, é com a afirmação de

que o vento sul atrasa ou adianta o relógio. Por que?
- Porque seria impossível. Os ponteiros são comendados por dois

pesos de razoável porte e seriamais fácil a Figueira cair do que o vento

empurrar um dos ponteiros.
Já houve a idéia de se colocar um vidro sobre o relógio, mas a

iniciativa não prosperou por dois motivos principais: primeiro, que o

vidro, pela sua grande circunferência, não suportaria, esse sim, o embate
do vento, fosse ele sul ou norte; em segundo, porfalta de motivo. Pois

se, como Macuco afiança, o vento não influi na hora I certa, pra que
vidro?

Moacir Rodrigues é quem da corda no relógio, de 8 em-8 dias

a

Os atores do Teatro
Estudantil Catarinense
.: TECA - realizaram

diversas pesquisas
a fim de assimilar

tipos e reações das
mais diversas doenças
menta is, orientados
por um psicólogo e

por um sociólogo.

próprio homem destruirá tudo e recomeçará a lascar pedras", diz o

texto da peça.
A peça; de um maneira geral; é montada com base na "Lógica das

Formigas", de Matjernjewk. Explica Lino que, dentro das sociedades

conhecidas, a das formigas pode ser considerada como das mais perfei
tas, "talvez até melhor constituída que a das abelhas, que é sempre
citada como modelo".

No ano 2 mil e sessenta e quatro, com o insucesso das crenças, Deus

passa a ser uma coisa do passado. Durante uma das cenas da peça, um
dos atores relembra a existência deste Ser, considerado como supremo
em tempos remotos.
. -

O GRANDE HOSPICIO
Uniformizados comroupas rústicas, feitas com tecidos grosseiros, os

jovens atores do TECA desenvolvem toda a ação do espetáculo dentro
de um hospício que, para Sérgio Lino; é o próprio mundo.

Para conseguir assimilar tipos e reações das diversas doenças mentais,
os integrantes do TECA realizaram muitas pesquisas.

Durante quase 15 dias, orientados por um psicólogo e por um soció

logo, realizaram diversas visitas à Colônia Santana. Lá, observando o

comportamento dos pacientes, suas reações, montaram os tipos e perso
nagens da pep.
,Os ensaios de "Catacumba 2.000", iniciados há quase seis meses,

atravessaram diversas fases, sem nunca, entretanto, fugir à pesquisa.
Este prolongado tempo de ensaios pode ser explicado pelas experiências
feitas pelo grupo, que funciona basicamente como um laboratório.

- A montagem - explica o autor-diretor-ator -- não segue nenhuma
linha de interpretação definida. Misturamos um pouco de Grotowiski
com Stanislawski. Do teatrólogo polonês seguimos a pobreza do teatro,
o despejamento. E também a utilização integral do ator, de seu corpo
como forma de expressão. De Stanislawsky usamos a concentração.
Cada ator deve procurar entrar no personagem, viver o papel.
OTECA

O Teatro Estudantil Catarinense surgiu em 1970, em reuniões e bate

-papos de um grupo de jovens no "Roda-Bar".

Inicialmente, para o Festival Estadual de Teatro, que se realizou em

Florianópolis, realizaram a primeira montagem: "A Greve do Sexo", l,íe
, , I

Aristófanes. Proibida pela censura, a peça foi apresentada apenas para a

Comissão Julgadora. .

.

Depois, também para participar de um outro festival, realizado em

Lages, foi montado o texto de Claudel "O Livro de Cristóvão Colom
bo". Neste festival, conseguiu oito primeiros lugares. Posteriormente, a
peça foi também apresentadaem Florianópolis, inaugurando o Teatro

Trapiche.
Com "Catacumba 2.000", mais uma vez o TECA irá à Lages, só que

desta vez apenas para se apresentar, não para concorer.
O texto de Sérgio Lino também participará do Primeiro Festival de

Inverno de Itajaí, apresentando-se naquela cidade no próximo dia 14.
Além da equipe técnica, "Catacumba" conta com a participação de

Carmem, Bao, Denis, Carlos, Carioni, Ariovaldo, Verinha, Ana, Clécio,
Mauro, Álvaro, Júlio, Maria de Lourdes e o próprio Sérgio Lino, que
também é ator na montagem.

Basicamente, o elenco é jovem, sendo esta a primeira experiência que
reclizam em teatro.

As apresentações estão sendo realizadas gratuitamente, só para convi

dados. Paralelamente, junto ao convite, está sendo realizada um" i-'es
quisa, que. visa conhecer, na realidade, qual o público que frequenta
teatro em Florianópolis.
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SOL VERMELHO (Red
Sun) western híbrido a to

da prova, feito na Europa,
aproveitando a onda atuall

do cinema onde o vale tu

do impera em muitos ca

sos, a ponto de se misturar

cow-boys com samurais. O

elenco é encabeçado por:
americano (Charles Bron

son), francês (Alain De

lon), japonês (Toshiro Mi-
.

OS PISTOLEIROS DO

POR DO SOL - western

italiano com Tony Dena
dall e Ida Meda. Eastman
color - 18 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

O GRANDE GOLPE

DE SH AFf (Shaft's Big

CANUINHO CI Mazaroppí
'e Mariza Prado

A PLANitIE IMENSA, de
Walt Disney - Technico

lor, Cine Roxy 2 e 8 'horas.
POR QUE ESTÃS TO

DA NUA?, de Pasquale
Fe'ita Campanile com To

mas Milian e Maria Grazia

Buccela. Technicolor. 18

anos. Cine Jalisco 8 horas.

A QUARTA VITIMA,.
de Eugenio Martin c/Car
rol Baker.

fune) e sueca (Ursula An

dress). O diretor é o inglês
Terence Young, que só se

sobressaiu na equipe de Ja

mes Bond e, parcialmente,

na última versão de Mayer
ling. O fllme tem também

a atriz Capuccine. East

mancolor. 18 anos. Cine

São José 3-7,45,9,45 ho

ras,

Score). Segundo filme da

série, novamente com o

ator Richard Roundtree e

com a participação de Mo

ses Gunn. Direção de Gor

don Parks, que também di

rigiu o primeiro Shaft. Me
trocolor. 18 anos. Cine Co

ral 3-8-10 horas.

O PODEROSO FRANK

MANATTA, de Javier Se

to, 'com Jeffrey Hunter.

Eastmancolor - 18 anos.

Cine Glória 4 e 8 horas,

O ELEFANTE MORRE

AO AMANHECER - do

cumentário - Technicolor.
5 anos. Cine P.ajá 8 horas,

OS MANSOS - comé

dia nacional - 18 anos. Ci

ne São Luiz 8 horas.
Darci Costa

TELEFONE
Aceito com urgência permuta de telefone

de FLORIANÓPOLIS por outro do Continen

te, preferencialmente da zona de COQUe!'
ROS.

Tratar no horário comercial Ed-Comasa

conj. 210 - Sr. Unhares ou pelo fone 3084

das 12 às 14.:lU das 19 às 21 horas.

pois, pouco antes de a prefeitura mandar desligar o mo
tor de luz 'da cidade, assisti a correria' de um bando de

meninos atrás de um homem. Era um doido, diziam. O

coitado, de seus quarenta anos para mais, vinha ofegando
seu temor de uma pedrada. Estivera horas e horas diante

do salão paroquial à espera de uma chance. Queria ser

cantor, ou artista. Qualquer coisa assim; Toda a cidade

sabia desse seu desejo. E divertia-se assim, pois quando
não há bufão nem corte, há quem deseje um bufão e

aquele que não se defende passa a sê-lo. Então, auxiliado

por dois homens que eu não conhecia, defendi o miserá

vel doido. Ele vestia uma calça azul, e uma jaqueta mar

rom; usava gravata e meia.

tins, enquanto não chegava o avião que me levaria à

Maués, terra da guaraná, para fazer uma reportagem. Mas

defendi o doido, por questão de princípio. E, ainda mais
tarde, eu já bêbado por tão grande solidão e abandono

daquela gente, incluindo aí algumas doses fortes de uma

pinga cujo nome desconheço, o doido começou a cantar,
ou urrar, embora a letra seja de uma música: "Sei que é

covardia, um homem chorar por uma mulher': Música
de Ataulfo Alves. O velho doido, ou não doido, era pes
cador. Circulava o rio e seus canais em uma montaria

(canoa), e disso vivia. Morava, num lugar chamado Tra

quejá, que é também nome de tartaruga, e conhecia um'
bom repertório da noite. Senti-me desgraçadamente oci
dental, ouvindo aquela voz sem música e cheía de senti

mento. Atrevi-me, inclusive, a perguntar-lhe ondé apren
dera aquilo. O velho contou-me que seu conhecimento

Com a noite mais longa, os meninos se foram. Eu não

conhecianem a terra, nem a gente. Estava ali, em Parin-

LIZ BARBA AZUL
Ao anunciar, anteontem, que ela e

Richard Burton se separaram, após
nove anos de casados, Elizabeth Tay- .

lor alegou, como motivo poss ível, o
excesso de amor: "Talvez tenhamos
nos amado demais".

Liz, que está com 41 anos, mu
dou-se para um hotel de Nova York,
e disse que espera partir brevemente
para a Califórnia, o que está dando

. um bom prato para a imprensa ameri

cana, desde que o seu nome foi liga
do (dada uma série de "coincidên

cias") ao do ator Peter Lawfotd, ca
sado com uma irmã do ex-Presidente

Kennedy,

COla0 dizer o que
Na minha opinião, hoje em dia pode-se dizer coisa de

poucas maneiras. Creio que além da comunicação escrita

existem duas outras formas de comunicação que têem

força para jogar um homem, de corpo inteiro, dentro de

um copo. O cinema, e, depois uma estação de rádio cap

tada durante a madrugada: Mas, é provável que alguém
negue, embora eu não acredite, além da música somente

uma violenta curtição de amor pode jogar um homem

dentro não do copo, mas da própria garrafa. Há algum
tempo eu andava pela Amazônia, na margem direita do

rio, ali perto de Parintins, entte Belém e Manaus, exata
mente, numa dessas ilhas, trabalhando sacrificado e ex

plorado 'para a revista Realidade. Numa noite, noite

quente e chuvosa, tipicamente dos trópicos, parei na cal

çada de um boteco, o único da cidade, e fiquei a ouvir
histórias de caboclos e índios que corriam por ali De-

Paiol
tos, a fim de garantir resposta a todas

as questões, que não serão fáceis.
As inscrições serão encerradas no

próximo dia 27,. na secretaria do Do

ze e é bom definir tudo e ficar de

sobre-aviso. Mais tarde não vale recla
mar.

TECA: HOJE E AMANHÃ
Novamente em cartaz no Teatro

Trapiche, hoje e amanhã, às 20,30, o
TECA, com "Catacumba 2.000", de
autoria e sob a direção de Sérgio Li

no, movimentando 16 atores em ce

na.

O espetáculo, estreado na semana

. passada, superlotou o Teatro, reunin
do um excelente público, que o

aplaudiu de pé. A entrada é grátis,
mediante convite. À saída, cada um

deixará o que quiser na caixa de cole

ta; cada um pagará o que achar que
vale. Ou não pagará, se não quiser co
laborar, o que seria uma pena.
ESPORTE PARA OS DISTRITOS

Quadras de futebol de salão, bas
quete e vôlei estão sendo construídas
nOS distritos de Rio Vermelho, Lagoa
da Conceição e Canasvieiras, 'junto às

escolas municipais.
O excelente programa da Prefeitu

ra Municipal, através de sua Secreta

ria de Obras, visa incentivar a prática
do esporte no interior da Ilha, não só

por parte dos alunos, como de toda a

comunidade.
CONSTRUÇOES E CARROS
A febre da construção civil e o re

laxamento, estão prejudicando carros

e pondo em perigo a vida dos transe

untes, com a queda de cimento, tijo
los e pedaços de madeira,' que des

pencam dos prédios. Da próxima vez,
vamos citar obra e local, ainda que
isso não seja nada simpát.ico. Onde
estão os.tapumes exigidos por lei?

JÚLIO DE LEON
Estendendo ainda mais as suas ati

vidades comerciais, o conhecido ca

belereiro acaba de instalar uma bouti

que, junto ao "Lofficiel", para ho-·
mens, mulheres e crianças de fino

gosto.

vinha de um garimpeiro que andara perto de uma serra,

dos lados do Macapâ, conforme sua linguagem, o qual
possuia violão e bebida: Foi só o que entendi de tudo

aquilo, além das letras mal arranhadas de alguns sambas..

Onde estou, agora, chamam de selva de pedra ou [lo
resta de cimento armado. E para sentir algo melhor te

nho que ir lembrar o Parintins e a Amazônia, um velho

louco e a teoria camuflada das comunicações. Assim co

mo espero meu Lama, se ele demorar, pego um avião e

vou em busca do velho doido, da malária e daquela imen-
- ,

SIl e grandiosa solidão,

... _-------------_--...:.::.__ ._ - .

-----------------------

Cinema
"Quinteto Violado"

estará no TAC até amanhã,
com o show "Berra-Boi",

um espetáculo que

precisa ser visto.

,,"auro JúlIo Amorim

cia Noturna dará plantão entre 8 e 23 horas, sendo que, aos

·sábados, domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias
Ouro e Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas. A

farmácia Central dará plantão diariamente das 7 às 23 horas. A

farmácia Vitória dará plantão diariamente,

ES1REITO
\ Dia 7 - Sábado (tarde) - Farmácia Nacional - rua Santos

Saraiva. ,

Dia 8 - Domingo - Farmácia Nacional - rua Santos Saraiva.
A farmácia Medical dará plantão das 7 às 22 horas. A farmácia
Continente dará plantão permanente. A farmácia Princesa dará

plantão das 8 às 24 horas. A farmácia do Canto dará plantão
diariamente, exceto aos dom ingos, das 7,30 às 22 horas. A far

mácia Santa Terezinha dará plantão das 8 às 19 horas. A farmá
cia Catarinense dará plantão das 7,30 às 12 horas, e das 13,30 às
19 horas, sendo que nos dias santos e feriados, das 8 às 12: horas.

Farmácias de Plantão

,"QUINTETO", O ESPETÃCULO
Extraordinário, formidável, sensa

cional o show "Berra-Boi", que o

"Quinteto Violado" está apresentan
do no Teatro Álvaro de Carvalho,
desde a última quinta-feira.

De repente, você está dentro do

nordeste, em plena região da caatin

ga, ou andando de jangada, ou acom

panhando as festas tradicionais. E é

tal o ambiente criado pelo ,"Quinte
to", que você sente 0 calor do nor

deste, o cheiro, o vento; participa das

feiras, enfim, viaja.
Sem dúvida alguma, um dos me

lhores espetáculos musicais dos últi
mos tempos, em -Horíanópolis. Um

show que não deve ser perdido sob

pretexto algum. Constituído de três
partes apresenta, ainda, cenografia e

iluminação especiais, além de um per
feito sistema de som.

Uma das melhores promoções da
Secretaria do Governo.

UM BOM TRABALHO
Por falar em Secretaria do Gover

nO, necessário se torna destacar o que

aquele órgão está fazendo atualmen

te, em benefício do movimento art ís

rico-cultural do Estado, depois que
tomou para si as atribuições do De-

partamento de Cultura.
.

.

Prestando auxílio a grupos amado
res locais, bem como aos profissio
nais que nos visitam, a SG está permi
tindo, assim, que o público ilhéu te

nha um movimento teatral constante,
habituando-se a ir ao teatro. Merece

o nosso recoriheoimento e aplauso;
acompanhados da esperança de que a

iniciativa não só continue como cres

ça, abrangendo outros ramos da arte

como por exemplo a música e a

pintura, também.

Para variar (o clichê não gasta,
nunca), a atriz disse, nomelhor estilo
hollywoodiano, que "Peter" é apenas
um velho amigo", e que vai para a

Califórnia apenas porque sua mãe re

side lá.

"Enquanto não casa de novo, pela
sexta vez", diz o noticiário interna

cional, "muitas mulheres estão man

tendo os seus maridos a sete chaves".

GINKADOZE PEGA FOGO

Ao mesmo, tempo em que a "De

gas Patota" diz que este ano vai, e

que ninguém conseguirá vencê-la, a

"Equipão" afirma o tri fácil. E surge
uma nova equipe, com o sugestivo
(oxalá seja) nome de "Maré Mansa",
igualmente disposta a começar ven

cendo.

O movimento é grande em toda a

Cidade, na hora em que todas as

equipes começam a angariar o maior

nÍlmero possível de participantes, es

pecializados nos mais diversos assun-

CENTRO

Dia 7 =. Sábado (tarde) - Farmácia Noturna - rua Felipe
Schrnitd.

Dia 8 - Dorringo - Farmácia Noturna - rua Felipe Schrritd.

O Plantão noturno será efetuado pelas farmácias Vitória, Tunísia
e Noturna. O plantão diurno, corrprecndido entre 12 e 13,30
hoi:as, será lefetuado pelas farmácias Central e Noturna. A farmá-

Talvani Guedes da Fonseca

TV. CULTURA - CANAL 6
12 :45 - O Homem de Vir

ginia; 14:00 - Cine Matinée;'
15 :35 - Os Bugalôs; 16:00 -

Os Trapalhões: 17 :30 - A No

viça Voadora; 18:00 - Aven

turas de Jerônimo; 18:30 -

Mulheres de Areia; ·19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Rede
. Nacional de Notícias, via Em

bratel; 19:50 - Vitória Bonel

li; 20:40 - Buzina do Chacri

nha; 22:45 - Cine Espetàcu
lar.

Horóscopo

TV COLIGADAS - CANAL 3

12:30 - Padrão c/rnúsíca;
12:50 - Confronto; 13:00 -

P. Léguas; 13:30 ,... T._Temp�;
14:30 - Amaral Neto; 15:30
- Mundo Submarino; 16:30 -

J. Ringo; 17:00 - Globo Fan

tástico; 18:00 - Disneylândia;
19:00' - Uma Rosa com

Amor; 19:55 - Tele Jornal M.

Hcring; 20:20 - Cavalo de

Aço; 21 :15 - Premiere 73;
23 :00 - Os Audaciosos.

Omar Cardoso

'I
O importante é ... :
manter-se em

forma.:.
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

"""""·;';"":·:':·:S7:::�.·:;URODONAL:
'

e viva MAIS contente! !

ÁRIES - o 10. período deste
d i a,' deverá ser aproveitado
única e exclusivamente para
você fazer seus negócios e pre
encher seus compromissos pro
fissionais: Depois descanse e

passeie à vontade, pois a influ
ência é boa para tal.
TOURO - Este dia lhe conce

,derá as influências mais prop Í
.

cias dos últimos dias. Terá boa
saúde e excelente disposição
ao trabalho, ao trato de negó
cios e de assuntos importantes.
Terá sucesso absoluto.
GÊMEOS - Se você não mu

dar as coisas de repente, como
é seu costume, terá neste o seu

melhor dia da semana. À tarde
será excelente para tratar de

assuntos familiares e da vida
doméstica. Bom ao amor.

CÁNCER -. Dia em que nem

tudo correrá bem. Esteja de

sobreaviso para não sofrer de

cepções com pessoas que di
zem ser suas amigas leais. Te
nha mais confiança em si mes
mo que assim conseguirá triun
far na vida. Bom ao amor c vi

agens.
LEÃO - Terá, um dia relativa
mente bom. Todavia, deverá
dominar, pelo menos um pou
co, seu gênio orgulhoso e auto

ritário, que suas possibilidades
serão ainda maiores. Evite,
também, ações e coisas perigo
sas.

VI RGEM - .Pela similaridade

do seu signo com Capricórnio
este poderá ser um dia alta

ment� prop ício para você. Tr}
unfará nos assuntos moneta

rios, nos negócios e aquisição
de bens imobiliários, no co

mércio de produtos agrícolas e

no amor.

LIBRA - Bom período para

Alain Delon e Toshito Mifune: Sol Vermelho (Red Sun)
de Terence Young.

O Grande Golpe de Shaft(Shaft's Big Score) de Gordon

Parks.

viagens de recreio ou mesmo

de negócios, cujos resultados
serão compensadores. Esteja à
maior parte de seu tempo jun
to às pessoas amigas, as quais
contribuirão para seu sucesso

no setor financeiro. Cuide da
saúde.
ESCORPIÃO - Dia em que es

tará inclinado às tristezas, ao

recolhimento e à meditação .

Seja 'mais entusiasta e auto

confiante, não confie em estra

nhos e até mesmo nos amigos,
que conseguirá obter algo de
bom. Ótima saúde.
SAGITÁRIO - Dia negativo
para cuidar de assuntos rela
cionados com associações ou

de empréstimos de dinheiro.
Deixe. isto para a próxima se

mana. Fará boas relações com

pessoas de projeção social, via
gens felizes e ótimas amizades.
CAPRICÓRNIO - Boa influ
ência astral para comprar ou

vender propriedades urbanas e

rurais, para resolver problemas
de dinheiro e para ser bem su

cedido na vida amorosa, prin
cipalmente se a pessoa eleita
for de Touro, Virgem ou Ca

pricórnio mesmo.

AQUÁRIO.,. Excelente esta

do mental, ótimas intuição e

bastante gosto às coisas novas

é o que o fluxo SATURNO
URANO reserva para você ho

je. Haverá, também favorabili
dades ao passeio e viagens e às
'diversões de um modo geral.
PEIXES - Siga 11 risca o seu

Horóscopo para não sofrer de

cepções, mas sim para conse

guir realizar o que pretende e

ter um período de paz e com

preenção. Irá sem sombra de

dúvida, cada vez melhor. Boas

amizades em vista.

I
I

i

I'

ILHATEX

AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!
Jogos de Banho

Lençois Modernos
Toalhas de mesa

Malhas Finas
- Roupões

Blusas e Camisas ARP

Pague em até 12 meses ou use Cartões de Crédito

ILHATEX
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

I�J
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TURQUINHA

-Turquinha Tarso, um

dos brotos bonitos da so

ciedade de Tubarão, hoje
. será debutante na noite de

gala no Clube 7 de Julho.

UC

O Lagoa Iate Clube este

fim-de-semana está com a

realização da 10. Regata à

vela, promoção do LIC

Zury Machado

DE BRASÍLIA
Dos elegantes casais, Aroldo Carvalho' e

João Querino, estamos recebendo convite
para o casamento do seus filhos Gracinha e

João, dia 20, às 20 horas, no Santuário Dom

Bosco, em Brasília.
PAINEIRAS

No Clube Social Paíneíras, em sua reunião

dançante marcada para hoje, ãs 23 horas,
será eleita a "Garota Férias 73"·;·'promoção
daquela sociedade. Tudo indica que a broto

" lândia estará em pauta logo mais no Painei-

raso

MARIA AMÉLIA
Em SU3" confortável residência, ontem, a

elegante sra. Maria Amélia Gomes Vieira, re
cebeu senhoras de nossa sociedade para um
chá. Comentavam sua recente viagem à Bra

sília as senhoras Luzia Hülse Salun e Tereza

Fialho Daux.
NO PALÁCIO

O Governador Colombo Salles, recebeu

no Palácio dos Despachos, o Reitor Roberto

Lacerda, da Universidade Federal, o Sub-Rei
tor Ernani Bayer e 4 universitários catari

nenses que irão para Itaituba e 8 que segui
rão viagem para Santarém, onde atuarão nos

"Campus Avançados" da UFSC.
CONGRESSO·

O Governador Colombo Salles designou o

Secretário Prisco Paraíso, da Saúde, para re

presentá-lo no 110. Congresso Brasileiro de
Saúde Escolar, com início marcado para
amanhã; na Guanabara, sob o patroc inio da

Associação de Saúde Escolar de Ensino da
, Guanabara.

EVANDRO
Evandro Castro Lima, em sua rápida esta

da na Ilha, visitou o' costureiro Lenzi para
.felicitá-lo pelo belíssimo vestido longo que
confeccionou para Miss Camboriú, que elas-

Monica, esta
beleza de broto, é filha do

casal Maria Olivia e

Mario Meyer.

Kátia Unhares,
a linda coordenadora das

Bandeirantes, em atividades

para o próximo encontro
.

em Porto AJegre.

111

Representando a sociedade do Sul do Es

tado, são patronesses da noite de elgância e

caridade no Laguna Tourist Hotel, a festa

que terá como atração desfile da 'Moda m.:
jon, as senhoras Bernadete Guglielmi, Lour
desHülse, Tereza Freitas, Maria Helena Bal
sini, Zoê Cichinel Costa, Maura Santos Soa

res, Elizabeth R. Steiner, Solange Carneiro;
Maria Isabel May, Elizabeth Bayer Mendes;
Emma Werner de Miranda, Maria Antônia

Campos Rotolo, Ilona Fenerschnette e Hilda
F. Guglielmi. ,

CONVITEsificou-se em 20. lugar no Concurso Miss
1

'

Santa Catarina 73.
POSSE

No auditório da SSI, o Coronel Paulo
Mendes de Carvalho Secretário da Segurança
e Informações, deu posse ao novo Presidente
do CETRAM, Tenente Coronel Ramon Mar

ques de Souza.
,

DECORAÇÃO
Alicinha Damiani, está com a responsabi

lidade da bela decoração do novo apartamen
to do casal Consuelo e Hilton Prazeres, no
30. andar do edifído Margarida.

CASAMENTO
Hoje, às 11 horas, Elza Gomes e Pedro

,

Paulo Kuhnen, no altar mor da capela do

Divino Espírito Santo, receberão a bênção
de casamento. Os noivos e familiares recebe
rão os cumprimentos na sala de recepção da '

capela.

o Presidente do Instituto de Previdência
do Estado' de Santa Catarina, Luiz Alberto

Cerqueira Cintra, nos convida para a soleni
dade 'de instalação da Agência do IPESC, na
cidade de Itajaí. Presidirá a solenidade, o Se
cretário dos Serviços Sociais, Marcelo Ban
deira Maia.

DONA OAYSE
No Palácio da Agronômica, asra, Dayse

Werner Salles, recebeu senhoras da sociedade
de Criciúma, Tubarão, Laguna, para tratar de
aS,suntos relacionados à festa marcada para
dia 4 próximo, no Laguna Tourist Hotel. A

noite de elegância e caridade, terá como atra

çãO o desfíle da moda 73 Dijon.
PATRONESSES

,

III JORNADA
Em Blumenau, hoje, às 20 horas, coro co

quetel no Moinho do Vale, terá início a III

Jornada/Odontológica de Blumenau.
ANIVERSÁRIO

A bonita sra. Deputado Aderbal (Irene)
Rosa; festejou aniversário ontem. Em sua re

sidência; Irene recebeu um grupo de senho
ras para um' chá.

j'

CLUBE DOZE

A Diretoria ·do Clube

'Doze de Agosto, hoje, às
I

'

:16 horas, recebe as debu-
I '

Itantes oficiais do Baile

I Branco em sua sede social
I

'para tratar de detalhes
I com as lindas jovens que
serão ponto alto na noite '

de 11 do próximo mês.

LANCHE

A sra. Eugênio Alano

de, Freitas (Naia) recebeu;
no Clube Doze de Agosto,
com o perfeito serviço de

Manolo's, senhoras de nos

sa sociedade para um lan

che. Entre as senhoras pre
sentes, a sra. Dayse Werner

Salles, Primeira Dama do

Estado.
TEATRO I

- Numa promoção da'Se

'cretaria do Governo, es

treou ontem, no Teatro

Álvaro de Carvalho, o ex

celente conjunto "Quinte
tO Violado", que permane
cerá em cartaz até amanhã,
com o espetáculo "Berra

Boi", a partir das 17,00'
horas.

TENENT'S

Hoje é dia de feijoada
no Tenent's, em Canasviei

raso Para quem não sabe, a
estrada de Canasvieras já se

encontra asfaltada até a

Praia de Jurerê. Vale a pe
na uma visita, quanto me

nos, porque-c: íeíjão é far
to e., as �ames de primeira
qualidade.

PANAVISION' METROCOlOR

CI'NE SÃO JOSÉ 3 - 7,45 9,45 H

,

,

CINEMA
PARA
HOJE

'EXIBIDORA
.

.

CEN1ROSUL LTOA. ". CAPUCINf iRED SUN ;

/'

CINE CORAL ... 3 8 - 10 H

o
GRANPE GOLPE PE

mrlffirG
MGM

AutllPl?
"'�HE
NAO LHE
FALTA /

•

: .' _'

C,INE JALlSCO - 8 H GLORIA 4 - 8H" PROGRAMA DUPLO

lQ FILME ROXY PROGRAMA DUPLO

CIN�� RITZ - 5 - 7,45 �

�",
OEf>D�O IH!(IO "..

\iEl���N� Il
2 � FILME -

R,ITZ
'

AMANHA
N� ÂR": EL�S ENFRENTAM A MORTE ...NA TERRA, AS MULHERES... ,

/ .

FRANCO CRISTALDI apresenta

nDEMONIOS ALADOS"
com RICCARDO SALVINO'

Pino Colizzi
Mico Cundari
Giancarlo Prete
Ernesto com
e com BARBARA BOUCHET

QUANTO
MAIOR E'
.0 RISCO,
'MAIS
gACANA /
PARA$NAFT

!
•

2-8H
1 � FILME

o ESPETÁCULO QUE REVELOU \/1'
I

UM MUNDO DESCONHECIDO. '

/
�.

,.Lu,I� li SUtKQO mundial

�I mult{�ml.do I
"PIlUE,HA

�}O Ac.d@mie_g

,l\\\\\\\'
'

��OI[AR5'

.

")""
DIUTR'IIIUIÇIl(O:4

MURO,GOlOWYtl·MAY[RV

SÃO JOSÉ 1,30 H· 1110 'AN"�$T'COJyf
tiNE CORAl' 2 H IlEINO-"FANTAstA

i-
I 1932

FLDRESE
ARVORES\\\\\{\S lUN10S PANA I(

, DEUITAR-8f 11 VElES ...
, D,�UMAVEZ'

.

� ....
(_./ �-eS:éiva&de

1t!.!':lf,MIOS DE

Walt'Disney
UCHNiCOIDR.: .
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EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento. Suite com ar

condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
I ívínq, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento

térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependência de empregada, lavanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para o mar (Baia Norte),
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e

quartos. Tudo em esmerado acabamento ..Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a lonqo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo livinq, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embu tidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo

com fi nanciam E!I1to a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - ÓTIMO TERRENO

Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

ADMINISTRACAO E COMÉRCIO DE JMÔVEIS
Rua Nunes Machado, 14 -Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS '- CRECI 6269

-

RUA ARISTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCIONAL
Vende excelente residência funcional em construção com

área aproximada de 200 m2 em dois pavimentos. Suite, dois
quartos, banheiro, living, copa/cozinha, dependência de

empregada, lavanderia e garagem. Armários embutidos na

suite e quartos. Fino acabamento. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ANITA GARffiALDI - SALAS PARA ESCRITORIO
Vende dois andares com salas para escritório .com um

total de 184 m2 de área. Fase final de construção - Entrega
em 30 dias. Aceita jrnõve! de menor valor e saldo com

financiame'nto a longo prazo.

RUA ALAN KARDEC .:.. MODERNO PALACETE

Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção" com. área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com maravilhosa
vista para a Cidade e para a Baía Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência de

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite

e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita

imóvel de menor valor e saldo com financiamento a longo
erazo.

RUA DESEMBARGADOR PEDRO SILVA - MODERNO

APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento com área de 168 m2.

Pronto para ser habitado. Três quartos, living, copa/cozinha,
banheiros com azu lejos coloridos e decorados até o teto, área

de serviço e garagem. Totalmente financiado.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três 6wartos, 2 banheiros, amplo
I iving, bibl loteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de
empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

.

....

RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
enorme living, banheiro, copa/cozinha, área 'de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias.. Totalmente financiada.

,

CENTRO - APARTAMENTO

Vende na Rua Durval Melqu íades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,

copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

trAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua OI (mpio de Miranda .lJnior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo livinq, hall social,
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritór lo,
biblioteca, dependência de empregada e garagem grande.
Ótimo terreno para incorporação. Totalmente financiado.

ALAMEDA ADOLPHO KONDER

TERRENO

EXCELENTE

Vende um excelente termo com uma área de 440 m2.

Totalmente financiado.

PRAIA DE CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, escelente terreno com uma

área aproximada de 700 m2. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - ÓTIMO TERRENO

Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente

financiado.

BALNEÁRIO .DE CAMBORiú - EXCELENTE TERRENO

Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado,

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Primeira. C�ara. Civil, em sessão de 05.07.73, julgou os

seguin tes processos:
AGRAVOS DE INSTRUMENTO
No. 573 - FLORIANOPCLIS ...c Agrte. D, Promotor

Público da Vara. de Menores. Agrdos. Leila Melo de Freitas e

Marco Palo de Freitas. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Negaram
provimento. Unânime."

No. 587 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Agrte. Oscar
Ivo Paludo, Agrda, Comar Ind. Beneficiadora de Madeiras

Ltda. ReI. Des. Ivo Seu - "Deram provimento para, cassando

a decisão recorrida, determinar que o Dr. Juiz a quo receba a

defesa do recorrente e d processe, decidindo a final,' como de
direito. Unânime.'
-, No. 590 - FLORIANOPOLIS - Agrte. Sociedade Médico

Hospitalar Santa Catarina Ltda. Agrdo. Carla Erba S/A.
Indústria QJímico Farmacêutica. Rei. Des, Ayres Gama -

"Não conheceram do agravo no auto do processo e negaram

provimento ao agravo de �st i1mento. Unânime."
AGRAVO DE PETIÇAO
No. 3.114 - FLORIANOPOLlS - Agrte. Teima Knoll

Schaefer, Agrdo. Belfort Del Valle Y Araújo. ReI. Des, Alves
Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime."

APELAÇOES DE DESQ.JITE ,

No. 4.090 - RIO DO SUL - Apte. Dr. lIiz de Direito da
2a. Vara, ex-offício. Apdos, Adair Rogério Rasar e ElIen

Edela Baumgarten Rasar. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Nega
ram provimento. Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No. 3.584 - IBIRAMA - Apte, Dr. lIiz de Direito, ex
officio. Apdos. José Fernando Coelho e Maria Coelho. ReI.

Des. May Filho - "Deram provimento para anulara sentença
apelada, Unânime.' Acórdão' assinado na sessão.

No. 3.730 - TIJUCAS - Apte. Dr. Juiz de Direito, ex
officio. Apdos. Aldo Cirilo da Silva e Estela Cipriana da Silva.

ReI. Des. May Filho - "Deram provimento para anular a

sentença apelada. Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No. 4.094 - LAGES - Apte, Dr. lIiz de Direito da la.
Vara Cível, ex-officio. Apdos. Angelo Peretti e Terezinha
Peretti. ReI. Des. Ivo Sell .- "Negaram provimento, Unâni
me." Acórdão assinado na sessão.

No. 4.122 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. lIiz de
Direito da Vara de Família, Órfãos e Sucessões, ex-off'icio,
Apdos. Sebastião Humberto Valenza e Zulmira Camargo
Valenza. Rei. Des, Ivo Sell - "Negaram provimento. Unâni
me.' Acórdão assinado na sessão.

APELAÇÕES CfVEIS
.

No. 9.030 - FLORIANOPOLlS - Apte. Zulmar Neves
Costa. Apdo. Sylvio Adolfo I<iJerten. ReI. Des. Alves Pedrosa
- "Negaram provimento ao agravo Ir) auto do processo e à
apelação. Unânime."

No. 9.099 - FLORIANOPOLlS - Apte. Transportes
Coletivos Biguaçu. Apdos, .bão Claudino Peres e slt«. ReI.
Des. Alves Pedrosa - "Deram provimento, em parte, para que
o réu pague à autora, a título de perdas e danos, apenas os

aluguéis a partir da citação, conforme forem· arbitrados na

execução. Unânime."
No. 9.129 - PALMITOS - Apte. Espólio de Carlos

Migoski. Apdo. Raimundo A. Henrich. ReI. Des, Alves
Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime."

No. �.939 - URUSSANGA - Apte, Dr. lIiz de Direito,
ex-officio. Apda. Mltilde Terezinha Eladir Galli. Rei. Des.

May Filho - "Negaram provimento. Unânime." Acórdão
assinado na sessão,

No. 9.145 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. Oscar
Kreis. Apdo. Jão Quirino de Souza, ReI. Des. May Filho -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão assinado na

s Elisão.
No. -9.044 - FLORIANOPOLlS - Aptes. e Apdos. Fede

ral de Seguros S/A. e Oyara da Costa Ortiga. Rei. Des. Ivo
Sell - "Negaram provimento. Unânime."

No. 9.058 � LAGES - Apte, Bar Marrocos Ltda. Apda.
eOTESC - Cia, Catarinense de Telecomunicações. Rei. Des.
Ayres Gama - "Converteram o julgamento em diligência, a

fim de que na comarca de origem seja dado valor à causa.

Unânime." Acórdão assinado na sessão.
No. 9.114 - CHAPECO - Aptes, .bão Valentini e Otali

bio Zani. Apdo. Pedro Lazzarotti. Rei. Des. Ayres Gama -

"Negaram provimento. Unânime."
Jaime Sprícigo

Diretor

CIRURGIA PLÁSTICA
REPARADORA E ESTÉTICA
Dr. B. CAMARGO ROCHA

Cirurgião Plástico
CRM/se - 59 - CPF 020283799

Operações de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas - Abdomen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hospital das Clinicas da FMUSE' :

Serv. de Ciru rgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari

na, Nelson Pigqssi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
Casa de Miseric6rdia de SãO. Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs, Wladimir do Amaral, Antônio Duarte

Cardoso e Luiz Eugêriio Reginato - CI (nica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - CI (nica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultôrio :Hospital Santa Catarina -

Horário: 10/11,30 -15/18,30
BLUMENAU -Santa Catarina

FUSCAO 71
Vendo Fuscão 1971, ótimo estado de conservação, azul Napoli,

todo equipado. Preço Cr$ 13,000,00.
Tratar à rua Fel ipe Schmitd - Ed, Arthur - apto, 805 com sr.

César.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis-

sional, pertencente ao sr, Lauro José Araújo.
'

.

CE RTI FICADO EXTRAVIA,oO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Wil,

Iys, ano 1965, chassis no, 5114502125, Placas SX-0674, pertenceu
te ao sr, Otacilio Dias.

/

ubel
*, promotora de vendas l tdas

(Administração de Iméveis)
Rua Felipe Schm.idt no. ?-7 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale

ria Dias Velho.
VENDE-SE'

Lotes no, Jardim Cidade Universitária.

ç::ONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO
DE CHA VES FARACO - Rua Francisco
Tolentino N. 46,

AGRADECIMENTO

E MISSA DE 7º DIA

A família de Victor Warken;flinda consternada pela perda

irreparável deste ente querido, vem manifestar seus sentimen

tos de gratidão a todos quantos, pessoalmente ou por inter

médio de mensagens, a acompanhou e consolou neste doloro

so transe. Aos Drs. Paulo Sá, Célio Gama Salles e aos demais

médicos, enfermeiros e funcionários do Hospital de Caridade,

que o atenderam, também o nosso agradecimento pela dedi

cação profissíonal e amiga. Outrossim, convida para a Missa

de 70. Dia, a ser celebrada no dia 09 do corrente, às 19 00

horas, na Capela do COlégio Catarinense.

Florian6polis, 07 de julho de 1973.

SE vocE VAI CONSTRUIR.

Um Muro, uma cerca, uma calçada ou uma

casa, vai fazer uma placa publicitária ou de

senvolver qualquer atividade. que exija alvará

da Prefeitura, consulte antes o Departamento
de Obras e Urbanismo.

VOCÊ E A CIDADE

LUCRARÃO COM ISSO

A Prefeitura Municipal de Itajaí criou uma

nova sistemática de Fiscalização e Autuará os

infratores do Código de Obras e Posturas na

forma da lei.

ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL
(ARENA SC)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente da Comissão Executiva Regional da Aliança Renovado
ra Nacional de Santa Catarina, na forma da lei, convoca os Senhores
Membros do Diretório Regional, para a reunião à realizar-se nesta

Capital, no dia 17 de julho pr6ximd às dezessete horas, na sede do

Diretório, com a seg� inte

ORDEM DO DIA:
a - Elelçâodo 10. Vice-Presidente da Comissão Executiva Regional
da ARENA. <,

b - Preenchimento de cargos na Comissão Executiva Regional, que
,

por ventu ra vierem a vagar em razão' da eleição precedente.
c - .Irlqarnento de processos partidários.

•

Florienõpolls, em 05 de julho de 1973

Jorge Konder Bornhausen
Presidente Dlr=tôrio Regional ARENA SC

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/479

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir

mas habilitadas preliminarmente, 'lOS termos do Decreto GE. 8.755

de 15/12/69, até às 15 horas do dia 24 de julhO de 1973, para o

fornecimento de "INSTRUMENTOS MUSICAIS".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flonanópol is, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cõplas de

Edital.
Florianópolis,06 de julho de 1973.

JOÃO .X)RGE DE LIMA

Diretor Geral

CASA VENDE-SE

Casa de material com 2 quartos, cozinha, sala 'e banheiro com

pleto situada à rua Julio' Costa - Saco dos Limões, 68 - Vila Operá-
ria.

Tratar 'com Amilton pelo telefone 3022 no horário das 15 às 21

horas, o u no ehdereço acima.

VENDE-SE
Uma casa de alvenaria na Praia de Itaguaçú. Tratar na mesma à

rua Tavares Sobrinho no. 134 ou pelo fone 2941,

CASA COQUEIROS
Vende-se uma casa à rua José do Vale Pereira,

131terreno com 336,60' m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EMEOAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164 -

4340.

CASA
Ruà""São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fanes: 4604 - 3164
- 4340.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia-

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164

I
- 4340.

ÓTIMO PONTO
No centro da cidade, sendo ótimo ponto comer-

ciai para qualquer ramo de neqôcio, Tratar pelo fone

3966 ou à Av. Rio Branco, 53.

LOTE EM COQUEIROS
Vende-se um lote sito à rua Marques de Carvalho

com belíssima vista para a cidade, medindo 12,00 de

frente por 27,88m de fundos. Preço: Cr$ 55.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164

- 4340.

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

.

22,00m de frente por 30,00m de fundos no loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
r Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
-- 4340.

TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Carijós com 428,62 m2. �reço: Cr$ 55.000,00 -

a combinar" Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:
4604'- 3164 - 4340..

LOTE CENTRO
Vende-se belíssimo lote com área de 419,22 m".!

medindo 12,00 de frente por 34,88 fundos sito à rua

Jayro Callado - Stodieck. Preço: Cr$ 100.00°100.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
- 4340.

CASA ALUGA--SE

Para pequena fam ília, no Jardim Itaguaçu

- Coquei ros.

Informações com Dona Vali pelo telefone

3362, no horário comercial.

.

APARTAMENTO
Aluga-se apartamento dotado de sala ampla,' dois quartos,

cozinha, quarto de banho, área de serviços, situado à rua Duarte

Schutel.
Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone 2981.

CASA ALUGA-SE

Aluqa-se casa com 3 quartos situada à rua Almirante Carlos Silvei

ra Carneiro no. 35.
Tratar na Praça Getúlio Vargas, 22 - ou pelo fone 2100, Preço

Cr$ 700,00.

VENDEDORES
Precisa-se de 2 vendedores, 1 destes com condução própria para

Florianópolis e arredores.

EXIGIMOS: experiência mínima de 2 anos em produtos para

postos de gasolina, hotéis, restaurantes etc. Idade mínima 21 a 30

anos, ser autônomo.
Inútil apresentar-se sem os requisitos acima. Tratar com o Sr,

Roberto à rua Tiradentes, 9 - 10. andar - sala 1, centro, à tarde das

1 5 às 18 horas.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,
banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:
Cr$ 135.000,00. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fo

nes: 4604 - 3164 - 4340.

APTO. EM 'COQUEIROS

Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

Vende-se um apartamento em Coqueiros,
ótima localização, visão panorâmica, ainda

sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APTO. NO CENTRO

APARTAMENTO EM CAMBORIO
•

Vende-se apartamento no 'edifício Itamaraty com

2 quartos, banheiro, copa-cozínha com área de 85,04

mz. Preço: Cr$ 85.000,00. Tratar - EMEDAUX -

Gastão. Fones: 4604 -- 3164 - 4340.

PREDIBENS IMOBILIÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi
tória ::- Fone'1042 - Tubarão

EM TUBARÃO ,
Vende-se

Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$ 58.000,00
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 46.000,00
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade

Cr$ 27,000,00
Casa rua Vereador

.
.Adolfo Machado - Cr$ 45,000,00 - 583,99

por mês,
Casa 2 pavimentos Rua Rui Barbosa (comércio, residência

Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,1 4 po r mês,
ótima casa próximo da Catedral Cr$ 70,000,00 - 908,42 por

mês.'
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15,000,00,
Casa mi Praia de Jaguaruna - Cr$ 27,000,00
ótima residência a Rua São José - Cr$ 160,000,00.
Terrenos:
Lote pró x, Palácio de Esportes (Av, M,Cabral) Cr$ 8,00Q,OO
Na Rua Laura Muller por Cr$ 5,500,00,
Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Av. Expedicionárlo, esquina por Cr$ 18.000,00,
Vários terrenos na BR-1 01

Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000,00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista. - lotes em 36 mêses sem juros.
�uga'se
Sala na Rua São Manoel

Sala'para escritório, A.Ja Laura Muller, centro - Cr$ 241,50

LUXUOSO APARTAMENTO
Entre Beira-Mar Norte e centro, vendemos 'de frente, contendo 3

vastos dormitórios, sala-visita Star, copa-cozinha, banheiro

completo, dependência de empregada, áreas de serviço, armários

. embutidos, piso com sinteko e pravenil e lustres, C/apenas
Cr $ 26.UOO,00 de entrada, parte a combinar e satdo restante

financiado em prestações mensais de Cr$ 1.100,00. Eventualmente

aceita-se um terreno nas imediações da Trindade como parte de

pagamento, Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar - conj, 9

RUA FELIPE SCHMIDT
Vendemos ótimo prédio, área constru ída 257,.76m2, contendo ainda

uma área de terreno com mais de 200m2" servindo para residência

ou setor comercial, bom preço e com grande parte financiado,
aceitando como parte de pagamento um apartamento, Tr. Rua João

Pinto no--:-21 - 30. andar '- conj. 9.

TELEFONE
Vende-se um telefone. Tratar à Rua Demétrio Ribeiro, 12, com

sr. Cesário.

TUBA É MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica programação

planejada. Cobertura Regional - Expressâo

em Rádio.

TUBÃ É RÃDIO COM AMOR.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SIGA ESTA SETA.
\lóCÊVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento de'kéulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49h'lf''''
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
'

Opala-Especial - 4 marcha - Prata /1

Opala - Especial - 3 marcha - Prata , 71
Opala - Luxo - Dourado Met

, 70
Opala - Std - Verde Met 70
Opala - STD - Brnco 70
Opala - Coupe SS - Laranja 71/72
Opala - Luxo - Branco 69
Volks - 1500 - Azul.Diamante 71
Volks - 1500 - Branco Lotus 70
Volks -1300-,.. Verde Folha 70
Volks - 1300 - Vermelho Cereja 69
Volks 1300 - Verde Folha 68
Vol ks - 4 portas - Cereja 70
Pero Willys - Cinza Escuro

, � 65
Aero Willys - Cinza Escuro 65
Karmanghia - bege 69
Karmarighiaa - Cereja ...................•........67
Var iant v- Branca ' 71

Bug - 1600 - Preto :
'

71
Corcel - Luxo - Branco c/vinil 69
Simca Janaada - Vermelha e Branca 64

COMÉRCIO DE

AUTOMOVEl�·

Dodge 1.800 - Verde Floresta .. ,
, . .. O. K,

Fuscão - Branco Lótus , ,O. K.

Ford Corcel Cupê Luxo - Azul Colonial O.K.

Opala Cupê Especial - Branco Everest. . . . . . . . . . . .. O.K.

Belina - Branco Nevasca O.K.

Fuscão - Azul Diamante , 1971

Fuscão - Laranja Granada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
TL Luxo - Azul Metálico 1971

TL � Portas - Verde Iguaçu ' 1972

Volks - Peróla :
1968

Vol ks - Bege Claro :.......... 1964

Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

Kombi - Verde Cari be '. . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Corcel Cupê STD - Azul Celeste, 1971

Corcel Cupê STC - Branco Nevasca , 1970

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Meteoro 1969

Corcel 4 Portas - Amarelo Marambaia ' .. , '. . .. 1969

Esplanada - Azul Cigeral " ...
'
..... , .. ,. : 1969

POSSUfMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. -Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

G�JC'"''''j C. R���os ����sc.� Possu imos toda I inha VW nas diversas co.
'res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE l'cULOS USADOS

sedan - 1.200 - Cinza .

Kombi -, Pérola .

Sedan - 1.300- Azul Cobalto .

Sedan '- 1.300 - Vermelho cereja ..........•....
Sedan - 1.600 - Branco lótus .............•....
Sedan - 1.500 - Azul diamante .

T.L. 2 - Azul diamante .. '.' .. : ..............•.
Sedan - 1.300 - Branco lotus .

Variant - Azul pavão ',' .

Kombi - Bege claro .......•.......•........ '.'
Sedan - 1.500 - Azul diamante .

FI�jANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

VixJiaM KOERICH S.1lm
.!.��-It Comé«io de A'jfOmdveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEt"CULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermel ho .,., . , ' ... , ,. 70
Sedan 1300 Azul diamante , . , , , . ,_, .. , , , , ., 70
Sedan 1300 Vermelho cereja.,.� '

70/71
Sedan 1300 Vermelho rnontana 72
Sedan 1300 Azul Arara ' , .... , , 73,
Sedan 1300 Bege Claro ' , .. , . 69
Sedan 1300 Verde foi ha 69

68
68'.
67.
67
66
69
70

Sedan 1300 Vermel ho Cereja
Sedan 1300 Bege Nilo
Sedan 1300 Vermelho Cereja
Sedan 1300 Azu I Real

Sedan 1200 f\Zu I

Sedan 4 Portas Branco Lotus

Sedan 4 Portas Branco Lotus
FINANCIAMEI\jTO ATÉ 40MESES

AV. :-; 10 �R,��JC8, r;3
FONe 29(;6

CARIONI AUTOMOVEIS

�'

\lolks 1300 Branco,
Volks Bege, '. ,

Volks Azul, '

Volks Verde ,

Variant Verrneí ha
Variam Begp, .. '

Volksvvagen Verde Foi ha
Rural Willys .

Chevrolet Pick Ur C-1 O

,1971'
.1970
1966
1966
1972

,70!?1
.1970
,1972
1972

1966
1964
1969
1969
1969
1970
1970
1970
71/72
197,1
1972

1970
1969
1971
1969
1970
1968 I'

f
�----------------------------------------------

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

chevrolet Opala Especial 3 marchas cupê B/0K 1973
fl)rd Corcel cupê STD BRANCO. . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
Volks 1500 verde hippe OK 1973
Volks TL cupê branco lotus OK 1973
Chevrolet Opala 4 portas c/teto de vinil luxo , 1971
FOrd Corcel vermelho luxo 1969
Ford Gálaxie verde teto de vinil 1969
FOrd Galaxie grená . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1967
Dodge Dart verde fronteira cupê 1971
Volks1500amarelocolonial : 1972
Volks 1300 verde folha 1970
Volks 1300vermelhocereja 1969
Volks 1300vermelhocereja 1968
Kombi STD branco lotus 1966
Volks 1200 azul pastel 1960

CRÉDITO IMEÍnATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RllAJOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

8t!)D
DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Corcel 4 portas . . . . . . .. .. .. "

Corcel 4 portas. . . . . . .. ." . . . . . .. . .

Volkswaqen 1500 .

Karmanghia , .. " , , .

Kombi , .

,

Pick-Up Kombi ,
, .

Rua Felipe Schrnidt. 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCE
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

� JENOIROBA

'&AUTOMÓVEIS 'LTOA.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .

OPALA V/CORES OK " ..

CORCEL CUP� .

VOLKS 1.50.9 ': 'c' •••• , ',; • "'.;.' ; ._•.••.

TL 1.600 .

CORCEL CUP� .

OPALA ' .I. : .

VOLKS
.

GALAXLE .

D.K.W, VEMAG .

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VENHA

CONHECER

o

MAVERICK

o MAIS NOVO PRODUTO DA

Modêlos
,-

SUPER - SUPER-LUXO - GT

Rua Santos Saraiva. 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD

o seu revendedor FORD

O Maveric;, .. .:.tá também no Consórcio FLORISA

,

1973
1973
1972
71-72
1971
69-70
1969
1968
1967
1965

VE�CUlOS USADOS

Alto QuolúJode
Dodge Sedan

. . .. . 72
Dodge Cupê . .. 71
Dodge SE '. 72
Dodge Sedan 70
Ford Galax íe ..•.........•............. . 70
Opala Cupê 72
Opala Luxo .

' 70
Opala Sedan Luxo 71
Corcel Luxo Sedan ; : 69

, Volkswagen 1500 , 72
Volkswagen 1500 71
Volkswagen 1;300 '1" 67

f Telefone - 6389 e·6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEI'CULOS USADOS

VÃ)J1al AUTOMÓVEIS LTOA.
Brevemente em novo ��nrl�r�ço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday

ARCO-IRIS AUTOMÓVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks - Br�nco ., •• , •.•••••

'

•• � •••••• " • • • • • • • • • 70
Corcel - 4 P. - Branco ••••••

'

•••••••

'

•••••••••• '. 69
Corcel - Cupe=- Cinza Kilimanjara •••• , ••

'

••••. , • ,. 69
IQnbi - Azul .•.•••.••••••.••••••••••••••••••. \ 65

71Variant - Azul Diamante •••.•••••••• , •••••••••••

Volks - 1500 - Bran::o Lótus '., •.••.• , •••• , .' .. ••• 71

Corcel - GT - Amarelo e Preto •••.••••••••••• , • •• 70
68Knmhi - A7111

GATÃO AUTOMÓVEIS
8ua Francisco Tolentino, 13 ._- Fpol is. COM
PRA - TROCA E VENDA OE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80
Variant Azul Niágara "O K" .•.•••• ,............ 1.973

Volkswagen 1500 Marron Escuro"O K" ..•••••• ', .• 1.973

Volkswagen 1500 Azul Niágara "OK" .,.......... 1.973
Corcel Luxo e STD. "O K" Várias Cores •.• , ..•• , . , '. 1'.973
Volkswagen 1500 Vermelho Montana ••.

'

....•

'

.• ', ;"1.972
Corcel GT Azul Cibele .•• � ••• , ••••.••.•

'

•• , • • .. 1.969
Vol kswagen Branco ., •••••.• , ••• , ••••

'

..• '. • • •• 1.969

( PROFISSIONAIS·)
DR. ,SERGIO DE CARVALHO

Endocrino I'ogia
Curso de especialização pela Pontif tcia Universidade Cató

.Iica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dra-

betes e Endocrinologia - GB.
.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

COnsul!ór'o: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis,

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

,OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

. '

.

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.

•

Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de' surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENCAS DA PELE
Das Unhas - Do Cour� Cabeludo - Micose �- Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbónica "Peeling"
DEPILACAo

Ex-Est aqiàr io do Hospital das CI ínicas da Universidade de
São Paulo,

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas,
CONSULTÓRIO: R, JerónimQ Coelho. 35!:J - Ed, ACM

50. andar -- sala 53 - fone 4438.

DR. OSWALDO KERSTEN
Pr2fcssor Assistente de Cirurgia da UFSC
Me!l_1bro do Colégio Brasileiro de Cirurqiôes
CIJ.V/Cl E ORí R(;f.l no ,1/'AREI./IO DiGESTI
I'()
ClRUR(;J.-l (·,LB II

Consultório: Rua 1, rj'�ntes, 26 r-r. 213'1
Diariamente das 16 às,18 horas
nesidência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

,ORA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

COliSlIIIOrtn RlI,! Je'Ón,1l10 Coelho. 359 .. saia 54 - Eu,
da Assoc uic.io Ct1ti1ri!'H'ns(� de 1\II1'("Cll);l.

Aff'nd(· rllil'l"nTHT'Ilr- d POr1I'· ';;1S 15 !l()�;lS.
Fon(·c Cr.r·SIJI:Órl(! 399C) p Rt'siclPt""lcltl 6190.
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 ,- Edifício Soraia, 13.

DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 1.6,00 horas:

:,�

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

DR. E. M; DA LUZ
Advocacia, per ícia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros,

Perito-Cheta do Instituto de Criminalística (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

_Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicinã Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, 'aprovado
pelo II C9ngresso de l de n t if r caç âo Dactiloscópica
(GB-1963)'

AD\10CACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÃSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

'DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
.OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. Co'l]lasa) - 31:>.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071,

'..

I

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO "

CPF 0017766283Jll

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

SUITES

....OTJ;:L

ROYAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3951 • � • J A•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BRASIL

APARTAMENTOS

BAR. JARDIM DE INIlERNO . SÁLAo DI; RI:CEPÇOts
TELEFONE • RÁDIO TELEV!SÁO· GELADEIRA. AR CONDICIONADO
AOUlCl"UNtO CENTlA� • �AVANDERIA . �SCRITORIO PARA HOSPEDE5

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL CO LAÇO, 35
Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

, O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

,

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua 'Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

I CAL NÃO É MAIS PROBLEMA

C'rl c!e pedra branco, dm:::; e branco hidsata
do.

DIRETO DA FÁBRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi
dlio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI Rua José Cân-
dido da Silva, 280.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AVISO

Vigaristas.aplicam conto

do "bilh.ete premiado"
Dois elementos desconhecidos atacaram

na tarde de ontem, em pleno centro da

cidade, <) motorista Aurino Raulino Schaef,
roubando-lhe a quantia de Cr $ 2.300,00,

que havia sido retirada morrentos antes de

uma agencia bancária. A princípio os delin

quentes tentaram conv�ncer a vítima a

adquirir um 'bilhete premiado", mas est�
não, se deixou iludir. Apelaram então para
o roubo, que Auríno não chegou a perce
ber.

Quando apanhou sua valise, que havia
colocado no chão, constatou que havia sido
trocada por outra semelhante, no interior

da qual havia apenas papéis sem valor, en

quanto os vigaristas coma que continha o

dinheiro. O fato ocorreu na rua Jerônimo

Coelho, sendo à queixa formulada na Dele

gacia de Furtos, Roubos e Defraudações,
que não dispõe de pistas sobre o paradeiro
e a identidade dos autores do golpe.

BILHETE PREMIADO

Por volta de. ISh30rrin, o motorista diri
giu-se a uma agência bancária da rua Felipe
Schmidt, onde descontou um cheque de
Cr $ 2.400,00. Com o dinheiro em uma

valise caminhava pela principal artéria de

Florianópolis, sem perceber que estava sen

do seguido desde o banco. No cruzamento
com a rua Jerônimo Coelho um homem de

Com basena teoria da responsabilidade
civil do Estado, advogados cariocas coloca

ram em debate uma interpretação da lei,
segundo a ·qual o Estado seria obrigado a

indenizar as vítimas dos assaitos, cujos
autores não são conhecidos. Alegam que "o

Estado deve dar segurança ao cidadão, e,

segundo o artigo 15 do Código Civil, a

pessoa de direito público (o Estado ou a

União) também tem responsabilidade
civil."

O caso que chamou a atenção dos advo

gados para o assunto foi o massacre, pela'
Polícia, de um rapaz que se encontrava na

rua no morrento em que se realizava uma

passeata, fato ocor lido em 1968. Na opor
tunidade o Estado foi condenado e discute

se, atualmente, na 3a. Vara da Fazenda PÚ-

aparência humilde, .parecendo ser do inte

rior o abordou, alegando que não sabia ler

e pedindo a Aurino Raulino que conferisse

uma lista da Loteria Federal. O motorista

verificou que o número do seu bilhete con

feria com o primeiro prêmio da extração de

sábado, informando ao desconhecido que
havia sido contemplado comSO mil cruzei-

.

ros.

Simulando nervosismo e alegria pelo que

ouvira, o vigarista ofereceu um cigarro a

Raulino, alegando, contudo, que necessita

va viajar ainda na tarde de ontem, ofere
cendo-lhe o "bilhete premiado" por dois
mil cruzeiros. A vítima desconfiou do gol
pe, detalhe que foi percebido pelo vigarista,
o qual fez sinais a um outro elemento que

estava nas proximidades, tendo este se

aproximado e se prontificado a cobrir a im

portância solicitada. Disfarçadamente colo
cou sua valise no chão, ao lado da do moto

rista e passou a conversar com o compa
nheiro. Instantes depois ambos se retira

ram, misturando-se aos t ranseuntes. Auríno

Raulino, ao apanhar sua pasta, percebeu de
imediato a diferença de peso. Abriu-a,
constatando

.

então que havia sido lesado.
Ao invés de dinheiro, havia alguns pacotes
de papéis sem valor.

.

blica, a quantia da indenização.
- pode-se requerer a indenização - afir

mam - também em casos como quebra de

vit nnes por ocasião de tumultos, o que

aconteceu com ganho de causa dos reque
rentes. O mesmo acontece quando um bu

raco na est tada ou na rua, nu a falta de
.

sinalização adequada provoca um acidente
automobilístico. Neste último exemplo,
assim como no casO da pessoa assaltada se

encontrar em local normalmente deserto e

despoliciado, como a Barra da Tijuca, há

uma divisão de responsabilidades, já que o

mot orísta pode' ajudar" na provocação do

acidente, andando em velocidade excessiva,
e todos sabem que a Barra é deserta à
noite. Aí o Estado pagará uma indenização.
menor."

1º AVISO rf"t

601 desastres

deixam um saldo

,de onze mortos
Joinville - (sucursal) - Onze pessoas morreram no pri

meiro semestre deste ano em Joinville, ':!1Íl 601 acidentes de

t emsíto, 50% a mais que o mesmo período do ano passado.
Levantamento efetuado pelo Departamento de Trânsito,
indica que 91 pessoas sofreram ferímeritos, 34 das quais de

natureza grave. As causas principais, segundo o órgão, tem
sido falta de atenção, excesso de velocidade e consumo de

bebidas alcoólicas por parte dos automobilistas joinvilenses.

Diante das proporções que os acidentes vêm assumindo

na cidade, o Dêpartamento de Trânsito íntensítícou o poli
ciamento preventivo e mesmo ostensivo, nos últimos dois

meses e, como resultado, 96 cartas de habilitação foram

retidas pelos guardas, por embriaguez dos motoristas, A

maior parte dos fatos ocorrem nos fins de semana, quando
principalmente os jovens ingerem excessivas quantidades de
bebidas e saem pela cidade, desrespeitando sinais, pessoas e

a si próprios ..

A primeira medida do Detran fói advertir aos faltosos, os
quais, na reincidência, foram punidos. N:was campanhas
serão encetadas, com participação da sociedade joínvilense e

. clubes de serviço, com o objetivo de reduzir o índice, edu
ca nío o motorista quanto ao uso e responsabilidade ao

volante, de forma que faça uso do automóvel como instru

mento de trabalho e- conforto, não como ameaça aos seus

semelhantes. Acham as autoridades que a média diária de

3,4 acidentes é excessivamente alta para a cidade, havendo

tempo ainda de evitar que o trânsito se transforme em cala

midade pública, a exemplo de ?utras cidades brasileiras.

Novo acidente com

ônibus: nove mortos
Novo acidente envolvendo ônibus e caminhões deixou

saldo de nove pessoas mortas e 12 feridas, algumas das quais
com poucas chances de sobrevivência. O fato ocorreu na

madrugada de ontem, quando um ônibus da empresa Real

Expresso, que fazia a linha São Paulo Uberaba, chocou-se

contra tres caminhões, na altura do quilôrretro 220 da via

Anhanguera, proximidades da cidade paulista de Porto

Ferreira.

.

Sete das vítimas morreram no local do acidente e as

outras duas expiraram quando eram transportadas, a um

hospital. O veículo havia deixado São Paulo por volta das

21h4Omin de quinta-feira e dirigia-se para Uberaba, em

Minas Gerais. Segundo as autoridades paulistas as causas da

tragédia ainda não foram determinadas, sendo ofuscamento

por luz alta ou uma 'cochilada" do motorista do ônibus as

mais prováveis. As vítimas viajavam no 'coletivo, tendo os

condutores dos três caminhões saído ilesos do acidente .

.

Apenas seis dos nove mortos. haviam sido identificados:

Apa ecída de Fátima Jacinto e Ricardo Alexandre de .<

Araújo, de São Paulo; Teófilo José de Magalhães e Kamel

Amíne Freire. de Uberada; Margarida Herasca, de Araxá; e

Jandira Lima Figueiredo, de Coromandel, Minas Gerais. O
- motorista do ônibus, Nilton Carrara Machado, está inter

nado em um hospital de Ribeirão Preto, sendo grave o seu

estado de saúde. Os três outros corpos das vítimas estão

irreconhecfveis, O ônibus do "Real'Expresso" transportava
24 pessoas a bordo.

I

. �osto..' produzido pela garrafa.
ESTORIA CONFUSA, .

As autoridades policiais, contudo, não

estão aceitando totalmente a versão de 'Eli

zabeth. Quando a encontraram, foram obri

gadas a arrombar a, porta da butique, que
estava trancada por dentro,' não havendo

nenhuma janela no estabelecimento, por

0r:de o atacante poderia ter se evadido.

Versões de moradores das proximidades,
que contudo não presenciaram a ocorrên

cia, indicam que ocorreu uma tentativa de

suicídio no interior da butique. Momento
antes Elizabeth discutira com uni homem

conhecido apenas por Roberto, residente

na Agronômica, com quem a comerciária

mantinha relações de amizade.

(.

Incêndio no abrig�:
agora são· 7 vítimas
Com a morte do garoto JOsé Aparecido de Oliveira, de

10 anos de idade, ocorrida na madrugada de quinta-feira,
sobe a sete o número de vítimas fatais do incêndio verifi

cado terça-feíra.. em Curitiba, quando foi destruído o Lar

dos Meninos, da Associação Cristã da Assistência Social.

Mais duas vítimas continuam internadas na Clínica de Quei

mados, na Capital paranaense, em estado grave.

Sobre a causa do incêndio, a Polícia Técnica ainda não

chegou a qualquer conclusão oficial. Moradores próximos
do Lar dosMeninos acreditam 'que o fogo começou em um

curto-ci reuito na geladeira, propagando-se à rouparia.

Versão da comerciária

é das mais c'omplicadas"
Obteve alta, no Hospital de Caridade, a

comerciária Elizabeth Liele, que na tarde

de quinta-feira havia sido encontrada no in

terior da "Boutique Lyarita", caída ao
.

chão, inconsciente e com os pulsos corta

dos. NaDelegacia de Segurança Pessoal, on
de prestou depoimentos, afirmou Elizabeth

que havia sido atacada por um desconheci

do, o qual a seguiu desde a rua e invadiu o

estabelecimento, com intenções escusas.

Com 20 anos de idade, e residente no

Jardim Atlântico, Elizabeth declarou que
estava defronte à Catedral Metropolitana
quando foi abordada pelo desconhecido,

que lhe fez propostas inconvenientes. A co

merciária virou as costas e dirigiu-se à buti

que, sendo, contudo, seguido pelo desco

.
nhecido. No interior do estabelecimento es

te a atacou, mas Elizabeth reagiu, armada
com uma garrafa, ao mesmo tempo que gri
tava por socorro. Durante a luta a comer

ciária perdeu os sentidos, caindo sobre os

estilhaços de um copo quebrado, enquanto
o agressor fugia. Acrescentou ainda que o

desconhecido deve ter um ferimento no

Além disso, ao ouvirem os gritos da jo
vem, populares aglomeraram-se à porta da

hutique, que ainda estava trancada e não

viram ninguém sair do seu interior. Este la

do está sendo analisado pelas autoridades,
que procuram desvendar o mistério que en

volve o caso da comerciária.

Preso estelionatário autor

de golpes em todo' o país
Autor de vultosos golpes em Santa Cata

rina e outr Q; Estados brasileiros, foi preso
na Guanabara o estelionatário JOsé Eduar

do do Carmo, quando tentava aplicar mais
um golpe com cartão de crédito falsificado ,

em uma butique de Ipanema. Além das

autoridades catarinenses, organismos poli
ciais do Rio Grande do Sul, Paraná, São

Paulo, Minas Gerais, Espírito Santo e Bahia

estão solicitando detalhes e informações so

bre o estelionatário.

Sem nunca apelar para a violência, JOsé

Eduardo do Carmo usava vários nomes e

aplicava golpes de vulto em empresas de

transporte, hotéis e no comércio, utilizan
do um cartão adulterado. Trajando-se im-

.

pecavelmente, boa apresentação e frequen
tando os locais de reunião da alta socie-

dade, causou prejuízos, nos últimos dois

anos, estimados emmaís de SOO mil cruzei
rOS.

Há duas semanas, ele estava hospedado
com uma das suas amantes em uma' suite
do hotel Sol Ipanema, quando policiais o

detiveram, a: pedido de um comerciante,
onde havia adquirido grande quantidade de

fazendas de luxo, com um cartão de crédi
to em nome de Alfredo Nazíazeno Ferreira

Cordeiro. No hotel deixou prejuízo de

cinco mil cruzeiros, tendo as autoridades

apreendido toda a sua bagagem, com arti- ..
gos adquiridos em vários Estados do Brasil.

Apurou ainda a Polícia que os artigos com
prados com cartões falsificados eram reven

didos por José Eduardo, que aplicava o di
nheiro na compra de propriedades em di
versos locais, em nome das suas amantes,
para não se envolver com a Justiça. Em
Santa Catarina estava sendo procurado des
de o último verão, quando aplicou vários

golpes de vulto.

Ação interesta"dual p'a,-a a
,

captura do famoso fdlsário
A Polinter, organismo policial que atua

em âmbito interestadual, está procurando
entrosamento com as autoridades de todo

o país, visando a recaptura de Valmir

Vieira de Azevedo, considerado o maior

falsário brasileiro ainda em atividade. No"

final do mês de junho, quando era levado.
sob escolta, do Forum Criminal da Guana

bara para a Penitenciária Lemos de Brito,

logrou' espetacular fuga, auxiliado por
vários companheiros, que o sequestraram.

A fuga estava sendo mantida sob rigoroso
sigilo, mas transpirou a órgãos de imprensa.
O falsário está condenado a mais de mil

anos de prisão (enquanto os números pro
vam que a idade máxima do ser humano é

de 144 anos).
.

Na sua vida como falsário, Valmir Vieira
de Azevedo envolveu-se em vários tipos de"

golpes, desde falsificação de documentos

pessoais e de veículos até cunhagem de

. moedas falsas. Agiu muito tempo nos Esta

dos do Sul (São Paulo, Paraná, Santa Cata

rina e Rio Grande do Sul), fugindo inúme

ras vezes de presídios. Sua última prisão
ocorreu em Goiânia.

Levantamento completo sobre os possí
veis locais onde o .falsârio poderia se homi

ziar estã sendo feito pela Polinter, no mais

absoluto sigilo. No entender das autori

dades, mesmo ao lado de leais cornpanhei
r Q;, Valmir não se arriscaria, de imediato, à

aplicação de golpes vultosos, pois poderia
ser facilmente traído. Sempre demonstrou,
em ação, que planeja cuidadosamente os

golpes, para não ser apanhado. Acredita

ainda a Polícia que ele procure manter con

tatos com quadrilhas especializadas em fur

tos e contrabando de automóveis, que
atuam- nas fronteiras com a Bolívia, Para

guai, Argentina e Uruguai, através dos Esta

dos do Mato Grosso, Paraná, S�nta Cata

rina e Rio Grande do Sul.

CASA VITOR·
SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL DE AGUA E ESGOTO

AVISO
o Serviço Altônomo Municipal de Água e Esgoto - SAMAE comunica que está aberta, com

realização prevista para o dia 23 de julho de 1,973 a Tomada de Preço B1-03/73, para a

aquisição de tubos PBA, pvc de 60 mm.

Os interessados encontrarão a sua disposição, diariamente das 8 às 12 horas e das 14 às 18

horas,' na sede do SAMAE, sito à rua Itaguaçu, 209, em Blurnenau - SC, o edital e demais

elementos informativos.
Blumenau, 5 dejulho de 1973

Eng. Silvestre Fbdrigues Neto

Diretor Geral do SAMAE

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA CONSELHEIRO MAFRA,27

Loja DI_�A6A,
Tiradentes 10 - FOne 415S

Advogados querem indenização

para as vítimas de assaltos

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTI:RIO DA AGRICULTURA

COORDENACAO DE COMBATE À FEBRE AFTOSA

CONCORRÊN'CIA PÚBLICA INTERNACIONAL 03/73

A Conissão de Licitações Internacionais torna público que as nove horas do dia

vinte e tres de julho de mil novecentos e setente a tré's serão recebidas propostas

para aquisição de Máquinas e Equipamentos de Escritório destinados a execução do.

Plano Nacional de Combate a' Febre Aftosa.

.
Os serviços serão financiados com recursos do Banco Interamericano de Desen

volvimento (BIO) conforme Contrato 262/BR celebrado em primeiro de dezembro

de mil novecentos e setenta.

As propostas serão recebidas no Auditório do Ministério da Ag�icultura sobre

loja do Bloco Oito, Esplanada dos Ministérios - Brasília - Distrito, Federal.

O Edital encontra-se publicado no Diário�Oficial da União - dlavínte de junho
de mil novecentos e setenta e três, Pâgi;las 5975/5976 e 5978/5978.

JOAQUIM PINTO DE OLIVEIRA PRESIDENTE DA COMISSÃO.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAM ENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

/

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS- .

PORTES E OBRAS DE SANTAcATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No: 16/73, para o fornecimentci de material de si I1llização
rodoviârlz.

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 19 de julho de 1973, na Protocolo

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira - Ediflcio das Diretorias, 70. andar em Florianó

polis, local em que está fixado o referido Edital, no hall de entrada, � onde serão obtidos cópias
dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários. ,

.

DERSC., em Florianópolis, 6 de julho de 1973.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

SINGER
VAI ADMITIR PARA INICIO IMEDIATO

IS COBRADORES
Homens maiOres de 21 anos, com desembaraço e comunicabilidade,

c Qn ou sem experiencia ra função.
Os interessados deverão comparecer à Rua Felipe Schm idt, no: 34 no

horário das 8 às 18 horas.

Universo
Imortais

Bib. Planeta
NAPOLEÃO
Super Fiesta
Play Men
Play Boy
Garibaldo
História

Disney Especial
Ele Ela
Arfes Domésticas .
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-----�---------I. Esportes J
Derrota pára
a Colômbia

complica Uruguai
"Montevkíéu - O "La Maííana", único matutino editado

ontem, no Uruguai, comenta que, com a. derrota pata a

Colôníbia, por 1 a O, a classificação do Uruguai para o

mundial de futebol de 1974 tornou-se mais problemâtíca.
Observa o jornal que a Colômbia jogou inteligentemente

durante todo transcorrer da partida,
O resultado foi imprevisto para os torcedores "e comenta

ristas especializados, pois a seleção uruguaia obtivera, em

suas partidas como visitante, três 'dos quatro pontos dispu
tados. O Equador e o restante integrante do grupo,

Com a vitória de ontem, a Colômbia tem uma chance
muito grande de classificar-se. Caso vença por um gol
apenas, haverá uma terceira partida em campo neutm,

O "La Mariana", ao comentar o jogo, disse que as causas

da derr da foram muitas e todas importantes. Mas, em pri
meiro lugar, deve colocar-Se o estado de ânimo muito espe
cial dos integrantes da "Celeste". Nervosos do começo ao

fim, como que pretendendo fazer tudo e não fazendo nada,
deixando sua retaguarda desguarnecida, toda a equipe foi.
um feixe de nervos, Não houve serenidade em nenhum
momento e a falta de calma foi aumentando a medida que o

tempo corria,
.

chegando a seu ,ponto culminante quando
Ortiz venceu Santos. Dali até d final, tudo foi impulso sem

rumo.

Campeonato
carioca tem

dois iogos hoie
Rio - Após mais de úm mês limitado aos jogos do Brasil

pela televisão, os torcedores cariocas finalmente se reencon

tram com' o seu futebol, hoje à noite, quando duas boas

partidas estão marcadas para o Maracanã, na 'feabertura do

segundo turno do campeonato: Flamengo 'Q{ Olaria, às

19h1,5min, e Botafogo x América, às 21h15min.
No jogo principal, o Botafogo, que fez um fraco primei

r o turno e iniciou bem a segunda parte do campeonato,
vencendo o Flamengo por :2 a O, se apresenta credenciado

pela excursão invicta ao norte-nordeste e terá o reforço dos

quatro jogadores da seleção.OAmérica, agora dirigido pelo
técnico Amaro, vem de boa vitória em Goiás e também está
com a, equipe bem armada.

O Flamengo, campeão do turno, ainda não definiu o

time que enfrentará o Olaria, na preliminar, numa partida
que lhe é tradicionalmente difícil, porque o adversário, que
foi incluído no pr6ximo campeonato nacional, geralmente
consegue bons resultados. Isso, no entanto, não ocorreu no

primeiro turno iO Flamengo venceu facilmente por 3 aO.
Confuso por não saber como está o time e também

devido aos problemas que enfrentou na seleção, Zagaló
ainda não sabe como vai escalar o, Flamengo para a partida
de hoje à noite, mas acredita que terá três dos jogadores
convocados, além de Rodrigues Neto, completamente recu

perado da lombalgia de que foi atacado na excursão.
O técnico compareceu ontem à tarde a Gávea, mas sua

única preocupação foi a de explicar alguns fatos ocorridos
na seleção, tendo analisado o time na excursão, sobre o

Flamengo o máximo que ele falou foi que "não sei como

está, mas vou conversar com Jouber para me informar".
Desta vez ele conseguiu conversàr tranquilamente por longo
tempo, uma vez que sua mulher, Alcina, não estava por
perto.

Enquanto Zagalo conversava animadamente, os jogado
res treinavam com Dias e Francalacci. Os juvenis, dirigidos
por Pavão, bateram bola de um lado do campo, enquanto os

profissionais, faziam roda de bobo e.chutes a gol.
Os que participaram jla seleção chegaram por último mas

alguns foram logo para o campo. Apenas P; César, como
sempre, demorou a t iocar de r cupa, preferindo mostrar sua

camisa amarela comprada durante alguns passeios na

Europa, no intervalo dos jogos.
Vendo que poucos davam importância à sua presença e

muito menos às coisas sem importância que falava, então
correu para o vestiário onde colocou o uniforme de treino.
Para se diferenciar dos demais, preferiu ficar sem camisa,
embora fizesse frio.

Zagalo, logo após conversar rapidamente com Jouber e

saber também que os jogadores da seleção estavam díspos
tos a atuar resolveu escalar o time com eles.

Não sei como farei, pois soube que o Moreira e Arilson
estã o suspensos.' Na concentração eu decido a formação -

disse.
Segundo um relatório do médico Lídio Toledo para

Celio Cotecchia, do Flamengo, Renato não está em condi
ções de jogar, pois sente dores no corpo, está com o torno
zelo torcido e a clavícula deslocada; Tudo isso, embora
pareça exagero, aconteceu unicamente nos treínos, Segundo
o médico, "e porque ele se emprega muito nos, treina
mentos".

Outros, entretanto, tem opiniões diferentes sobre o pro
blema:

É que ele voa demais, e sem, necessidade.
'

A presença de Ubirajara Alcântara de volta aos treinos,
na Gáveà, fez muitos pensarem em. seu retomo ao Flamen
go.

I
Estou disposto a lutar pela posição, só peço uma chance,

nada mais, disse o goleiro.
Mas Zagalo parece não concordar com a chance e apesar

de não afirmar nada, como sempre, deu a entender que ele
não voltará.

Nós temos três goleiros. O titular, o Ubirajara Mota e o

Cantarelli, excelente revelação dos juvenis e da seleção
amadora do Brasil,

Cruzeiro naMalásia, - jogando
contra o selecionado nacional

Kuala Lumpur, Malásia - O Cruzei

ro de Belo Horizonte chegou quarta
feira a Kuala Lumpur, para jogar ama
nhã, contra a seleção nacional da Malá
sia. As autoridades esportivas locais

disseram que não duvidam que o Cru

zeiro repita sua façanha do ano passa-

do, quando derrotou a seleção nacio

nal. Ressaltam, porém, que a Malásia
t atarâ de fazer todo o possível para
impedir que o placar seja muito elástí
co. No ano passado, jogando no Está
dio Merdeka, a equipe brasíleíra ga
nhou por 4 a L

O técnico do,Cruzeiro, llton Cha

ves, afirmou que sua equipe está em

formação e passando por uma fase de

experiência e adaptações. Os torce

dores locais estão curiosos para ver

Dirceu Lopes, que.marcou sete gols,
em quatro das cinco partidas já dispu
tadas pelo Cruzeiro nesta excursão.

Além de Dirceu, as outras at rações da

Dirceu Lopes, goleador do time

equipe são Zé Carlos, o goleiro Raul e
o argentino Perfumo.

JACARTA
Foi cancelada a partida que o Cru

zeiro deveria realizar em Jacarta, por
que a Indonésia está em preparativos
para os Jogos Esportivos Nacionais, em
agosto, segundo informou um diri

gente da Associação Indonésia de Fu
tebol,

Outro motivo para o cancelamento
foi a exigência de 15 mil dólares - 90
mil cruzeiros- por este jogo. 'É caro

demais", comentou um porta-voz da

Associação. A partida estava programa
da para a próxima sexta- feira.

CINGAPURA

Trinta jogadores de Cingapura ini
ciaram treinamentos intensos, para o

jogo de quarta-feira próxima, diante
do Cruzeiro. Técnico e dirigentes do
"futebol de Cíngapura viajarão a Kuala

Lumpur, onde' assistirão' o jogo de
amanhã, entre Cruzeiro e a seleção na

cional da Malásia.

fe-rrar; quer o &i campeonato
.

,

no mundial de m·a�cas. E difícil
José Carlos Face, um dos pilotos

da Ferrari, anuncia que haverá esfor

ço conjunto, na equipe italiana, com
o objetivo, de proporcionar ao co

mendador Enzo Ferrari, a alegria de

conquistar o bicampeonatq mundial
de marcas, que deverá ser encerrado
no próximo dia 21, em Watkins Glen.
-, O piloto brasileir o, patrocinado
pela Brahma/União de Bancos, de
monstra a preocupação de todos com
ii atual situação da Ferrari, uma

equipe que comanda o campeonato,
mas que corre o sério risco de perder
o título para a Matra-Simca francesa.

- Estamos na frente e isso de
monst n o valor da nossa equipe. Mas
precisamos reconhecer os recursos da
Matra-Simca, com carros e pilotos
excelentes. O que nos preocupa é a e, se houver mais de 12 provas, o

necessidade de exclusão de três pro- total menos 4.
vas do total que Será disputado, para O atual Campeonato Mundial de
realizar a soma dos pontos.)�,��se. Marcas? cqm? provas já' disputadas ;

. ,saso, em'::v,(J2;...de 122 pontos, a Ferrari .maís a de)�atkins Glen, no dia 21 de
possui 112, porque o quart o lugar de julho e, possivelmente, a de Buenos
SPA-Francorchamps - o menos Aires, está incluído no terceiro caso.
expressivo do ano - será automatica- do regulamento. Dessa série, a Ferrari
mente eliminado: A, Mat ia-Simca, e a Matra-Simca serão obrigadas a

cujos carros quebraram em três pro- eliminar tres corridas. Naturalmente,
vas, irá eliminar justamente esses, o elas escolherão as que obtiveram po-
que dá a fIa a vantagem de somar os síções menos expressivas. No caso da
pontos de mais uma prova, aos 104 Ferrari, a Targa-Flório, em que não

que conquistou até agora. obteve classificação; Spa, em que se
,

classificou em quarto e, dependendo
de Watkins Glen e Buenos Aires, o

terceiro lugar da Áust lia, obtido no

último domingo. Nas outras provas a

Ferrari ganhou duas e classfficou-se
em segundo lugar em cinco.

Por enquanto, a Matra-Sirnca tem

a seu favor o fato de já ter excluído
três provas (Daytona, Targa-Flório e

Nurburgring), nas quais seus carros

não chegaram ao fim. Por' isso, vai
continuar somando aos pontos
atuais, os que conquistar em Watkins

José Carlos Pace explica que o re

gulamento da Federação .Interna
cional prevê um critério diferente da
Fórmula-1 pára a soma de pontos
em todos os outros torneios.

- O artigo 9, do Regulamento de

Campeonatos Internacionais, prevê,
este ano, o seguinte critério para a

contagem de pontos: Para um torneio

que consta de 6 provas disputadas, a

soma dos pontos obtidos em 5; para
torneios de 7 a 9 provas, o total me
'nos duas ;cle 10 a 12, o total menos 3

José Carlos Pace - Arturo Merzârio, a esperança de Enzo Ferrari

Glen e em Buenos Aires, se houver
essa prova. Até agora a Matra=Símca
ganhou 4 provas e classificou-se. em

)er9�jro lugar em duas delas .

-' Na realidade, em vez de 122ft

pontos, a Ferrari tem 112, contra

104 da Matra=Simca, Isso significa
que, para conquistar mais esse cam

peona to, precisamos ganhar em

Watkíns Glen ou 'chegar na frente da
Matra-Simca a partir do quinto lu

gar. Se a Matra=Símca nos derrotar
ou se chegar atrás de n6s, entre o se

gundo e o quarto lugares, ela ficará
com o título, Por isso vamos nos de
dicar ao máximo. Watkíns Glen deci
dirá a sorte desse campeonato, por
que quase ninguém acredita que
haverá a prova de Buenos Aires.

Depois do Grande Prêmio da

França, To sé' Carlos Pace e os demais

pilotos da Ferrari vão realizar testes
.

com os automóveis Ferrari 312 P,
pr ecurando desenvolvê-los ao máxi
mo, para colocá-los .em condições de
.vítôria, para a corrida Seis Horas de
Watkins Gleri, nos Estados Unidos.

'Màis um telegrama
para Wilson PiazzeI

Portuguesa de Oto,
contra o São Bento
SÃO PAULO - Animada pela conquista da Taça São' Paulo, a

Portuguesa de Desportos esfrenta o São. Bento hoje, a partir das 16
horas, no Canindé, pelo returno do Campeonato Paulista. Oto Glória
disse que a equipe jogará ofensivamente, mas pediu aos jogadores
que procurassem respeitar o adversario, O juiz será Renato de
Oliveira Braga.

As duas equipes estão assim escaladas: São Bento - Luís
Antônio; Nei, Henrique, Edson e Nelsínho; Paraguaio e Afonso;
Roberto, Bozô, Cláudio e Valdir. Portuguesa - Zecão; Cardoso,
Pescuma, Calegarí e Isidoro; Badeco e Dicá; Xaxá (Luiz Lima),
Eneas, Cabinho e Wilsinho, Dto Glória comandou um treino recrea
tivo hoje pela manhã e sua única dúvida é Xaxá, que fará um teste
antes 'de início da partida.

PORTO ALEGRE - A Associação dos Cronistas

Esportivos de Porto Alegre - ACEPA - Enviou ontem

telegrama ao jogador Wilson Piazza, protestando pelas.
notas oficiais contra a imprensa lançadas pelos jogadores
da Seleção Brasileira na Europa.

O presidente da ACEPA, jornalista Jorge Mindes,
enviou também telegramas de solidariedade à Associação
Brasileira de Imprensa, Associação dos Cronistas Esporti
vos da Guanabara e Associação dos Cronistas Esportivos
de São Paulo, afirmando a disposição da entidade gaúcha
em cooperar com todas as medidas tomadas em

benefício da classe.

•
•

Patagualos testam

seleção na 8a,hia I

i'i
SÃO PAUW - A Seleção do Paraguai que enfrentará a Bolfvía, ",.1'dia 2 de setembro, em La Paz, na sua primeira partida válida pela

elím inatôría do Campeonato Mundial de Futebol, viajou ontem, ás \1'18 horas para a Bahia, onde estréia amanhã, contra o Fluminense,
em Feira de Santana. '

A equipe paraguaia, orientada pelo ex-preparador físico da ISeleção Brasileira de 1958 e 1962, Paulo Amaral, fará um total de
quatro partidas em nosso país. Ontem, seus jogadores permaneceram
durante cinco horas no aeroporto de Congonhas (desembarcaam às
11 horas e seguiram para a Bahia a's 18 horas) devido a um atraso do
avião que os levaria à Bahia.

I

O telegrama da ACEPA ao capitão da Seleção Brasil ei-
ra foi enviado para o estádio do Cruzeiro, em Belo

Horizonte, !l os seguintes termos: "ACEPA protesta
energicamente atitude tomada jogadores Seleção sob sua

liderança considerando déscabídos termos notas oficiais
lançadas Europa".

.
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Europa Oriental
nas finais

de Wimbledon
Wimbledon - o soviético Alex Metreveli venceu

ontem, o norte-americano Alex Mayer, por 6/3, 3/6,
6/3 e 6/4, e o tchecoslovaco Jan Kodes derrotou o

britânico Roger Taylor por 8-9, 9-7, 5-7, 6-4 e

7-5, nas semi-finais do torneio de tênis masculino de
Wimbledon.

Metreveli e Kodes se enfrentarão hoje, quando pela
primeira vez na história do tênis de Wirnbledon, o

título será decidido entre dois jogadores da Europa
Oriental.

FEMININO

A partida final do torneio feminino, entre as norte

americanas Chrís Evert e Billíe Jean King, foi adiada
para hoje, por causa da chuva. Billie tentará conquis
tar seu' quinto título, de Wimbledon, e Chris, se

vencer, será a mais jovem ganhadora do clássico
torneio britânico.

A chuva começou a cair aproximadamente uma

hora antes da partida e o adiamento abre a possibili
dade de que o torneio tenha que se prolongar por
uma terceira semana, pelo segundo ano consecutivo.

I

Basquete iuvenil
na segunda etapa.

Vitória - Sem maiores definições, dependendo de
mais uma rodada, realiza-se hoje em Vitória; <1 segun
da etapa das finais dos campeonatos brasíleí os de
voleibol' feminino e masculino, com os jogos femini
nos Espírito Santo x Alagoas; Minas Gerais x Rio
Grande do Sul; Pernambuco x Guanabara e Estado
Ro x São Paulo.

A rodada masculina marca a estréia do Espirit«
Santo contra Pernambuco, Alagoas x Estado do Rio,
Rio Grande do Sul x Minas Gerais e São Paulo x

Ceará.

Na rodada realizada ontem, em 3 ginásios capixa
bas, o Estado de Alagoas venceu o Estado do Rio, São
Paulo derrotou o Espírito Santo, Minas Gerais venceu'
a Guanabara e o Rio Grande do Sul derrotou Pernam
buco. No' setor masculino Pernambuco venceu

Alagoas, Guanabara ganhou do Estado do Rio, Ceará
venceu o Rio Grande do Sul e Minas Gerais derrotou
Brasília. .

Niteroi com um

brasileiro de vela
NiterM'_!i'Será encerrada hoje, às 9 horas, no Iate

Clube Brasileiro desta Capital, a medição e pesagem
dos barcos para o XVI Campeonato Brasileiro de
Vela, classe Pinguim, a se iniciar amarnã, na enseada
do Saco de São Francisco.

Hoje à tarde, às 14 horas, os velejadores dos
Estados do Rio, São Paulo, Guanabara, Parã, Rio
Grande do Sul, Distrito Federal, Pernambuco, Sergipe
e Bahia participarão de uma regata de confraterni

zação. À noite, depois das 20 horas, haverá reunião
dos comandantes dos barcos.

As 2a. e 3a. regatas do Campeonato Brasil eira de
Vela, classe Pinguim, serão realizadas segunda- feira,
enquanto a 4a. e a 5a. estão marcadas para terça-feira,
A 6a. regata será quarta-feira, data reservada, ainda,
para as regatas at lllsadas. Os prêmios aos vencedores
serã o entregues sexta-feira.

ftRRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

I

'PHllIPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriü
Fones: 6520 - 6368

QUAL E O 'ClUBE
MAIS QUERIDO

DE . SANTA' CATARINA?
RESPOSJA:

NOME:

ENDEREÇO CIDADE
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Antoni,nho está em PortoAlegre,
buscando os reforços do F-gueira

)�

PROSPERA X FIGUEI RENSE - José
Carlos Bezerra, com Antônio Corrêa e Nestor
Tartari; AVAl' X HrERCíuo LUZ - Moacir
Tirloni, com Eugênio Apolinário e Moacir
Oliveira; JUVENTUS X INTERNACIONAL �

Gilberto Nahàs, com José Ferreira e Osmarino
Nascimento; PALMEIRAS X AMERICA -

Roldão Tomé de Borja Neto, com Edson'
Vieira e Zilton Borges; CAX IAS X PAISftN
OU - Alvir Renzi, com .bão Inácio e .hsé
Marques.

•

i

Caco não pode jogar, mas nem

por isso Clemente se

atrapalhou. Moacir é
uma opção cont 13 o Próspera

Clemente
encontrou uma

solução.
Vai de Moacir
Dependendo da maneira do Próspera

jogar, Antonio Clemente que dirigirá o

time (Antoninho deverá regressar de Porto
Alegr e amanhã, viajando direto para Criciú
ma), tem duas opções para vencer o time
de Zezé: a primeira, com um tripé na meia
cancha com Moacir caindo pela direita e a

. outra, com Almir pela esquerda (Land de
f era), Moacir na meia cancha com Adailton
e Severo na ponta direita.
COLETNO

Ontem pela manhã, no campo do BAC
em Biguaçu, Clemente encerrou os traba
lhos da semana-Próspera, com um coletivo

.

de setenta minutes corridos e, Moacir foi a
grande figura, tanto na ponta direita, como
nameia cancha.

O treino começou bem corrido e Caco,
jogando como ponta-de-lança pelo time de
baixo, recebendo bom lançamento de Seve
ro fez um a zero. O jogo corria, os titulares
dominavam e o gol não saia. Aos vinte e

cinco, Clemente tirou Land e colocou
Severo jogando pela direita, com Moacir no
meio' e Almir caindo pela esquerda. Depois
desta mudança tática, o time se tornou
mais agressivo e com facilidade enfiou qua
tIO nos reservas, com Adailton marcando
dois, Tião Marino e Moacir..

A defesa titular (sem ltilson que pres
tou exames na' Faculdade) com Artur na

zaga central, esteve firme e teve que, em

certas oportunidades, jogar duro em cima
de Caco e Severo.

TIME

Apesar de ter gostado mais do rendi
mento da equipe depois da alteração tática,
Antonio Clemente iniciará o jogo de ama

nhã com Valdir; Pinga, .aílson, Moenda e

Casagrande; Moacir, Adailton e Almir; Tião
'

Marino, Luiz Everton eLand (no transcorrer
da panida admite a possibilidade de alterar
o time).

No banco, além de Angelo e Vctldir,"
estarão Noroel, Quincas e Neilor,
MISTO

Amanhã a tarde, encerrando as come- ,

morações de inauguração das reformas do
estádio do BAC, o misto do Figueirense,
dirigido por Iberê enfrentará o time local.
O misto já está escalado com Renato;Cláu
dio, Eliseu, Artur e Carlos Roberto; Lucío
e Wilson; Catarina, Caco, Moitão e Feijão.
MOACIR

Obedecendo religiosamente as recomen

dações de Antonio Clemente, (fora de cam

po, com horário certo para as refeições e

dormir), Moacir está tranquilo e, para ele,
. tanto faz na ponta como no meio, pois pro
mete muita luta: "Se for escalado na ponta,
não tem problema, jogarei e espero ser tão
útil ao time como Caco e, acho que fui
bem no treino. Se por acaso ser escalado
para o meio, não tem problema, melhor
ainda, pois me sinto mais a vontade. Res
peito o Próspera, pois é um adversário difi
cílimo, mas cenfío tranquilamente no

Figueira." .

Mário Medaglia

G·uris do

figueira em

Alegrete
A delegação dos den

tes de leite do Figueiren
se embarcou quinta-feira
à noite para Alegrete,
Rio Grande do Sul, onde
vai participar do Torneio
da Amizade, neste fírnde
semana. A competição é

patrocinada pelo Flamen

go local e terá a partici
pação do Figueirense
mais as equipes mirim e

infantil do Penharol de
Montevidéu.

Na chefia seguiu o di
retor Osni Costa, mais os

técrãcos Osdimar Costa e

Osno Rosa, e os seguintes
jogadores: Ney, Leílson,
Wilson, Mauro, Zé Paulo,
Moritz, Rlmão, Jorge I,
Carlos, Jorge II, Luiz
Carlos, João, Wanderley,
.Emerim, Assis, Carlos
Albert o, João Paulo, Ro
berto Carlos,' Aiedo, Val
ter, Vilmar, Borracha,
Zéca, Zé Luis e Célio.

A tabela para o tor

neio é esta: hoj e, 10. jo
go, Escolhinha do Fla
mengo x Penhar cí (Infan
til); 20. jogo, Figueirense
x Penharol (Mirim); 30.
jogo, Figueirense x Pe
nharol (infantil) e na últi
ma pa aída, Escolinha do

.

Flamengo x Figueirense
(mirim). O torneio termi
na amanhã, com Escoli
nha do Flamengo x Pe
nharol (mirim) e Escoli-

.

nha do Flamengo x Fi
gueirense (infantil).

.

Lauro avisou seus jogadores: "eles vem de retranca ':

Retranca .do .Inter,
bronca de Búrigo
Rio do Sul - Lauro Búrigo conhece demais o futebol de Santa

Catarina e, por essa razão, já tirou suas conclusões sobre o adversário
de amanhã, o Internacional, na partida que vai definir o líder do

.
returno até a quarta rodada.

.

Durante os 90 minutos do coletivo de .ontem à tarde, ele
procurou orientar os reservas, para que jogassem bem fechados e
criassem o máximo de dificuldades possíveis para o time titular.
Resultado do treino: 3 a 1 e vitória da equipe de cima.'

O treinador do Juventus gritou muito com seus jogadores e, a
certa altura do treino, teve um pequeno desentendimento com o

ponta de lança Ney. Lauto queria que o jogador caísse mais pelo
lado direito, mas Ney não gostou. Tentou discutir com o treinador e
acabou saindo mais cedo do coletivo.

Mas ele está escalado para amanhã, quando o Juventus, segundo
Lauro Búrigo, vai enfrentar a retranca do Inter com este time:
Volnei; Elton, Brito, Miguel e Baio; Clairton e Luis Carlos; Tadeu,
Ney, Liminha eDuca.

O INTER
.

Em Lages a movimentação é grande e. a diretoria do
Internacional já pediu ao Juventus um lugar especial no estádio para
colocar sua torcida.. que viajará até Rio do' Sul' em dez ônibus
especialmente fretados.

Contrariando as previsões de Lauro Búrigo, de que o adversário
jogará pelo empate, os torcedores do Internacional estão confiantes
numa vitória amanhã. E talvez confiantes até demais, pois as

previsões. de vitória sobre o Juventus,. alcançaram em Lages, a

proporção de cinco por um.

Cocada ainda não
esqueceu derrota

Joinville (Sucursal) - Os jogadores do América tiveram folga
ontem, mas hoje voltam aos treinamentos, fazendo dois toques às 9
horas da manhã.

Cocada não gostou nem um pouco da derrota para o Avaí, e
lamenta a falta de sorte: "meu time foi melhor em campo,
principalmente na fase final".

O goleiro Geraldo, machucado na perna esquerda, tirou uma

radiografia' ontem, pois existe suspeita de fratura. Ladinho, com
torção no tornozelo direito, foi outra baixa do jogo diante do Avaí.
O goleiro não tem condições de jogo e ficará de fora contra o

Palmeiras, entrando Raul Bosse no seu lugar. Ladinho continua em

tratamento e fará teste de campo, momentos antes da partida. Se
Cocada não puder contar com o zagueiro, Djalma volta à lateral
direita, com o deslocamento de Netinho para a zaga.

,

Paulo Cesar volta ao time, pois foi absolvido pelo TJD e Cocada
não o colocou em campo contra o Avaí, porque quis manter Laerte
na posição. A boa novidade para os torcedores do América, é a

renovação de contrato do ponta de lança Marcos, que fica no clube
. até dezembro. Ele ficará fora da equipe por algum tempo e só
voltará aos treinamentos quando estiver completamente recuperado
da operação dos meniscos que fará em Criciúma.

)
Antoninho perguntou também por

Jorge, goleiro co Grêrmo Zagé, mas de
sistiu de qualquer negociação quando
soube que o jogador é de pouca estatu
ra.

De positivo mesmo junto ao Grê

mio, Antoninho talvez consiga o em

préstimo de dois jogadores: o ponteiro
direito Dirceu, ex-Novo Hamburgo,
atualmente no Grêmio, e o ex-juvenil
Carlos, ponta de lança.,

NO INTER

Ontem à tarde Antoninho esteve no

Beira-Rio, conversou com Gildo Rus

sowski, diretor de futebol do Interna
cional. Em princípio, nada de concreto
ficou acertado, mas o treinador do Fi

gueirense falou em alguns nomes: Vi
tor Hugo e Falcão, para a meia cancha,
e o goleiro Gelson, ex-juvenil.

Hoje, talvez, depois de um novo en

contro com a diretoria. do Internacio
nal e o técnico Dino

Sani'fAntOninhOjá saiba quais os jogadores isponíveis
e as possibilidades de eles fenderem
o Figueira no campeonato n

\ ional. Falcão, do Inter, pode ser um deles.

Bastos está feliz. Time ganllou
e 'pode excursionar em agosto

O presidente do Figueirense ficou
em Rorianópolis mas o treinador An
toninho está em Porto Alegre, em bus
ca de reforços para o campeonato na

cional.
Sua primeira providência ao chegar

na capital gaúcha, foi procurar os diri

gentes do Grêmio, que estavam no Es
tádio Olímpico assistíndo o treina
mento da equipe. Na conversa de An
tonínho com dirigentes e treinador do

Grêmio, surgiram os nomes de dois jo
gadores: Beto Fuscão e Bolivar.

- Eu vim saber se existe a possibili
dade do Grêmio me emprestar Beto
Fuscão e também o Bolivar. Primeiro
tenho que saber do treinador se estes

jogadores estão disponíveis.
E o Grêmio já respondeu que não.

Beto Fuscão porque Milton diz que

precisa dele e também por que o

jogador é do América. Bolivar não foi

possível, por uma razão muito simples:
ele é amador e não pode ser empres
tado a clube nenhum do Brasil, li não
ser que assine contrato como profissio
nal, o que a CBD não permite.

Escala de Árbitros.

Dois Toques
Apenas um mês emeio

A vitória contra o América em Joinville, para Fernan
do Bastos, foi um dos momentos mais felizes que já teve
desde que assumiu a presidência do Avaí. Com isto, co
mentou que a conquista do campeonato, mesmo sem
contratar mais ninguém, ficou mais perto: "No momen
to, não estamos 'pensando em contratações, a não ser os

jogadores que estão 'em experiência (Ferretão, Panchito e

Batista, irmão de Paulo Henrique). Com o time que te
mos, dá pira ganhar o campeonato estadual com facilida-
de, no apo do Cinquentenário do Avaí". .

Enquanto o Figueirense disputar o Nacional, o Avaí
irá .eXcursionar. "Está tudo certo", comentou Bastos.
.; Em agosto, o Avaí irá excursionar. Está dependen-

'do apenas de acertar as datas com, o empresário Daniel
'Pinto. apenas de acertar as datas com o empresário Da
niel Pintc.Possívelmente realizaremos de doze a quinze
partidas, num espaço de sessenta dias. Pretendemos jogar
além da América do Sul, na América Central e Africa.

# REESTRUTURAÇÃO
'Para Fernando, se o Figueirense está incluído entre os

clubes que disputa o Campeonato Nacional, deve em par
te ao Avaí. Ele explica.

,
- O Avaí atravessou a primeira etapa, que visava o

seu ingresso no Nacional e considero vitoriosa a posição
do Avaí, pois se não fosse nós tomarmos as providências
que tomamos, não haveria estádio para as disputas dos
jogos, nem Santa Catarina entraria no Campeonato Na
cional.

I
.

Quando o Avaí pensou em ser o representante catari
nense, contratou quase um time inteiro e gastou muito.
Mas Fernando Bastos, afirmou que o time não está em

crise e que a falta do pagamento do mês de maio, é
decorrente da fase de reestruturação acelerada.

- Quando pensamos em Nacional, o Aval teve que
investir e investir muito. Vencida esta etapa, o Avaí terá
forçosamente de adequar-se a nova realidade e para isto,
passou a estruturar-se da forma mais racional possível.

As reformas no clube de ordem administrativas, já
começaram, afirmou o presidente: "Assim, já está
constituído uma Comissão de Alto Nível, que se tem
reunido regularmente objetivando: a) reforma

Fernando Bastos: em Joinville, um dia muito feliz

administrativa, b) escalonamento financeiro e c)
construção do estádio.

Entretanto, admite Bastos, que apesar do Avaí não.
estar em crise, atravessa no momento uma fase ruim:
"Realmente estamos atravessando 'uma fase difícil, mas
perfeitamente normal e superável. É a fasé de transição,
absolutamente necessária para ao final colocar o Avaí
dentro de uma organização perfeita, detentor de uma

infra-estrutura invejável, mas capaz de suportar no

tempo! os encargos difíceis de uma equipe profissional.
Feráando já considera hoje, o Avaí bem modificado,

"para Imelhor" fez questão de mencionar:' "Já se
.reestrutura o quadro social. A reforma do Estatuto dará
feição jurídica ao que existe de mais moderno na técnica
administrativa de um clube definido, e dividindo
responsabilidades até hoje nos ombros de uma só pessoa.
O escalonamento fmanceiro e a elaboração de um

orçamento realista, dirá o que pode. ou não ser feito. A
construção do estádio, será a mais grata surpresa a médio
prazo, não só para os avaianos mas para iodos os
catarinenses" .

Osvaldo e Piava, a
nova meia cancha
Joinville (Sucursal) - Osvaldo, médio volante do Atlético de

Três 'corações (Minas Gerais), foi a novidade do treino do Caxias,
que não teve a participação de Daúca e Fontan. Os dois estão lesío
nados e assistiram os treinamentos da arquibancada.

O jogador mineiro treinou com destaque na meia cancha, ao lado
de Piava, estâ contratado pelo Caxias e deve estrear na quinta
rodada, no clássico de Joinvílle, Osvaldo chegou a ser ogoleador do
coletivo de 90 minutos, que terminou com vitória dos titulares por
10 aO.

_ _

Depois do treino, Rubens Freitas comentou a atuação e as. ,

possibilidades do jogador: "ele ainda está um pouco fora de forma e
demonstrou cansaço da viagem. Mas, '1 exemplo de Parodi, com mais
uma semana de trabalhos intensivos ele ficará em condições. Os dois
são bons de bola, por isso fui buscá-los em Minas Gerais."

O treinador do Caxias está encarando com muita responsa
bilidade o jogo de amanhã, contra o Paisandu, Segundo o treinador,
um resultado negativo pode tirar seu clube, as chances de classifi-'
caçã o no retumo.

Rubens freitas quer escalar este time,. para jogar contra o
Paisandu: Vicente; Daúca, Pompeu, J.A1ves\ e Silvinho ; Piava e

Edson; Oscar, Tonho, Martoni e Parodio
.

Um técnico c,onfuso
com tantas lesões
Blumenau - O Palmeiras fez coletivo ontem à tarde, apronto

para o jogo de amanhã, contra o América, em Blurrenau, Mas Adão
ainda não pôde definir a equipe, porque muitos titulares estão sem
condições de jogo por I esão•

Dirmael (joelho), Duia (distenção) e o goleiro Leme (virilha), são
os problemas do treinador para a partida contra o América. Nelson e
Vado, que também estavam machucados, já foram liberados pelo
departamentomédico.' ,

Depois do coletivo, Adão orientou treinamentos especiais paratrês jogadores, recentes contratações do Palmeiras, e que talvez
possam estrear amanhã: Iauca, ponteiro direito, ex-Ipiranga de
Erexim; Mazola, ponta de lança, ex--Atlêtíco Paranaense, e o goleiro pjTico, 'ex-Pinheiros, O técnico do Palmeiras vai esperar a revisão
médica de hoje, para depois, então, escalar a equipe que vai enfren-
tar o América.

Tomara, para o Figueirense, que a viagem de Anto
ninho a Porto Alegre não tenha sido em vão. De cara,
pifaram os empréstimos de Beta Fuscão e Bolivar. O
primeiro foi considerado tmprescindivel pelo reina
dor Milton Kuelle e o segundo, porque ainda é
amador e a CBD não permite sua profissionalização.
Mas, talvez a passagem de Antoninho pela capital
gaúcha resulte em algo de positivo para o clube. O
treinador chega hoje a Florianópolis, com a solução
sobre outms jogadores solicitados ao Grêmio e In ter
'nacional (matéria nesta página).

E seria muito bom que isto acontecesse, porque o'

Figueirense precisa, em regime de urgência, de trazer
para junto do plantel os reforços necessários.

Por uma razão bem simples. Antoninho e·

Clemente, já estão encontrando dificuldades para tra
balhar os jogadores visando o campeonato estadual.
Chegaram no fogo e o tempo foimuito pequeno para
ambientação de técnico e preparador ftsico, que pre
cisam conhecer os jogadores individualmente e as ne

cessidades do plantel
.

Além disso, conhecem pouco o futebol de Santa
Catarina, o que representa um obstáculo a mais e, o

que é natural, tem atrapalhado a dupla. Mas eles já
sentiram, e por isso Antoninho �tá vidanâo, que o

Ftgueirense não tem condições de chegar a um cam

peonato nacional com os jogadores colocados a dispo-
siçiia

.

Se o clube estivesse envolvido apenas num certame
de âmbito estadual, perfeito. Clemente e Antoninho
pouco ou nada teriam que pedir à direção do Figuei
rense. Mas, transportadas todas as lacunas existentes
no plantel, para um campeonato nacional, nada'
melhor do que um' reconhecimento antecipado de
suas necessidades.

Afinal, vamos nessa comi "marinhei 10 de primeia
viagem" e na obrigação de, pelo menos, nõo
decepcionar. Por isso tudo, muita pressa na contra
tdção de bons reforços, que devem chegar logo, pois a
Comissão Técnica tem apenas um mês e meio, nada
mais que isso, para trabalhar as possíveis novas con

tratações.

O goleiro treinou bem e quer jogar contra o Avai

Foguinho pensa em

Jocely neste jogo
Tubarão (Sucursal) - O'Hercilio Luz fez coletivo ontem.à tarde,

preparando-se para a partida de amanhã, no Adolfo Konder, contra
o Aval, pela quarta rodada do estadual. .'

Para Foguinho, além dos problemas naturais enfrentados pelo
plantel do Hercilto, o jogo de amanhã vai trazer mais umi:o goleiro
Jocely, iusenil do . .,4val emprestado co clube de Tubarão, talvez não
possa ser escalado. ..

Existe um acordo verbal entre as duas direções, que não permite
a Jocely jogar contra o seu clube. Em razão disso, 9 treinador Fogui
nho ainda não definiu o time para amanhã, pois ele espera que o
acordo não vingue. •

Mas além de gol, existem outras três posições indefinidas na
•equipe de Foguinho: o lateral esquerdo Fio está lesionado e ainda
não se recuperou, podendo entrar Edinho no seu lugar. Na ponta
direita, o .técnico está entre três jogadores; Edésio; Salomão e Linha,
sendo que este último está sendo cogitado também para a ponta
esquerda. Isto se Gonzaga,. que pretende voltar ao Hercilio, niio
ganhar condições de jogo até amanhã. Segundo o jogador, a Ilrma
flsica não será problema, pois continua jogando futebol de salão em
Tubarão.

'. Se tudo der certo para Foguinho, o.Hercllio pode enfrentar oAval com esta formação: Jocely; Osvaldo, Joel, Edson e Fio ou
Edinho; Valdecir e Neneco; Edésio ou Salomio, Luiz Antdnio,Márcio e Gonzaga ou Linha.
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